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política. Aguas Cordobesas ya pidió un incremento del 12,2%. Además, habrá suba en el “valor agregado de distribución” de Epec. A pesar de ello, el laraf anticipa una fuerte disminución en 2025 del peso sobre tasas y tributos del denominado “impuesto inflacionario”, páginas
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Buenos días, Córdoba

TAL CUAL porChumbi LAS FRASES DEL DÍA

Facundo Macarrón
Hijo de Nora Dalmasso

"Me da miedo que esta persona 
(Roberto Bárzola) siga libre. Si fue 

el asesino, es inconcebible. No sólo 
por una cuestión de reivindicar 
a mamá, sino por lo que podría 
llegar a hacer con otras personas".

"No me gustó cuando me vi. Lo 
herí (a Roberto García Moritán) sin 
darme cuenta. Él después me 

mandó una carta preciosa y me 
pidió sacarse una foto conmigo. 

No sé por qué lo ataqué así".

Adrián Martínez
Goleador de Racing

"Siempre respeté a las personas 
que me dieron de comer. Jugué el 
año pasado en Instituto y si me 
llamaban Belgrano o Talleres no 
hubiera ido. Es más... le dije que no 

a Talleres. A veces no es todo plata".

LAS MÁS LEÍDAS
Por nuestros suscriptores en LAVOZ.COM.AR

1. Cambió los impuestos por la moda: la contadora cordobesa que construyó una marca con dientas fans
2. Facundo Macarrón: Necesitamos que el asesino termine preso
3. Jessica Valenti ni, de militante alfonsinista a pieza judicial de Llaryora
4. Con el voto de los "aliados", el PJ aprobó el nombramiento de Valentín i en el TSJ
5. De abortistas a inversores: qué hacer en 2025 con las finanzas personales
6. Salarios 2024: leves mejoras con amplia desigualdad entre las distintas actividades
7. El crimen de Nora, el violador serial y la larga sombra de pésimas investigaciones

ENFOCO

ENCUESTA
twitter.com/LAVOZcomar

Autos
Preparar el auto para las vacaciones sale, en promedio, entre $ 150 mil y $ 350 mil en Córdoba. Si lo hiciste, ¿pagaste esto? "Alrededor de $ 150 mil", 22,6%; "alrededor de $ 350 mil”, 30,2%; ” No, mucho menos", 32,1%; "No, mucho más", 15,1%.

La búsqueda de seres I Un hombre busca entre los retratos de personas desaparecidas por el régimendel 
queridos desaparecidos I depuesto dictador Basharal Assad. Están pegados en un monumento en Damasco, Siria.

twitter.com/LAVOZcomar
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CATALINA. El femicidio de "Cata" Gutiérrez fue el de mayor resonancia este año. Las paredes de la Facultad de Arquitectura, donde estudiaba, siguen reclamando justicia.

Caracterización de los 
femicidios en este 2024

La mayoría de los ataques se 
produjo en la casa de la víctima.

El lugar del ataque. La mayoría de los femicidios registrados en la provincia de Córdoba en 2024 ocurrieron en el propio hogar de la víctima o en lugares que compartía con su agresor.
Ciudades. Sólo tres de los 14 femicidios de este año ocurrieron en Córdoba capital. La gran mayoría, nueve sobre el total relevado, sucedió en distintas localidades del interior provincial.
Edad promedio. La mayoría de las víctimas en 2024 tenían entre 20 y 50 años de edad, aunque se registraron casos extremos de mujeres asesinadas que eran muy jóvenes o adultas mayores.
Métodos de ataque. En su mayoría, las muertes de las mujeres fueron producto de disparos de armas de fuego (en siete casos), seguidos por agresiones como armas blancas (tres) y, en menor medida, fallecimientos generados por asfixia (dos) o por golpes de distinto tipo (dos).

Femicidios. Parejas y padres: las relaciones más peligrosas para las mujeres
violencia DE GÉNERO. En 2024 se registraron 14 asesinatos de mujeres y niñas en la provincia de Córdoba. Todos los agresores eran del círculo cercano a las víctimas. Advierten por el recorte en políticas públicas.
Virginia Digón
vdigon@lavozdelinterior.com.ar

E
l año 2024 concluye con 14 femicidios en la provincia de Córdoba, según el registro anual de La Voz. Si bien el número representa una leve disminución respecto de años previos, la problemática persiste con patrones reiterativos que subrayan los desafíos estructurales en la lucha contra la violencia de género.Un análisis de los casos revela que, en todos los femicidios, el victimario tenía un vínculo cercano con la víctima. De los 14 casos, nueve fueron cometidos por parejas o exparejas, el 64% de los crímenes. Con este dato, 

se consolida una tendencia histórica que subyace en la problemática: el peligro que enfrentan las mujeres dentro de sus círculos íntimos.El segundo vínculo más peligroso según los datos de femicidios cometidos este año fue el de los progenitores: dos padres asesinaron a sus propios hijos en el marco de una relación de violencia de género (denominado como femicidios vinculados).Estos fueron los casos de Eugenia Villarruel (48), asesinada por Teodoro Villarruel en la localidad de La Carlota, en febrero de este año; también el del pequeño Mateo García (2), asesinado en marzo de 2024 en General Levalle y cuyo principal acusado por el crimen es su padre, Mario García 

(49). La hipótesis principal es que lo mató para hacerle daño a su madre.El caso de Aralí Vivas también tiene como principal sospechoso de su crimen a su padrastro, quien es investigado por la Justicia por haber abusado y asesinado a la niña en noviembre de este año en la locali-
En tres de los femicidios, 
los agresores teman 
órdenes de restricción 
de acercamiento a las 
víctimas. A pesar de 
esto, las terminaron 
asesinando.

dad de Brinkmann.En otros dos casos, se dieron vínculos distintos. El de Olga Bemar- di, asesinada en Alta Gracia, en enero, y cuyo principal sospechoso es su hijo, Marcos Bottaro. También el de Catalina Gutiérrez, asesinada por un amigo de la Facultad de Arquitectura de la UNC, Néstor Aguilar Soto, quien intentó prender fuego el automóvil luego de matar a la joven.En todos los casos, el femicida fue una persona del entorno cercano a la víctima, lo que refuerza la idea de que el mayor peligro para las mujeres se encuentra en sus relaciones familiares y de amistad más cercanas.En 2019, de los 19 femicidios registrados, 16 fueron cometidos por parejas o exparejas. En 2020, la proporción fue similar, con 17 de 23. En 2021, fueron 14 de 15 los femicidios protagonizados por parejas o exparejas; en 2022,13 de 20, mientras que en 2023 fueron 12 de un total de 16.Este año, además de las 14 víctimas contabilizadas, hay dos casos que se mantienen en investigación judicial. Por un lado, está el asesinato de Yanina Trigo, la mujer de 36 años que fue quemada en su casa de Villa Nueva el 5 de agosto y cuya muerte es investigada como un homicidio.Por otro lado, se investiga la muerte de Fabiana Pacheco (37), quien sufrió graves heridas tras un accidente el 1° de diciembre en la autopista Córdoba-Rosario.La mujer falleció una semana después y sus amigas reclaman que investiguen a su pareja, Gastón

Emanuel Páez, un agente policial. Una amiga de Fabiana presentó la denuncia ante la Justicia.
Dinámica de violenciaSi bien la cifra de 14 femicidios de este año muestra un ligero descenso respecto de los 16 casos de 2023, el promedio anual de asesinatos de mujeres desde 2019 no ha bajado de los 12 casos, lo que revela la persistencia de la problemática. Además, las características de los crímenes reflejan pocos cambios en las dinámicas de violencia contra las mujeres de todas las edades.Un aspecto relevante para destacar es que, aunque las órdenes de restricción contra los potenciales agresores continúan siendo una herramienta clave, en al menos fres de los casos de 2024 las víctimas habían solicitado medidas de protección que no fueron efectivas. Este dato pone el ojo en la necesidad de evaluar la eficacia de las medidas de protección.El análisis de 2024 evidencia que, aunque las cifras no aumentaron ni disminuyeron significativamente, los patrones de violencia persisten, al igual que las fallas en las políticas de prevención y de acompañamiento.Especialistas en la temática coinciden en que el próximo año será clave para exigir la implementación de políticas públicas que garanticen la protección de las mujeres. Además, hacen un llamado a la sociedad para visibilizar y actuar frente a la violencia de género, entendiendo que el problema es cultural y estructural.

mailto:vdigon@lavozdelinterior.com.ar
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Mariana Palmero, del colectivo Ni Una Menos, subrayó que todos los femicidios de este año fueron perpetrados por personas cercanas a las víctimas: parejas, exparejas, familiares y amigos. “Esto evidencia la violencia estructural y patriarcal que enfrentamos. Los crímenes reflejan desigualdades de poder que persisten en nuestras relaciones más íntimas”, dijo.Además, hizo hincapié en una desigualdad territorial preocupante: “El 88% de los femicidios ocurrieron en el interior provincial, donde las políticas de prevención son más limitadas”.También dijo que, en la mayoría de los casos, no hubo denuncias previas: “Esto no indica que haya sido una situación única, sino que las víctimas no hayan podido denunciar a sus agresores antes”.“La reducción del alcance estatal limita la posibilidad de denunciar y de acceder a recursos. El cierre de programas y líneas de atención deja a muchas mujeres sin el apoyo necesario”, cuestionó.

Organizaciones feministas 
piden por políticas públicas
análisis. Guadalupe Rivero, de Asociación Con Voz; Mariana Palmero, del colectivo Ni Una Menos, y Betiana Cabrera Fasolis, de Mumalá, abordan las implicancias de los femicidios en 2024.“Hay un contexto más hostil para las mujeres”

Guadalupe Rivero, de Asociación Con Voz, destacó que 2024 fue un año marcado por el desmantelamiento de políticas públicas clave, como la reducción de personal en la línea 144 y los recortes al programa Acompañar. “Esto deja a las mujeres con menos recursos para salir de situaciones de violencia, en un contexto donde la dependencia económica es una traba central”, explicó.Además, se refirió al contexto hostil hacia la temática. “Hay una cre

LA VOZ/ARCHIVO

MOVILIZADAS. Las asociaciones siguen pidiendo por el fin de la violencia de género.

ciente violencia a nivel cultural y social. Notamos un crecimiento del negacionismo en torno a la existencia de la violencia de género. Todo esto hace que el contexto sea mucho más complejo, no sólo para acompañar a las personas, sino para las propias víctimas que tienen que denunciar”, sostuvo.Rivero también alertó sobre el aumento de intentos de femicidio y sobre la crueldad creciente en los crímenes: “La violencia no aparece de 

un día para otro, sino que escala en intensidad. Es lo que llamamos ‘el círculo de la violencia’”.“Es fundamental que como sociedad hablemos, escuchemos y acompañemos a las víctimas. Las parejas siguen siendo el vínculo más peligroso. Entonces, si las políticas diseñadas para que las mujeres puedan salir de sus hogares fueron recortadas, quedan pocos recursos para ayudar a aquellas que tienen dependencia económica de sus agresores”, cerró.

“La violencia de género es un problema cultural y sistémico”
Para Betiana Cabrera Fasolis, de Mumalá, el panorama de los femicidios no muestra una disminución significativa. Según los registros del Observatorio Nacional Mumalá, la provincia de Córdoba cerrará 2024 con 16 casos confirmados y algunos más en investigación.La especialista también señaló que, aunque Córdoba suele registrar tasas de femicidios por debajo de la media nacional, la distribución desigual de recursos entre la Capital y el interior es alarmante. “La mayoría de los crímenes ocurrieron fuera de la Capital, donde las mujeres tienen menos acceso a políticas de prevención y de acompañamiento”, explicó.En cuanto al balance general. Cabrera Fasolis destacó la necesidad de mantener la lucha por los derechos conquistados. “El cierre de ministerios, de programas y de líneas de atención impacta en la calidad de vida de las mujeres. Es urgente restablecer y fortalecer estas herramientas”, finalizó.
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Política

Servicios 
públicos.Aguas Cordobesas solicitó una suba del 12,2%

LAVOZ/ARCHIVO

CAMBIOS. Las tarifas de los servicios públicos en general subieron por encima de la inflación en 2024 luego de años de atraso.

inflación. Se trata del pedido que había sido rechazado hace 15 días por el Ersep por no cumplir con requisitos técnicos.En 2024, el agua aumentó seis veces.

E
l agua potable en la ciudad de Córdoba será uno de los primeros servicios públicos que van a aumentar en el primer mes de 2025. Es que la concesionaria Aguas Cordobesas ya presentó en el Ente Regulador de los Servicios Públicos (Ersep) una nueva solicitud de incremento, en este caso, del 12,2%.El aumento debe ser analizado en el seno del organismo de control una vez que se conforme la mesa tarifaria respectiva. Luego del paso de una audiencia pública, que se llevaría a cabo en los primeros días del mes que viene, la prestataria podrá llevar el incremento a las boletas.El pedido de Aguas Cordobesas abarca los desfases de costos que la empresa calcula haber sufrido en los meses de septiembre, de octubre y de noviembre.La presentación, en rigor, es la misma que había acercado al Ersep días atrás y que fue rechazada antes de dar inicio a la mesa tarifaria debido a que no cumplía con uno de los requisitos técnicos necesarios: superar el 8%. Efectivamente, según habían aclarado desde la empresa, el pedido era de 7,96%, pero faltaba agregar una variable que se iba a conocer oficialmente en esos días. Una vez agregada, ya con el trámite en el Ersep iniciado, el total del porcentaje iba a desbordar el requisito del 8%, explicaron.En ese momento, el pedido de la concesionaria era relativo a los aumentos de costos de los meses de septiembre y de octubre.Ahora, habiendo incluido noviembre en el pedido y la variable que faltaba, la solicitud supera holgadamen

te el requisito del “piso” del 8%.Si no se superase ese porcentaje, el contrato de concesión dice que el otro requisito es que hayan transcurrido al menos seis meses de la última aplicación de un aumento.La nueva solicitud, cuando se aplique, será la primera de 2025 y se acumulará con las seis actualizaciones de tarifa que se activaron en 2024.Desde el mes pasado, por ejemplo, rige un aumento del 10,39% por los meses de julio y de agosto.En todo este año, el agua subió en febrero un 67,18% -por el período noviembre-diciembre de 2023 (35,14%) y por enero de 2024 (23,71%)-, y en mayo volvió a aumentar (11,8%), en este caso por febrero y por ajustes de enero.La tercera suba se produjo en julio, cuando la firma, con el aval del Ersep, aumentó un 10,46% por el mes de marzo. Luego, subió en agosto 11,51% (por abril).
Aumento de la luzPor otra parte, desde enero, como adelantó La Voz. la Empresa Provincial de Energía de Córdoba (Epec) podrá aplicar una nueva suba del valor agregado de distribución (VAD).El dato se conoce a partir de que la Dirección de Estadística y Censos de la Provincia publicó la semana pasa-

Para arriba. En los 
aumentos aplicados 
en 2024, el agua subió 
189,9% por el período 
entre noviembre de 
2023 y agosto último. 

da el resultado de la fórmula de adecuación mensual (FAM), índice que habilita los incrementos mensuales que puede aplicar la empresa dependiente del Estado provincial.En esta oportunidad, el ajuste máximo autorizado es del 3,12% respecto de los cuadros tarifarios que están vigentes en diciembre. Este porcentaje rige exclusivamente para el VAD, que es la porción de la factura que corresponde a los costos de Epec.El resto de la boleta se compone del valor propio de la energía (o mayorista), que establece la Nación, y de las tasas, fondos e impuestos, tanto nacionales como provinciales y municipales.Si bien no hay un detalle exacto de cómo impactará este incremento del VAD en la boleta final, como parámetro sirve la actualización de meses pasados. En agosto, por ejemplo, cuando la fórmula habilitó a Epec a un aumento del 5,44%, el traslado a la boleta final fue del 2,5%. Ahora, si se mantiene esta relación, debería estar en el orden del 1,4%.Hay que recordar que los cuadros tarifarios ahora se corrigen por el artículo 1 de la resolución 77/2024 del Ersep, norma que autoriza a trasladar los incrementos relacionados con el VAD “con base en las publicaciones que la Dirección de Estadística y Censos de Córdoba efectúe respecto de los resultados de la fórmula de adecuación mensual (FAM), erigiéndose dicha resultante en límite insoslayable y tope de los incrementos por aplicar”.
DirectorioEl Ersep confirmó que el vocal por el oficialismo José Luis Scarlatto será el reemplazante de Mario Blanco en la presidencia del directorio del ente. Mariana Caserío, en tanto, seguirá siendo la vicepresidenta. El tercer representante de Llaryora es Walter Scavino, quien hasta el año pasado estaba en el organismo como defensor de los usuarios y consumidores.

Impuestos: la inflación será la mejor noticia
Un análisis del Instituto Argentino de Anáfisis Fiscal (laraf) proyecta un escenario alentador para la economía argentina en 2025 a partir de una fuerte disminución del denominado “impuesto inflacionario”. Este alivio de la carga tributaria, dice el estudio, superaría los beneficios de la eliminación del impuesto Pais.El informe de la consultora liderada por el economista Nadin Arga- ñaraz destaca que la reducción del “impuesto inflacionario" generado por la pérdida del poder adquisitivo del dinero tendrá un impacto mayor en el bolsillo de los ciudadanos.El estudio explica que el impuesto inflacionario no es otra cosa que la pérdida del poder adquisitivo del dinero líquido que se encuentra en manos de los agentes económicos.Esta pérdida se produce cuando la inflación erosiona el valor real de los pesos que poseen los individuos en efectivo o en sus cuentas banca- rías. La base imponible de este impuesto es la cantidad de dinero líquido, conocida como “M2 privado”, y la alícuota es la tasa de inflación.En este sentido, el análisis del laraf proyecta una marcada caída del peso relativo del impuesto inflacionario para 2025 del orden de 2,7 puntos porcentuales del PIB, pudiendo finalizar el año en 2% del PIB.Esta reducción se explica principalmente por la mayor disminución esperada de la inflación, que se proyecta en un promedio anual del 40% para 2025, en comparación con el 120% estimado para 2024. En 2026, el impuesto inflacionario se reduciría aún más, alcanzando el 1,3% del PIB, impulsado por una

PRECIOS. La inflación de 2024 
finalizaría alrededor del 120% anual.

esperable nueva baja en la inflación.Por otro lado, el informe analiza el impacto de la expiración del impuesto Pais, que gravó hasta la semana pasada la compra de dólares y de bienes importados.Si bien su eliminación implica una baja en la carga tributaria, el laraf concluye que su efecto será menor en comparación con la reducción del impuesto inflacionario. La recaudación del impuesto Pais durante sus cinco años de vigencia fue equivalente al 3% del PIB, y en 2024 aportaría alrededor del 1,1% del PIB.



6 I DICIEMBRE DE 2024 POLÍTICA La Voz

BAJO PALABRA

Legislatura

El schiarettismo le apuntó 
a una ministra de Llaryora
Una de las sorpresas en la última sesión del viernes pasado de la Legislatura provincial fue la decisión de pasar a comisión el proyecto sobre "código de procedimiento penal juvenil" que promovió la ministra de Desarrollo Humano, Liliana Montero, El bloque juecista fue el único que se opuso desde un principio a la iniciativa, con el 

argumento de que era un "tema muy sensible para tratarlo de apuro". Pero todo indicaba que el oficialismo y el radicalismo lo convertirían en ley. Sin embargo, "pasaron cosas” -según la definición del exjefe de Gabinete macrista Marcos Peña, que quedó registrada en los manuales de la política-. La versión más fuerte que corrió en los 

pasillos de la Legislatura fue que los legisladores sch¡arettistas se opusieron "de manera terminante” a tratar el proyecto.Varios parlamentarios peronistas mostraron su disconformidad por una reciente resolución de la ministra Montero. Esa decisión impide recibir subsidios del Estado provincial a asociaciones civiles que sean presididas por familiares directos de funcionarios o de legisladores.Esa medida afectó de manera directa a las casas cuna impulsadas en su momento por la senadora Alejandra Vigo, que en muchos casos son lideradas por esposas de funcionarios o de legisladores peronistas.Ante la discusión interna que se generó en el oficialismo, el presidente del bloque, Miguel Siciliano, coincidió con la postura del juecista Walter Nostrala de enviar la iniciativa a comisión.La resolución de Montero generó mucho revuelo, sobre todo en el PJ Capital que conduce Vigo. El tema no está terminado y escribirá otros capítulos. Parece que una de las ministras más cercanas al gobernador Martín Llaryora se ganó el rechazo del schiarettismo puro.

Centro Cívico

Dellarossa, ¿en la cuerda floja?

Desde hace un par de meses, en el oficialismo provincial se menciona con insistencia que el trabajo que viene realizando el ministro de Producción, Pedro Dellarossa, no estaría cumpliendo las expectativas que había cuando el gobernador Martín Llaryora designó al dirigente del PRO como uno de los referentes no peronistas del "partido cordobés".En el acto de inauguración de la nueva sede de la Bolsa de Comercio de Córdoba, que encabezó el presidente Javier Milei, dos empresarios con buena llegada al Centro Cívico dijeron, lejos de los micrófonos, que el ministro Dellarossa tenía "los días contados” en el gabinete. En el Gobierno minimizaron estos rumores, que ya llegaron a oídos del gobernador. "Estos rumores le hacen un favor a Pedro. Mientras más se diga que 

dejará el gabinete, Martín (Llaryora) más lo respaldará", concluyó uno de los colegas de Dellarossa.Había versiones de que el gobernador tomaría la decisión de "oxigenar" su gabinete este fin de año, de cara a 2025, que será un año electoral. Sin embargo, la única decisión que tomó fue designar a Gustavo Brandán en lugar del renunciante Martín Gilí en el Ministerio de Cooperativas y Mutuales.Ahora, algunos peronistas bien informados aseguran que Llaryora seguirá evaluando a su equipo y que, si considera que debe hacer algún cambio, lo hará a fines de marzo o a principios de abril, cuando debe definir la lista de candidatos a diputados nacionales del cordobesismo. Según esta versión, todo indica que los ministros tendrán tranquilidad hasta después del verano.

Encuestas

Milei, con "techo" bajo, 
la esperanza del 
oficialismo para 2025

En el Panal circula una encuesta que vienen repitiendo desde hace meses. La medidón pregunta por distintos escenarios electorales para el año que viene, cuando los cordobeses voten para renovar nueve de las 18 bancas a diputados. El dato que entusiasma al oficialismo provindal es que, en todas las combinaciones posibles -incluso sumando un frente en el que estén La Libertad Avanza, eljuedsmo, la UCRy el PRO-, la boleta que represente a Javier M ilei no superaría los 40 puntos.Ese valor está bastante por debajo de lo que esperan los libertarios, entre ellos el diputado nacional Gabriel Bornoroni. Y también es modesto respecto de lo que piensan en privado dirigentes como Rodrigo de Loredo o Luis Juez. Todos creen que el alto porcentaje de respaldo que ostenta en la actualidad el jefedel Estado tendrá una recompensa en las urnas el año que viene. "Milei va a arrasar en Córdoba. Seguro que estará en torno a los 50 puntos. Y si hay una confluencia de más partidos, podria llegar a los 60”, se entusiasman algunos.Sin embargo, en el Centro Cívico creen probable un tablero más repartido. De todas maneras, cerca de Martín Uaryora reconocen que el techo de 40 puntos podria romperse una vez que estén definidosloscandidatos. "Vamosa esperar nuevas mediciones para ver si se mantiene la tendencia”, aseguraron desde la sede del Poder Ejecutivo.

Reforma judicial

Nadie quiere ser el padre de la criatura

Desde las playas de Brasil, donde pasó unos días de vacaciones, el llaryorista Juan Manuel Cid intentó hacer llegar el mensaje de que "nada" tiene que ver con el proyecto de reforma judicial que presentó hace 15 días el legislador libertario Agustín Spaccesi.El actual vocal en el directorio del Banco de Córdoba fue el primer apuntado como autor de la iniciativa. Con lazos en la Justicia

Retenciones

El WhatsApp que 
ilusiona al campo

"Confirmado. El 02/01 sale por decreto una baja de seis puntos a la soja y un cronograma de eliminación de todas las retenciones a cuatro años". El mensaje se viene compartiendo, vía WhatsApp, entre productores agrícolas y periodistas de todo el país, y tomó más fuerza en los últimos días. Y es que la caída en desgracia de Los Grabo (el poderoso grupo empresarial avisó que no podrá pagar 

y el Colegio de Abogados, Cid es sindicado como el principal asesoren materia judicial del gobernador Martín Llaryora, de allí que los opositores le adjudicaron el proyecto. "Juan dice que nada tiene que ver con esa iniciativa. Sí es cierto que trabajó en otros proyectos, pero en este no tiene nada que ver. El autor del proyecto que presentó Spaccesi es un ministro del gobernador", lanzó el informante, sin dar nombre.

compromisos financieros de corto plazo) reavivó el pedido de medidas que ayuden al campo.Lo cierto es que, más allá de la situación específica del fuerte conglomerado en el que participan losGrobocopatel, los productores están viviendo un momento económico muy difícil, con precios de la soja en niveles históricos (por lo bajos), un tipo de cambio fijo y el peso del Estado que no afloja a la hora de cobrar impuestos.Todo eso hace que mensajes como el mencionado ("que nadie confirma en el Gobierno", aclaró un especialista) sean leídos con mucha expectativa. ¿Será?
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BAJO PALABRA

¿Libertario?

El "candidato” que el 
juecismo le sugirió a 
Llaryora para el TSJ

Promediaba la exposición crítica del juecismo en la Unicameral en contra de la nominación de Jessica Valentini al Tribunal Superior de Justicia, cuando el presidente de la bancada del Frente Cívico lanzó la "chicana” que tenía guardada desde que comenzó a hablar. "Tenían acá al mejor candidato. El que presentó el proyecto para el tribunal de Casación. Tremendo proyecto presentó", lanzó Walter Nostrala mirando de lejos al liberal Agustín

Spaccesi, quien en los últimos días fue blanco de las críticas del arco opositor después de que presentó un ambicioso proyecto que planteaba una reforma profunda de la Justicia provincial.En privado, fuentes calificadas del oficialismo admiten que ese proyecto presentado por Spaccesi no fue redactado por el legislador liberal. En el Panal, creen haber logrado el objetivo de alertar a la Justicia de que habrá cambios el próximo año, aunque reconocen que no serán de la profundidad que planteaba el proyecto firmado por Spaccesi y que le valió la chicana de Nostrala en el recinto.
Alianzas

Radicales críticos del acercamiento de De Loredo a Milei

Un grupo de dirigentes radicales cordobeses encabezados por el aIfonsinista Carlos Becerra y por el angelocista Jorge Sappia hicieron un fuerte pronunciamiento público en contra de Rodrigo de Loredo, presidente del bloque radical en la Cámara de Diputados de la Nación, quien el jueves pasado se reunió con el presidente Javier Milei.Estos dirigentes piden directamente que la actitud de De Loredo y de los diputados 

que lo acompañaron a la Casa Rosada sea analizada por el Tribunal de Conducta del partido nacional."Si se decidió la expulsión de los diputados que avalaron los vetos a la ley de jubilaciones y al aumento del presupuesto universitario, ahora De Loredo y otros diputados van en el mismo sentido al acercarse a un presidente que está lejos de los preceptos del radicalismo", sostuvo este grupo de boinas blancas.La decisión de De Loredo de acercarse a la

Casa Rosada generó mucho ruido en el ya dividido radicalismo nacional, pero también tiene repercusión en Córdoba. Días pasados, antes de esta cumbre con los hermanos Milei, en un acto en el interior, el exintendente Ramón Mestre dijo que si un sector de su partido (en referencia a De Loredo) hacía una alianza electoral con los libertarios el año que viene, él estaría dispuesto a encabezar una lista 3 "pura" del radicalismo.De todos modos, más allá de estos cuestionamientos, la decisión de una eventual alianza de la UCR de Córdoba con los libertarios será una decisión del Congreso Partidario.
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Bullrich y Larreta: 
del beso en Córdoba 
a un durísimo cruce 
en redes sociales
PRO. La ministra de Milei y el exjefe de Gobierno de Caba expusieron sus profundas diferencias.

LAVOZ/ARCHIVO

JUEZ. Bullrich y Larreta en Córdoba, en 2023, durante el lanzamiento de la campaña.

Muy atrás quedó la foto en la que, el 18 de julio de 2023, en Córdoba capital, Horacio Rodríguez Larreta besaba a Patricia Bullrich. Aquella tarde-noche, Luis Juez lanzaba su campaña a gobernador con la presencia de los dos dirigentes porteños que, por esos días, se enfrentaban dentro de Juntos por el Cambio para ver quién sería el aspirante a la presidencia.Mucha agua pasó bajo el puente. Sobre todo, después de que Bullrich venció a Larreta en las Paso presidenciales. Historia que terminaría con la candidata fuera del balotaje y, luego, como ministra de Javier Milei.Lejos de aquella convivencia, hoy la batalla es campal entre los dos. Sobre todo, durante los últimos días.Por ejemplo, ayer, la excandidata presidencial lanzó una serie de acu

saciones incendiarias.A través de un extenso posteo en la red social X, Bullrich acusó a Larreta de corrupción, de nepotismo y de haber pactado con el kirchnerismo y el massismo durante su gestión como jefe de Gobierno porteño.“Ganarle a Horacio Rodríguez Larreta en las Paso de 2023 no fue sólo una victoria: fue un golpe letal a la vieja política que arruinó a nuestro país”, sentenció Bullrich, para luego arremeter contra la gestión de Larreta en la ciudad: “Como jefe de Gobierno, tomó una ciudad pujante y ordenada, un modelo por seguir, y la llevó a su peor versión. Impuso un festín de corrupción, nepotismo y arreglos con los mismos de siempre”.La ministra de Seguridad también acusó a Larreta de intentar acercar a Juntos por el Cambio al massismo, un 

movimiento que, según ella, frenó en seco. “No te hagás ilusiones, Larreta. Ya te conocemos, y tus amigos del kirchnerismo y del massismo que lo sepan bien: no vas a tener influencia sobre el futuro del país. El país de tus amigos se terminó”, disparó.
CárcelEl detonante de este nuevo cruce fue una serie de acusaciones cruzadas por la construcción de un complejo penitenciario en Marcos Paz, cuya obra quedó paralizada durante la gestión de Larreta. Bullrich lo acusó de no haber terminado la cárcel a pesar de haber recibido fondos y terrenos de la Nación para su construcción, lo que obligó a la actual gestión a retomar la obra.Larreta, por su parte, respondió a las acusaciones con ironía y le pidió a

Bullrich que “abandone el show de insultos”. “Patricia, vos sabés muy bien que la Nación nunca entregó a la ciudad los terrenos de Devoto para financiar la obra. Podés mirar el Catastro y verificarlo. Ya perdiste un año. Ahora terminá la cárcel y abandoné el show de insultos”, replicó el exjefe de Gobierno porteño.Sin filtro, Bullrich lo llamó “cadáver político”, y agregó: “Larreta, sos el ejemplo claro del fracaso: tibio, mediocre y servil a la casta corrupta mientras el país se prendía fuego. Mientras vos repartías cargos y pactabas con los responsables de la gran decadencia argentina, nosotros trabajábamos en un proyecto de país que le devolviera la grandeza a la Nación”.Anoche, los cruces seguían con más agresiones y acusaciones.

LIBERTARIOS

Para Adorni, Macri 
"se quedó sin nafta"

El vocero presidencial, Manuel Adorni, afirmó que Mauricio Macri "se quedó sin nafta” durante su gestión en la Casa Rosada, y lo comparó con Javier Milei, de quien dijo que "es el único que hace lo que prometió”."Macri se quedó sin nafta. No importa si después fue porque no quiso o no pudo, eso es casi secundario. Cuando analizás ese período, ves que la inflación no se controló, el déficit fiscal no se terminó de controlar, terminaste con cepo y lo que había que hacer en su momento no se hizo", apuntó.
CÓRDOBA CAPITAL

El Suoem vuelve 
a protestar

El gremio de los municipales de Córdoba capital anunció que hoy volverán las protestas. Según dijo el Suoem, las protestas son porque las autoridades del Ejecutivo no quieren "resolver los problemas que ellas mismas generaron". Por eso, este lunes continuarán las dos horas de asamblea por turno en todas las reparticiones. "Sí, la atención va a estar resentida", advirtió el gremio comandado por Rubén Daniele. Además, se convocó al cuerpo general de delegados a sesionar a las 12 en la sede gremial.
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Sobreseyeron a todos los 
imputados de la causa Cotreco
justicia. Se investigaban asociación ilícita fiscal, insolvencia fiscal fraudulentay apropiación indebida de recursos de la seguridad social. La causa fue cerrada.
Federico Noguera
fnoguera@lavozdelinterior.com.ar

El juez federal N° 1 de Córdoba capital, Alejandro Sánchez Freytes, sobreseyó a todos los imputados por asociación ilícita fiscal, insolvencia fiscal fraudulenta y apropiación indebida de recursos de la seguridad social, y cerró así la “causa Cotreco” a partir de los beneficios de la ley de blanqueo sancionada a mitad de este año.El magistrado declaró la extinción de la acción penal en beneficio de Horacio Fabián Busso, ex-CEO de Cotreco; Marcelo Elio Debemardo; Flavio Néstor Cavallieri; Jorge Héctor Pedro Pereyra Córdoba Campos; David Emanuel Druetta; Mario Severo Garzón; Diego Gustavo Pellarín; Juan Martín Pasquali; Ornar Bernardo Bottoso; Carlos Vaquero, e Iván Vaquero.La causa comenzó a partir de la denuncia de Juan Carlos Delgado, apoderado del Sindicato Único de Recolectores de Residuos y Barrido de Córdoba (Surrbac) y la obra social (Ossurrbac), ante el fiscal federal de Córdoba capital N° 1, Enrique Senestrari.Según la investigación fiscal, entre 2009 y 2019, Busso y los contadores Debernardo y Cavallieri habrían liderado una presunta banda delictiva dedicada a la evasión, apropiación de recursos de la seguridad social y de tributos, insolvencia fiscal fraudulenta, quiebra fraudulenta, y presunto lavado en el marco de licitaciones de servicios de higiene y recolección de residuos.La banda se habría valido de las firmas Guba SA, Cotreco SA y Urba- cor SA para eludir impuestos mediante la omisión de presentación de declaraciones juradas, la generación y la renovación de planes de pagos de los tributos adeudados y el cómputo de facturación apócrifa emitida por empresas controladas por aquellas compañías (División

LA VOZ

COTRECO. Imagen de archivo de empleados de la empresa.

Protonic SA, Nueva Serie SA, Futuro Sustentadle SRL, Vanesin SA e Intru- der Service SA).Siempre según la acusación, ante la posible finalización de los contratos de concesión o del conocimiento del fisco (para determinar sus deudas), Busso, Cavallieri y Debemardo habrían ordenado que allegados constituyeran los fideicomisos Guba, Garantía Cotreco y Más Recurso para incumplir las obligaciones de Guba y Cotreco.Habrían utilizado los fideicomisos para darle un “marco jurídico”, según Senestrari, al desvío de los principales activos de Guba y Cotreco, frustrando así el cumplimiento de sus obligaciones, al transformar a los responsables del cumplimiento de las firmas en personas jurídicas sin capacidad económica para hacerlo.La banda -decía la investigación- habría cambiado los domicilios fiscales, alternando entre Capital Federal y Córdoba, para dificultar las acciones de fiscalización. Busso,

Cavallieri y Debernardo habrían dado instrucciones a los “firmantes” con cargos directivos en las empresas y “apoderados”, Druetta (expresidente de Cotreco), Pereyra Córdoba, el contador Pellarín (exdirector de Cotreco) y Garzón.También habría dado órdenes a los “responsables” de la Mutual Red Solidaria, Pasquali y Bottoso (realizaron operaciones de asistencia financiera a través de mutuos y cesiones de facturación con Guba y Cotreco, colaborando presuntamente para desviar fondos de la facturación) y a Carlos Vaquero e Iván Vaquero, encargados de constituir las demás SA.A fin de frustrar el cobro de las obligaciones fiscales recaídas sobre Guba y Cotreco, Busso, Debemardo y Cavallieri, mediante los fideicomisos, habrían provocado o agravado la insolvencia de las firmas, según el fiscal.Busso y Cavallieri nombraron a Néstor Rubén Alabi (sobreseído) 

como nuevo presidente de Guba, manteniendo el control al nombrar a Pereyra Córdoba Campos como síndico titular y al propio Cavallieri como suplente.Alabi y Pereyra Córdoba Campos celebraron el contrato de fideicomiso Guba, en el que la empresa ocuparía el lugar de Aducíante y beneficiaría, y Pereyra Córdoba Campos, el de fiduciario.Según su objeto, el fideicomiso fue creado para que Guba transfiriera al fiduciario la administración de la totalidad de los derechos sobre la facturación y a emitir por Guba con la obligación de aplicar lo producido a todos los gastos.
PantallaSin embargo, el fiscal planteó que, con el fideicomiso, la banda habría buscado montar una “pantalla" para sustraer los principales activos de Guba del alcance del fisco. Busso y Cavallieri habrían dispuesto que el fideicomiso (administrado por Pereyra Córdoba Campos) no contara con las acreditaciones bancarias suficientes para pagar sueldos y aportes.De esta manera, la asociación ilícita habría eludido sus obligaciones fiscales, haciéndolas recaer en Pereyra Córdoba Campos. El imputado nunca tuvo capacidad económica para afrontarlas, “configurando un claro acto de desapoderamiento en beneficio de Guba”, dijo Senestrari. Por la maniobra fraudulenta, se declaró la quiebra de la empresa, con créditos a favor del fisco por casi $ 72 millones.Por su parte, Busso, Debemardo y Cavallieri se habrían valido del fideicomiso de Garantía Cotreco, en el marco de la concesión de los servicios de barrido y recolección que Cotreco habría obtenido con diferentes municipalidades, como las de Córdoba, Río Tercero y Río Cuarto, para evitar afrontar los compromisos fiscales.

Pereyra Córdoba Campos, como fiduciante, celebró el contrato del fideicomiso con Pasquali, en carácter de fiduciario, y la Mutual Red Solidaria, en el carácter de beneficiaría, representada por Bottoso, Hugo Enrique Michaut y Marcela Claudia Ferreyra (estos dos últimos luego sobreseídos).Este fideicomiso le cedió y transfirió a Pasquali todos los derechos crediticios actuales y futuros derivados de la facturación de Cotreco a la Municipalidad de Río Tercero (quedaron afectados en garantía de deudas contraídas y a contraer por la fiduciante con el beneficiario).Luego se incorporaron al fideicomiso los derechos crediticios derivados de la facturación a la Municipalidad de Córdoba por recolección hasta cubrir $ 52,5 millones para asegurar las obligaciones de Cotreco con Mutual Red Solidaria.A través de este mecanismo, Cotreco pudo financiarse con mutuos celebrados con esa mutual, entregó en garantía los derechos de facturación mencionados, y dio prioridad a esta última para el pago de las operaciones financieras en detrimento de sus obligaciones fiscales.Asimismo, Busso, Debernardo y Cavallieri firmaron el contrato de fideicomiso Más Recurso, con Cotreco como fiduciante y beneficiaría, y Lelio Néstor Dardati (luego sobreseído) como fiduciario. La finalidad era la administración de personal, para lo cual el fiduciario registraría a los empleados a su exclusivo cargo y efectuaría el pago de remuneraciones y cargas sociales.Pero, según el fiscal, la verdadera finalidad de los imputados con este fideicomiso fue desviar recursos de Cotreco a destinos desconocidos, posiblemente en beneficio propio o de terceros, eludiendo el pago de las cargas sociales y demás obligaciones.Luego de que el entonces juez federal de Córdoba capital Ricardo Bustos Fierro (su subrogante actual es Sánchez Freytes) ordenara al fisco la determinación de deuda en la causa, Cotreco se presentó a concurso de acreedores por acreencias cercanas a los $ 1.000 millones.El fiscal también detectó que durante las presidencias de Druetta y Pereyra Córdoba Campos en Cotreco, por disposición de Busso, Debernardo y Cavallieri, se habrían retenido aportes de los empleados y no se habrían depositado los fondos fiscales. También bajo la gestión de Druetta se habría retenido Ganancias e IVA de contribuyentes, sin transferirlos al fisco.Los beneficios de la nueva ley de blanqueo
Tras ser procesado, Horacio Busso planteó al juez Alejandro Sánchez Freytes su adhesión como “responsable solidario” de Cotreco a la moratoria prevista en la nueva ley 27.743 (blanqueo), sancionada en julio.La normativa establece que el acogimiento producirá la suspensión de las acciones penales tributarias y de la seguridad social, siempre que no hubiera sentencia firme. Es decir que la cancelación total de la 

deuda producirá la extinción de la acción penal.Cotreco y Busso cancelaron tres planes de pago, dos a cargo del empresario como responsable solidario (por los demás imputados), por lo que pidió la extinción de la acusación y su sobreseimiento por la apropiación de los aportes y la asociación ilícita fiscal e insolvencia fiscal.No obstante, el fiscal dictaminó el pedido y sostuvo que asociación ilícita, asociación ilícita fiscal e insol

vencia fiscal fraudulenta no están alcanzadas por el blanqueo y por la sospecha de la ilicitud de los fondos utilizados para cancelar las deudas.Arca confirmó la cancelación total de los planes de pago, mientras que la Unidad de Información Financiera sostuvo que debía dictarse el sobreseimiento no sólo de Busso, sino del resto de los imputados.El juez declaró la extinción de la acción penal contra todos los imputados y los sobreseyó. Al respecto. 

sostuvo que, de acuerdo con la nueva ley, la cancelación total produce la extinción de la acción penal por delitos tributarios, cambiarios y aduaneros. El beneficio normativo alcanza a socios administradores y a gerentes, a directores, a síndicos y a cargos equivalentes en fideicomisos.De ese modo, rechazó el planteo del fiscal que se había opuesto a la suspensión de la acción penal de Busso al señalar que el decreto reglamentario de la ley de blanqueo era 

“inconstitucional”, porque el Ejecutivo se excedió en sus facultades al incluir delitos fiscales comunes.Para el juez, el decreto sí tiene validez “en concordancia con lo que la ley impone". Citó jurisprudencia de la Corte Suprema, al remarcar que “cuando una ley es clara y no exige mayor esfuerzo interpretativo, no cabe sino su directa aplicación”. “Los jueces no deben sustituir al legislador, sino aplicar la norma tal cual este la concibió”, indicó.
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W| LUNES 30 DE
I DICIEMBRE DE 2024 La Voz

Opinión
Gerente General Juan Tillará | Director Periodístico Carlos Hugo lornet

EDITORIALAlarma la cifra de motociclistas muertos
N

" o es sencillo dar con las verdaderas causas por las que muere tanta gente en siniestros viales. Choques, vuelcos o despistes que van engrosando las listas de fallecidos como consecuencia de un fenómeno que pocas veces tiende a la baja en materia estadística, pese a las campañas y a las recomendaciones que se difunden casi a diario.Es de inferir que la imprudencia puede contribuir a la suma de desgracias al volante de un vehículo automotor o en el manejo de una motocicleta.La irresponsabilidad que se puede cotejar con múltiples factores, entre 

ellos, la alta velocidad en rutas, en calles y en avenidas en zonas urbanas, o la conducción temeraria y sin capacidad de reacción luego de una copiosa ingesta de bebidas alcohólicas.No es casual que en repetidas ocasiones estas tragedias se produzcan de madrugada o ya en el amanecer de un nuevo día, en particular durante los fines de semana o los feriados largos.No es momento de echar culpas, aunque en la mayoría de las colisiones o los despistes fatales los reportes policiales consignan que quienes viajaban en el vehículo siniestrado eran personas jóvenes.

Con todo, al repasar los antecedentes inmediatos referidos a la provincia, surgen datos que asustan. Y tienen que ver con los motociclistas. Como dimos cuenta días atrás, con base en un registro propio de La Voz. durante el mes de diciembre, que llega a sus últimos días, de los 29 fallecidos que se registraron por eventos viales, 20 eran motociclistas.Resulta igualmente abrumador saber que la tragedia sobre dos ruedas en territorio cordobés se cobró la vida de 136 conductores en 2024.Otra cifra que ahonda el escepticismo nos dice que en lo que va del año murieron al menos 316 hombres y mujeres en el marco de toda clase 

de contingencias viales en rutas y en calles urbanas Y la realidad vuelve a golpear: el 43% de los fallecidos iban en moto.Es de señalar que aún persiste la mala costumbre de circular en moto sin el casco protector colocado, tanto en el que maneja como en el acompañante. Y, peor aún, observar el traslado de menores de edad en condiciones de inseguridad que alarman.Es en estos casos cuando se hace imprescindible la presencia en las calles de inspectores de tránsito, como lo es la Policía Caminera en zonas de rutas.Nadie parece estar a salvo en tanto 

no se tomen las medidas extremas de precaución, incluso en relación con los peatones que perdieron la vida atropellados.No hay que omitir la cantidad de víctimas que resultan con heridas graves tras un accidente vial y que en algunos casos llevarán secuelas de por vida.Algunos refieren a la inseguridad vial como la “segunda pandemia”. Y la Organización Mundial de la Salud la ubica como un problema global de salud pública. Sólo con la conciencia de los riesgos que existen al manejar un vehículo se podrá atenuar una escalada de fatalidades que parece no tener freno.

E
n la Legislatura provincial, arribamos a los consensos para lograr una ley de alfabetización económica y financiera en Córdoba a través de la educación en todos los niveles de enseñanza.La alfabetización económica y financiera es el proceso por el cual las personas adquieren y mejoran sus conocimientos sobre finanzas, y ejercen sus derechos como usuarios financieros, desarrollando habilidades.Con esta ley, estamos brindando herramientas para lograr mejores ciudadanos, más comprometidos, más empo- derados, incluidos, que sepan administrar su dinero.Es fundamental que sea una ley y que no quede como una nota de color de alguna maestra o directora en algún lugar de la provincia.Es muy importante garantizar que la educación financiera sea accesible para todos, independientemente de sus recursos. Esto genera inclusión, participación y una ciudadanía más comprometida

Un paso importanteAsí, Córdoba se prepara para dar un paso importante, buscando equipar a las nuevas generaciones con las herramientas necesarias para enfrentar el presente y su fúturo, y tomar mejores decisiones para derramar en su familia y su comunidad.Según CAF-Banco de Desarrollo de América latina y el Caribe, existe un creciente grado de concienciación mundial sobre la necesidad de promover cambios positivos en el comportamiento económico y en los niveles de educación financiera de los individuos y los hogares.La educación financiera empodera a las personas, ya que les permite administrar de mejor manera sus recursos y las finanzas de sus familias. Esto último se

EDUCACIÓNLa alfabetización económica y financiera en escuelas de la provincia
Arlela Szpanin 

Legisladora provincial UCR, politóloga, 
docente universitaria

basa en la idea de que los consumidores más educados e informados tomarán mejores decisiones a lo largo de su vida.Países como Brasil, Chile, Paraguay, Colombia, El Salvador México y Perú tienen programas de inclusión y alfabetización económica y financiera.En nuestro país, en 2018 se sancionó la Ley de Financiamiento Productivo, que contempla la incorporación de contenidos a la curricula Pero aún no se avanzó a nivel federal. Los argentinos son los que menos conocimientos financieros tienen en la región.La provincia de Corrientes tiene una ley de educación financiera, la N’ 6.562, de 2021, orientada al secundario.En Córdoba, se incluirán contenidos sobre economía y finanzas en la curricula educativa de todos los niveles de enseñanza. La propuesta también contempla 
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ADOLESCENTES. Ahora pueden ahorrar 
e invertir con sus billeteras virtuales.

la capacitación de los docentes de los institutos de formación y los cursos de actualización de los docentes en actividad
Presente y futuroEspecialistas en economía y en educación coinciden en la necesidad de enseñar estos contenidos desde los primeros niveles educativos, de acuerdo con cada edad.Conforme crecen, su capacidad para entender sobre educación financiera se incrementa, y enseñarles gradualmente sobre el manejo responsable del dinero puede ayudarles a convertirse en adultos financieramente responsables.Estamos convencidos de que la forma de cambiar la realidad es con educación; este proyecto es una apuesta al presente y al fúturo, a mediano y largo plazo.Hablamos de alfabetización para incluir las tecnologías, la informática, lo digital. Saberes imprescindibles e indispensables para entender nuestro presente y fúturo.En todo el proceso del debate legislativo de este proyecto, desde la Legislatura escuchamos las voces de fúncionarios del Ministerio de Educación, las universidades, docentes de economía y finanzas, fundaciones, empresas, sociedad civil, bancos públicos y privados, emprendedores, capacitadores y periodistas. Todos ellos enriquecieron la propuesta originalEl proyecto fue presentado allá por marzo de 2024. El Ejecutivo provincial y el debate legislativo entre todos los actores mencionados y los legisladores lo enriquecieron.Estos actores serán parte de la imple- mentación de la ley, brindando sus experiencias y sus conocimientos a los estudiantes.Hemos llegado a una ley que busca dejar huella y sembrar la semilla para un 

mejor presente y fúturo de nuestros niños, jóvenes y adultos.Impulsamos la enseñanza de estos contenidos junto con los saberes tradicionales. No es Lengua y Matemática o educación económica y financiera. Es todo.Así, estamos contribuyendo a que la educación de la provincia de Córdoba pueda adecuarse a los tiempos que corren. Es una ley con foco en el empren- dedurismo y la gestión del dinero.También buscamos ayudar a la gente a que tenga el conocimiento para que no la estafen y le pueda ir mejor Estamos dando herramientas a niños en edad escolar y hasta los alumnos de institutos de formación docente para que conozcan cómo operar con el dinero, las billeteras virtuales, las apps. Para que no caigan en estafes y en delitos.Sostenemos que un niño informado y formado derrama lo aprendido en la escuela en su núcleo familiar Ayuda a su comunidad Genera empoderamiento y mejores ciudadanos. Que pueden tomar decisiones en su presente y su futuro. Pueden desarrollar habilidades para emprenderLos especialistas consultados coinciden en el diagnóstico: en el país se debe revalorizar la actividad económica, financiera y empresarial, enseñar su importancia y la de la iniciativa privada como generadora de riqueza y de empleo genuino.Con esta ley, se busca incrementar el pensamiento crítico para tomar decisiones informadas.Con la alfabetización económica y financiera, se está dando un paso importante en la inclusión, la igualdad de oportunidades, el acceso al conocimiento y la información, y el empoderamiento ciudadano.Porque, como decimos, “siempre es con más educación”.
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Propietario: La Voz del Interior S.A. Director: Carlos Hugo Jornet - Editor: Carlos Hugo Jornet - Av. La Voz del Interior 6080 - CP: X5008HKJ - Córdoba - Provincia de Córdoba. Teléfono: (0351) 475-7000. Se imprime en talleres gráficos de La Voz del Interior 5. A.
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Negocios

Economía circular. Holcim invirtióU$S 15 millones en proyectos sustentables
modelo. La empresa avanza hacia la descarbonización de sus operaciones, reduciendo su huella de carbono; además potencia el consumo de energías renovables y mitiga su impacto sobre el ambiente.

A
l igual que en el año anterior, la empresa Holcim Argentina, fabricante de soluciones para la construcción, invirtió durante 2024 más de U$S 15 millones “para seguir avanzando firmemente en su plan de sus- tentabilidad y cumplir al 2030 los objetivos validados por la ciencia (SBTI) para alcanzar la neutralidad en carbono, y continuar ofreciendo un portfolio de soluciones sostenibles para la construcción”, indicó la firma en un comunicado.“En Holcim, entendemos que la sostenibilidad es un compromiso constante con las generaciones futuras. Nuestra estrategia de negocios está enfocada en descarbonizar la construcción, acelerar el crecimiento sustentable, incrementando la diversificación de nuestro portfolio de productos sostenibles para la construcción y el medioambiente”, detalló Pablo Bittar, CEO de Holcim Argentina.Este año la compañía llevó a cabo un plan de descarbonización tendiente a disminuir la huella de carbono y a potenciar el incremento de energías renovables en sus operaciones.En cuanto a Energías Renovables, durante este año Holcim logró que el 85% del consumo de energía de sus plantas productivas proviniera de 

fuentes renovables, evitando la emisión de más 51 mil toneladas de dióxido de carbono (CO2) por año, esto equivale al consumo energético de más de tres mil viviendas en un año. Además, se puso en marcha el primer camión 100% eléctrico de cantera, en la planta de Capdeville, en Mendoza. Con su incorporación, se evitará la emisión de más de 225 toneladas de CO2 al año, lo que equivale a retirar de circulación a más de 530 autos.En cuanto a economía circular, a través de la empresa Geocycle, ubicada en Malagueño y dedicada a la gestión de residuos, la compañía realizó inversiones en lo referido a soluciones para la gestión de residuos en sus diversas plataformas.En esa planta se procesaron más de 735 mil toneladas de materiales reciclados, entre residuos sólidos y neumáticos fuera de uso, equivalente a 7.350 camiones recolectores de residuos llenos o bien 210 piletas olímpicas de 50 metros. Además, se incrementó en un 5% el TSR (copro- cesamiento de residuos) con relación al 2023, lo que ayudó a darles una segunda vida a materiales que de otro modo habrían terminado en vertederos.Se invirtió también en el fortalecimiento de los ecosistemas locales en Malagueño, Puesto Viejo (Jujuy),

MOVILIDAD. El uso de vehículos eléctricos es parte de la 
política de sustentabilidad que aplica Holcim a sus operaciones.

Campana (Buenos Aires) y Capdeville (Mendoza), para mantener los altos estándares de protección del medioambiente, realizando tareas de mantenimiento y actualización de las plantas.En línea con los objetivos de mitigación del cambio climático, la com

pañía plantó más de 12 mil árboles, esto equivale a haber planteado un bosque de 300 hectáreas -incluyendo las forestaciones comunitarias-, lo que permite preservar el agua y la biodiversidad con el respaldo de objetivos basados en la ciencia. Además, se intensificaron los trabajos 

para la restauración de las canteras en la rehabilitación, movimiento de tierra, adecuación topográfica, forestación y mantenimiento.Otro de los focos sobre los que la compañía trabaja intensamente es en la reducción del consumo de agua en todas sus operaciones. Por esto, se modernizó la tecnología para el control y el monitoreo del consumo en las plantas, lo que logró una reducción de más del 30% en el consumo de agua gracias al uso eficiente de los recursos.Este ahorro equivale a lo que consumen más de 6.300 personas en un año aproximadamente.Desde Fundación Holcim, y como se viene realizando desde hace años, se ejecutaron acciones vinculadas a la educación, la salud, el ambiente, la construcción sostenible y la economía circular, “alcanzando un impacto positivo en cada una de las comunidades donde la compañía está presente.Entre los principales programas, se encuentran “ConstruActoras”, “Fondo Construir”, “Escuela de Capataces y Obras Viales “, “Juntos por las Comunidades”, que tienen como objetivo mejorar la calidad de vida de cientos de personas".Holcim Argentina fue la primera empresa de la industria, en el país, en obtener Declaración Ambiental de Producto (EPD), para el 100% de sus cementos y hormigones.Las EPD permiten que la evaluación del desempeño ambiental sea verificada por un tercero independiente y autorizado a nivel global.
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Ciudadanos
MUNICIPALIDAD DE CÓRDOBA

PRIMER DÍA. Las oficinas de atención al público del Ente Municipal de Fiscalización y Control ya están preparadas para atender a los ciudadanos cordobeses.

Fiscalización y control. El ente municipal ya tiene su sede propia
CIUDAD DE CÓRDOBA. Funciona desde este lunes en avenida Colón al 3550, de 7 a 20. Receptará consultas y denuncias, además de concentrar todos los trámites de habilitación de negocios.
D

esde este lunes, el Ente Municipal de Fiscalización y Control (Emfyc) trabaja desde su sede propia, ubicada en avenida Colón 3550, con el objetivo de unificar y optimizar la tarea.El organismo creado a fines de febrero concentra en un espacio físico todas las áreas de control -un total de 10 direcciones- para una respuesta más eficaz y dinámica. La nueva sede estará abierta de 7 a 20 con una mesa de atención para receptar consultas, denuncias y trámites.Según informaron, permitirá concentrar la recepción de la documentación exigida para habilitaciones, agilizar el proceso de verificación y definir un criterio único para las condiciones y características de la tarea de fiscalización y control.Las habilitaciones comerciales y la fiscalización de las actividades nocturnas en la ciudad, históricamente distribuidas entre varias secretarías municipales, siempre fueron fuente de demoras y de conflictos.“La intención es vincular la operatoria de los trámites y evitar que los vecinos deambulen de oficina en oficina”, explicó a La Voz el secretario de Gobierno, Rodrigo Fernández.Además, manifestó que por un lado se brindará acompañamiento a 

quienes cumplen con las normativas vigentes y, por el otro, se perseguirá de manera estricta la clandestinidad en todas sus formas. “Esta apertura viene a sintetizar de manera física lo que venimos trabajando durante todo este año”, agregó el funcionario.En la flamante sede, trabajarán alrededor de 50 personas con representantes de cada una de las áreas. En una segunda etapa, se prevé ampliar el espacio del Emfyc, con una sede complementaria, para incorporar a todo el personal que se desempeña en las áreas alcanzadas por el organismo.Desde la Municipalidad de Córdoba, advirtieron que no se ha realizado incorporación de nuevos empleados y que la sede funciona en un espacio previamente alquilado por el Ejecutivo municipal que fue optimizado para una ágil atención.El anuncio de la puesta en marcha de las nuevas oficinas en la zona este de la Capital tuvo un firme rechazo del sindicato municipal Suoem.Entre sus tareas, el ente se encarga de habilitar, autorizar y fiscalizar el funcionamiento de las actividades económicas, con o sin fines de lucro, y controlar de manera integral la vía pública y las condiciones de seguridad e higiene de establecimientos comerciales, industriales y de servi

cios de la ciudad de Córdoba.Al mismo tiempo, desde el área de Espectáculos Públicos se da curso a los expedientes que habilitan, autorizan y fiscalizan el funcionamiento de eventos con concurrencia masiva de personas, de ferias francas y de mercados municipales, entre otros.
Transparencia y capacitaciónFernández indicó que los empleados municipales del ente trabajarán sobre tres pilares fundamentales para garantizar transparencia y capacidad en sus tareas. “Los funcionarios e inspectores deberán cumplir un reglamento que incluye un narcotest, una declaración de bienes personales y un certificado de buena conducta actualizado”, advirtió.Además habrá un proceso de

•teLa intención es vincular la operatoria de los trámites y evitar que los vecinos de la ciudad deambulen de oficina en oficina.
Rodrigo Fernández
Secretario de Gobierno municipal 

capacitación a todo el personal sobre el funcionamiento general de la nueva estructura. “Queremos dotar de profesionalismo la tarea, que entiendan el modo de trabajo que queremos llevar adelante y que podamos anticiparnos a los problemas”, dijo Fernández.En esa misma línea, esta semana tendrá su primera reunión un consejo consultivo, integrado por representantes del Concejo Deliberante y de las cámaras intervinientes en las actividades comerciales, para trabajar en la adecuación de la normativa que incluye la actualización de requisitos que deberá cumplimentar cada sector para poder funcionar en regla.
Operativos 2024Hasta este último fin de semana, el Ente de Fiscalización y Control realizó en el año un total de 4.183 actas de constatación en diversos rubros. Estas actas incluyeron 1.032 clausuras, 1.554 infracciones y 237 violaciones de clausura.Bares, boliches y restaurantes encabezaron la lista de clausuras, con 637 cierres por diversas irregularidades, como falta de habilitación, incumplimiento de horarios y venta de alcohol a menores. Además, la Municipalidad de Córdoba clausuró 72 fiestas clandestinas.

Pirotecnia: buscan neutralizar la oferta para Año Nuevo
Sobre la venta de pirotecnia, prohibida en la ciudad por ordenanza municipal, el secretario de Gobierno, Rodrigo Fernández, reconoció que para Navidad su comercialización ilegal fue exponencial, pero confió en que para Año Nuevo puedan neutralizarla. “Creemos que este año volvió fuertemente la oferta”, dijo.El funcionario advirtió que, más allá de la cantidad de inspectores, es importante el soporte de otras áreas del Estado. “Vamos a profundizar la tarea, estamos yendo a los centros de acopio. Para ello es fundamental la colaboración, como en otros operativos, de la Guardia Urbana y de la Policía de Córdoba”, agregó.Hasta la fecha, se reportaron 550 denuncias, hubo 47 operativos de secuestro de material y más de 300 de disuasión en la vía pública. Asimismo, se realizaron operativos en la zona céntrica y en las avenidas Bulnes, Malvinas Argentinas, Fuerza Aérea, Colón y Rancagua, entre otras.Desde el Ejecutivo municipal advirtieron a la población que, en el caso de conocer casos de comercialización ilegal de fuegos artificiales, pueden realizar la denuncia anónimamente al 103.Otro fenómeno que se incrementó en estas fiestas de fin de año fue la venta ilegal de todo tipo de productos. Según datos oficiales, este años se realizaron más de 8.500 secuestros de mercadería en puestos ambulantes.

ILEGAL. El municipio busca 
neutralizar la venta de pirotecnia.
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Científicos del Conicet impulsan la 
degradación de basura con una mosca
ciencia. Se trata de la variedad “soldado negro”, capaz de digerir y transformar residuos en aceites ygrasas. Un equipo de la UNC busca que grandes empresas agreguen valor a sus residuos orgánicos.
Benita Cuellar
bcuellar@lavozdelinterior.com.ar

Un equipo de científicos del Instituto de Investigaciones Biológicas y Tecnológicas de la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de la Universidad Nacional de Córdoba, (IIByT, Conicet-UNC) impulsa un proyecto para tratar los residuos orgánicos del sector productivo con larvas de Hermetia illucens, conocida como “mosca soldado negra”, capaces de digerir y transformar residuos orgánicos en aceites y grasas.Con esta novedosa biotecnología, los expertos buscan resolver los problemas de gestión de los residuos orgánicos de los grandes generadores, como empresas agroalimentarias o incluso municipios, y a la vez, obtener una variedad de productos con valor comercial, lo que reduciría significativamente la generación de basura, permitiendo al sector productivo alinearse con las nuevas tendencia de Economía CircularAgustín Luna, investigador del Conicet e impulsor de este proyecto, explicó a La Voz que la investigación propone una mirada tan radical que incluso el tratamiento de los residuos podría generar más ingresos que los productos que lo generaron. Y añadió que el 60% de los residuos que se generan son orgánicos, y una fracción muy pequeña tiene un destino diferente al enterramiento sanitario o la quema a cielo abierto.Las larvas de la mosca soldado negro propone un tratamiento novedoso, limpio, que puede llegar a ser rentable, y está muy alineado con muchos objetivos de desarrollo sos- tenible de la ONU, así como con la tendencia contemporánea de revalorización de los residuos y su transformación en materias primas para la producción de biocombustibles.
VentajasUna de las mayores ventajas de esta metodología de tratamiento es el poco tiempo en que logra degradarse la basura; la mosca consume el resi-

GENTILEZA CONICET

INVESTIGACIÓN. Los científicos están evaluando todo el proceso de degradación de los residuos orgánicos que generan las larvas de la mosca "soldado negro".

dúo y aumenta unas 10 mil veces su peso en sólo 15 días. En ese proceso, transforma la materia orgánica en larvas de mosca que contienen un alto valor nutricional, una opción potencial para la alimentación animal ya que contiene más proteínas que el grano de soja. Y lo que queda del residuo transformado se convierte en un abono orgánico para los suelos productivos.“El proceso de compostaje demora entre tres y seis meses, y la larva de mosca termina su ciclo en alrededor de 15 días dependiendo del residuo. El procesamiento de la basura depende del objetivo que se proponga: reducir residuos o engordar larvas para producir proteínas o productos para alimentos”, destacó Luna.El equipo de científicos también está integrado por Raúl Marín, investigador del Conicet, y la becaria doctoral Romina Picco. El asesoramiento

Las larvas de la mosca 
“soldado negro” 
consumen los residuos 
en un tiempo corto de 
degradación.

técnico que ofrece se basa en un protocolo experimental riguroso que incluye la adecuación del residuo orgánico para ser utilizado como sustrato en la cría de las larvas, el moni- toreo de la tasa de crecimiento, el análisis de la composición química de su biomasa y el cálculo del residuo excedente que queda tras todo el proceso.“Con esta información, el productor puede considerar esta estrategia de revalorización de sus residuos por sobre otras alternativas sustentables como el compostaje y los biodigesto- 

res”, indicó Luna.El proyecto está actualmente en la búsqueda de colaboraciones por parte del sector privado para desarrollar la tecnología y financiar las nuevas líneas de investigación, como las de fertilizantes y larvas.
InvestigaciónEn la investigación, los científicos tomaron el bagazo de cerveza como residuo de referencia para comparar la tasa de crecimiento larval obtenida con la que se observa en otros residuos, como el alperujo de aceituna que se obtiene de la producción del aceite de oliva, que los productores descartan con gastos muy elevados.“Uno de nuestros descubrimientos fue que la larva de la mosca soldado negro, que crece en alperujo, tiene un 60% de grasa. Ello le da un valor agregado a otros productos, como los biocombustibles o para la nutrición 

animal”, contó Luna.Actualmente, el equipo está trabajando con un productor de La Rioja para evaluar el extrusado proveniente de la producción de aceite de jojo- ba, que se usa en la industria cosmética, y se exporta en su totalidad. “Este tiene un ingrediente tóxico que no se puede utilizar como alimento para animales y estamos estudiando qué ocurre cuando el expeller es consumido por la larva”, explicó.Esta estrategia de biotransforma- ción puede aplicarse en una amplia variedad de desechos orgánicos. “La posibilidad se abre para cualquier productor de residuos. Por ejemplo: una gran posibilidad son los mercados de abasto que descartan toneladas de frutas y verduras. También podría aplicarse a residuos domésticos, de frigoríficos, heces de la producción animal, entre otros”, subrayó Luna sobre el emprendimiento.Avanza el uso de proteínas de insectos como alimento para la cría de animales
Una nueva normativa del Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) reconoce que el uso de insectos y sus subproductos como materia prima para la alimentación de animales, será una tendencia en aumento durante la próxima década.La proteína de insecto va a ser un 

gran protagonista como fuente proteica para la nutrición animal, sostiene Agustín Luna, investigador del Conicet. En los últimos años aumentó la popularidad de la cría de insectos para la alimentación animal y la reutilización de los residuos.“Si se incorpora un 5% de la proteína de soja por proteína de insecto, se 

requerirían aproximadamente 3.300 toneladas de esta última por año. Y las larvas también pueden ser consumidas por cerdos, peces, e incluso mascotas”, dijo Luna.Y agregó que en el país se trata de una industria que está en “estado embrionario” pero con enormes posibilidades comerciales.

GENTILEZA CONICET

MUY PROTEICA. La harina de insecto tiene altas propiedades nutricionales.

mailto:bcuellar@lavozdelinterior.com.ar


14 DICIEMBRE DE 2024 I CIUDADANOS La Voz

La Dirección de Defensa del Consumidor de la Provincia sigue recibiendo por estos días múltiples consultas y denuncias contra proveedores de vehículos usados comercializados a través de planes de ahorro o de manera directa.En 2024, nueve empresas del rubro fueron multadas con cifras millona- rias y 12 han recibido imputaciones por presuntas infracciones a la Ley 24.240 de Defensa del Consumidor. Además, han remitido a la Fiscalía Penal Especializada en Delitos Económicos decenas de expedientes correspondientes a cinco empresas que podrían estar implicadas en delitos de índole penal.Desde el organismo oficial, alertan por esta modalidad de fraude y sugieren a la población estar atenta a los requerimientos para efectuar este tipo de operaciones.Previo a la contratación o compra de un vehículo recomiendan consultar los antecedentes de la firma vendedora. En primer lugar, el usuario puede constatar su inscripción en el Registro de Agencias de Vehículos Usados Compra Segura (Ravucs) que administra la Dirección General de Defensa del Consumidor.Para comprobar la existencia real de la persona física o jurídica, se puede consultar si la concesionaria con la que se desea operar es miembro de la Cámara de Comercio Automotor de Córdoba. Además se pueden averiguar las distintas habilitaciones e inscripciones requeridas en organismos impositivos, como la Dirección de Rentas o en Arca (ex-Afip).

Alertan por estafas en 
la venta de autos usados
defensa DEL CONSUMIDOR. En lo que va del año, 12 concesionarias fueron imputadas y nueve resultaron multadas por el organismo de control.

LA VOZ

PROBLEMAS. Consumidores denuncian inconvenientes con los contratos de compra.

También se puede acceder a dicha información solicitándola personalmente en la sede física de Defensa del Consumidor para conocer los antecedentes de la empresa en cues
tión. Entre dichas consultas se puede conocer si la empresa ha recibido denuncias previamente, cuántas han sido, si sus directivos han sido imputados o sancionados, o si se encuen

tran en el Registro de Infractores.Por otra parte, se recomienda pedir copia del contrato previo a la firma y también luego de haberlo firmado, solicitar el mismo, y leer su contenido antes de entregar la seña. En el documento deben figurar los datos del vehículo, las condiciones de contratación, el precio final, la financiación, el valor de las cuotas, los intereses aplicados y el costo financiero total de la operación.“Es importante no entregar seña alguna sin conocer con detalle las condiciones de contratación”, explican desde Defensa del Consumidor.
Un caso como muestraA mediados de año, la abogada Carola Dalinger en representación de un cliente, inició acciones penales y ante Defensa del Consumidor por una estafa en la compra de un auto plan contra una empresa ubicada en barrio Alta Córdoba.Se trata de una concesionaria que se dedica a la compra y venta de 

automóviles usados y nuevos que habría estafado a varios clientes prometiendo la entrega de vehículos que nunca se concretaron.Dalinger explicó a La Voz; “Mi cliente estaba buscando un vehículo y una persona cercana le recomendó cambiar el auto con esta empresa. Era una gestión llave por llave con entrega inmediata. Le pidieron entregar $ 300 mil al inicio de la operación y luego el pago de la diferencia del auto que él quería adquirir".En este caso, la víctima entregaba un auto usado tasado en $ 8 millones e iba a adquirir otro de $ 10 millones. Según la abogada, le pidieron que pagara la diferencia antes de la entrega del vehículo y le anticiparon que la gestión administrativa demoraba unos 30 días hábiles.Los primeros contactos sucedieron en el mes de mayo. “Le mostraron el vehículo, pero pasaron los meses y no se lo entregaban. En realidad, los recibos no eran validos, en los contratos faltaban firmas, pusieron un DNI del vendedor inexistente. Le dijeron a mi cliente que en 25 días le daban el vehículo, pero esos nunca sucedió”, explicó Dalinger, quien afirmó que en contacto con otros colegas descubrieron que son varias las agencias que repiten esta misma modalidad de estafa.La causa está hoy en etapa de investigación penal preparatoria al aguardo que pase la feria judicial. En la red social Facebook hay un grupo con más de 200 miembros que afirman haber sido estafados también por la misma concesionaria.
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Filatelistas y 
numismáticos 
celebran 
un siglo de 
“colección”
aniversario. El Centro Filatélico y Numismático de Córdoba cumplió 100 años. Coleccionan estampillas, monedas, billetes y hasta fichas.

GENTILEZACEFICO

EN CÓRDOBA. Recientemente se realizaron Jornadas Nacionales de Numismática.

Analía Martoglio
amartoglio@lavozdelinterior.com.ar

El pasado martes, el Centro Filatélico y Numismático de Córdoba (Cefico) cumplió 100 años de actividad ininterrumpida. El espacio se fundó el 24 de diciembre de 1924 en un bar ubicado frente a la Plaza San Martín. Años después se trasladó a la galería Muñoz y hoy tienen su sede propia en Achával Rodríguez 221.El Cefico celebró su centenario en el marco de las Jomadas Nacionales de Numismática que este año se realizaron en agosto en el Hotel de La

Cañada. El evento convocó a más de 200 coleccionistas de Argentina y otros países de Latinoamérica, como Paraguay, Bolivia, Chile, Colombia, Cuba y Brasil.La filatelia incluye el coleccionismo de estampillas, sellos, sobres y otros documentos postales, además de la afición por la historia postal. La numismática, por su parte, implica el coleccionismo y estudio de monedas, billetes, medallas, títulos y fichas. En todo el país y en ciudades del interior cordobés, como Carlos Paz, Jesús María, San Francisco, Alta Gracia y Villa María, existen centros 

activos que impulsan este hobby.La agrupación capitalina tiene hoy entre 50 y 70 integrantes que realizan un aporte mínimo mensual para su funcionamiento. Cuentan con personería jurídica, una comisión directiva y están asociados a la Federación Argentina de Entidades Filatélicas (Faef) y a la Federación de Entidades Numismáticas (Fenyma).Con el objetivo de asesorar y agrupar a filatelistas y numismáticos, en Cefico se organizan jomadas, eventos y exposiciones, se edita una revista de divulgación sobre actividades e investigaciones y se realizan reunio

nes todos los sábados, de 17.30 a 20.“La sede es pública, así que a las reuniones puede asistir cualquier persona aunque no sea socia. Tenemos una gran biblioteca con material especializado de las dos disciplinas y una pequeña muestra de objetos. El que desee puede acercarse a consultar”, cuenta a La Voz Gustavo Russo expresidente e integrante del centro.Quienes forman parte de la entidad también participan de exposiciones y eventos a nivel nacional e internacional, a donde llevan sus propias colecciones para exponer, muchas de las cuales poseen un gran valor eco-

La filatelia y la numismática son ciencias que actúan como auxiliares de la historia
Gustavo Russo
Integrante del Cefico

nómico e histórico.Para adquirir materiales de colección los aficionados recurren a la compra online, al trueque o al canje. En la ciudad existen dos negocios que asesoran y venden material filatélico, numismático y de coleccionismo en general: Filacor (ubicado en galería La Merced, local 51) y Uniphila (Alvearl84).De estas actividades participa gente de todas las edades y para impulsar la afición entre los más jóvenes se desarrollan exposiciones dirigidas a este público. “También vamos a colegios a mostrar lo que hacemos, les regalamos material y tratamos de incentivarlos en el coleccionismo”, señala Russo.Las nuevas tecnologías han tenido impacto en este tipo de hobbies, sobre todo en el caso de la filatelia. El material postal hoy es escaso y allí reside la importancia de exhibirlo y darlo a conocer al público.“Las cartas casi no existen, pero como la filatelia tiene mucho de cultura el correo sigue emitiendo series de estampillas o sellos con diferentes temáticas: en homenaje a héroes, sobre hechos históricos, fauna típica, pintura o escultura argentina. Siempre hay coleccionistas interesados en alguno de estos temas que las compran”, asegura el especialista.Rarezas, coleccionismo y la historia reflejada en objetos de valor
Algunos coleccionistas del Cefico poseen los primeros sellos postales del país y otros raras estampillas de emisión cordobesa. “A fines del 1800 Córdoba tuvo una emisión filatélica corta y uno de esos sellos es el que usamos para nuestro escudo identifi- catorio. En la misma época la provincia también emitió monedas propias”, señala Gustavo Russo.

Lecor, Lecop, Patacones, Australes o bonos reflejan una período histórico. En los billetes se analiza la cantidad y las firmas que tienen según la época. “Los billetes llevan la firma del presidente del Banco Central y del Senado, algo que cambia a lo largo del tiempo y le dan su particularidad a cada serie de emisiones”, precisa.Sobre las monedas no sólo se pue

de investigar qué se podía comprar con ellas. Estos “tesoros” reflejan también quién vivía en una determinada casa o cuánto dinero tenía.Las fichas son otro objeto importante de colección que en el pasado se utilizaban como medio de pago. “En vez de dinero, las personas recibían fichas que tenían un valor determinado y se canjeaban dentro del 

propio establecimiento donde trabajaban. Por ejemplo, en los obrajes de caña en el norte o en las grandes estancias se pagaba con fichas la recolección de la vid o la esquila de lana. Eso después se cambiaba en los almacenes generales de las propias estancias”, explica Russo.“Tanto la filatelia como la numismática son ciencias auxiliares de la 

historia. Las dos analizan objetos usados en determinado período. Se investiga quién los hizo, cómo y en qué cantidad. En el caso de las monedas se puede ver si pertenecen a un momento de prosperidad, de inflación o de crisis. Ayudan a reconstruir procesos históricos, sociales y económicos”, cierra el coleccionista.
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Carpas sanitarias en 
hospitales públicos
dengue. Estarán en el Tránsito Cáceres y en el Rawson para mejorar la capacidad de atención ante un eventual nuevo brote de la enfermedad.

El Ministerio de Salud de Córdoba avanza en la planificación y organización de los servicios de salud hospitalarios provinciales, para garantizar una atención oportuna frente a la contingencia del dengue.En ese sentido, en el hospital Tránsito Cáceres de Allende se instaló una carpa sanitaria que permite ampliar los sectores de espera para una buena recepción y organización del paciente y luego redirigirlo hacia el sector que necesite.Esta misma estrategia se replicará esta semana en el hospital Rawson, sobre la explanada del estacionamiento cercano al ingreso a la guardia de ese centro de salud.La carpa ya instalada en el hospital de barrio General Paz está adecuada para la recepción y circulación de 40 personas. Cuenta con piso de madera flotante, iluminación y rampas de acceso. En total cubre una superficie de 70 metros cuadrados sobre las inmediaciones de la entrada a la

MONTADA. La carpa sanitaria del 
Tránsito Cáceres ya fue dispuesta.

En las carpas sanitarias, 
se realizará el triaje a 
pacientes que acudan 
con síntomas de la 
enfermedad.

guardia del hospital y a la capilla.Además, está equipada con dos aires acondicionados, dispenser de agua, sector de tumero y mobiliario necesario para una apropiada estadía y circulación de las personas.En los próximos días también se instalará una carpa en el Rawson. En este caso la superficie total a cubrir será de 136 metros cuadrados y tendrá una capacidad de atención de 100 personas. Contará con las mismas características y prestaciones.La recepción y organización del paciente -conocida como triaje- fue uno de las principales críticas al sistema sanitario en el último brote. En las semanas más críticas de febrero y marzo hubo demoras de varias horas en varios centros de salud.Ahora, las autoridades decidieron reorganizar la atención para descomprimir la alta demanda de acuerdo a tres escenarios y se reservaron los hospitales para las personas con signos que indiquen gravedad.

CRONOGRAMA

Comienzan a cobrar 
los agentes provinciales

Los jubilados, pensionados y agentes públicos provinciales comenzarán a percibir sus haberes y salarios correspondientes al mes de diciembre a partir de este lunes. Hoy cobrarán sus haberes los pasivos dependientes de la Caja de Jubilaciones y Pensiones de Córdoba. Lo mismo harán los efectivos de la Policía Provincia de Córdoba, de la Fuerza Policial Antinarcotráfico y del Servicio Penitenciario. El cronograma de pagos continuará el jueves 2 de enero y se extenderá hasta el lunes 6 del mismo mes.
AVIACIÓN

Flybondi niega fallas en 
un vuelo a Bariloche

En la tarde ayer se deslizó a través de redes sociales que un avión de Flybondi habría tenido inconvenientes técnicos en un vuelo entre Córdoba y Bariloche. Según los trascendidos, la aeronave habría tenido una falla en un motor y pérdida de combustible. Consultada por La Voz la empresa negó que el avión presentara dichos problemas. "Si un avión vuela con un solo motor, se declara en emergencia y eso activa todo un protocolo. Nada de eso ocurrió. El avión siguió operando y los pasajeros llegaron a destino", aseguraron.

FIN DE AÑO

Villa Cura Brochero 
celebrará Año Nuevo 
con una cena a la canasta

El próximo 31 de diciembre, Villa Cura Brochero será escenario de una noche mágica que promete unir a su comunidad de una manera especial. Bajo las estrellas y en el marco de la ¡cónica Plaza Centenario, vecinos y visitantes compartirán una cena a la canasta para dar la bienvenida al 2025. La iniciativa, que ya genera expectativa, busca celebrar en comunidad, fortalecer lazos y recibir el nuevo año con esperanza y alegría. El encuentro comenzará a las 22, cuando familias de la localidad y turistas se reúnan en la plaza central con sus mesas, sillas y cenas preparadas. La cena a la canasta invita a cada participante a llevar su propia comida, cubiertos y bebida, creando un ambientesencillo pero lleno de significado. Además, quienes prefieran podrán alquilar mesas y sillas en el lugar. "Es un momento para compartir, conocemos mejor y celebrar lo que nos une como comunidad”, destacó un integrante de la organización.
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Mundo

Estados Unidos. Murió Jimmy Cárter: presidente fallido, negociador empedernido
DECESO. A los 100 años, falleció el mandatario que gobernó entre 1976 y 1980.No logró la reelección, pero obtuvo reconocimiento como negociador de conflictos internacionales.

Bill Barrow
AP

J
immy Cárter, expresidente de Estados Unidos, un cultivador de maní de Georgia que cumplió un período turbulento en la Casa Blanca para luego ganar fama y galardones, incluido el premio Nobel de la Paz por su trabajo humanitario en el mundo, murió ayer a los 100 años.El presidente estadounidense más longevo falleció más de un año después de ingresar en cuidados paliativos, en su casa de la pequeña localidad de Plains, Georgia, donde él y su esposa, Rosalynn, quien falleció en noviembre de 2023 a los 96 años, pasaron la mayor parte de su vida, informó el Centro Cárter.Cárter, un demócrata sureño moderado y exgobernador de Georgia, derrotó al presidente republicano Gerald Ford en 1976, pero en su intento de reelección en 1980 perdió ante Ronald Reagan, quien ganó por amplio margen.Después de su presidencia, inició una incansable actividad en favor de los derechos humanos en el mundo que le valió el premio Nobel de la Paz en 2002.Su principal logro fue tal vez el tratado de paz que negoció entre el presidente egipcio Anwar Sadat y el primer ministro israelí Menajem

AP/ARCHIVO

MOMENTO HISTÓRICO. El presidente Jimmy Cárter se prepara para dar un discurso televisivo nacional desde
la Oficina Oval de la Casa Blanca, el 25 de abril de 1980, en Washington, sobre la fallida misión de rescate a los rehenes en Irán.

Begin en 1978.Pero Cárter tuvo un regreso ignominioso a Georgia, tras una presidencia socavada por una inflación de doble dígito, una crisis energética que obligó a los estadounidenses a hacer largas colas para cargar combustible y la crisis de los rehenes en Irán, que duró 444 días. Su hora más sombría fue el intento fallido de rescatar a los rehenes en

Irán en abril de 1980, en el cual murieron ocho estadounidenses.
Nueva imagenProfundamente abochornado por el repudio de los ciudadanos, Cárter se forjó empeñosamente un nuevo papel en la escena mundial como pacificador, promotor de la democracia y defensor de los derechos humanos. Esa tozudez que 

perjudicó su presidencia lo benefició como pacificador solitario que soslayaba los canales diplomáticos e iba, como dijo en 1994, “a lugares donde otros no van”, como Corea del Norte, Etiopía y Liberia.“Puedo decir lo que quiero. Puedo reunirme con quien quiera. Puedo dedicarme a los proyectos que me agradan y rechazar los que no”, dijo en una entrevista en 1990.

Ayudó a desactivar situaciones tensas en las Coreas y a evitar una invasión estadounidense de Haití en 1994. Estas actividades le dieron enorme prestigio y le valieron reiteradas nominaciones al premio Nobel de la Paz, que le fue otorgado en 2002.Sus detractores decían que Cárter usurpaba la política exterior estadounidense, que solía ser ingenuo en su trato con dictadores hostiles y que su objetivo era redimirse ante los ojos de la historia. Pero sus admiradores sostenían que lo movían su estricta fe bautista y su anhelo de hacer lo posible por beneficiar a la humanidad.“Es verdad que me emociono y me conmuevo profundamente”, dijo Cárter en una entrevista en 1994, cuando explicó por qué su voz se ahogaba al hablar sobre su trabajo.Entre los logros de su gobierno, se cuentan la desregulación parcial de los transportes aéreo, ferroviario y en camión; la designación de mujeres y miembros de minorías étnicas a la judicatura; el indulto a la mayoría de los que evadieron el servicio militar durante la Guerra de Viet- nam; la creación de los departamentos de Energía y de Educación; la normalización de las relaciones con China, y los históricos acuerdos de Camp David, en los que Egipto reconoció al Estado de Israel.
OPINIÓNLa incidencia de Cárter en la política argentina
Gustavo Morello
SJ Boston College

Es conocido, y documentado, el apoyo de Estados Unidos a las dictaduras latinoamericanas en los años 1970 y 1980. Menos recordado, y mucho más breve, es la excepción que fue en ese momento el gobierno de James Cárter, sobre todo entre su asunción, en enero de 1977, y la toma de rehenes en la Embajada estadounidense en Irán, en noviembre de 1979.El expresidente norteamericano 

fue elegido en un clima de renovación moral de la política norteamericana, después del fracaso del secretario de Estado Henry Kissinger en Vietnam, del apoyo descarado de este mismo funcionario al golpe de Augusto Pinochet en Chile, del asesinato en las calles de Washington DC de diplomáticos chilenos y de la renuncia del presidente Richard Nixon.El voto a Cárter, en su momento, fue un voto idealista, un voto por hacer de Estados Unidos un faro de los derechos humanos.Cárter, después de su asunción en enero de 1977, hizo de Argentina un país prioritario para la aplicación de su política. La suspensión de la ayuda militar anual fue una de las formas más concretas que tuvo el gobierno norteamericano de hacer manifiesta su sanción política a Argentina. Otra fue la de presionar, a través de

Patricia Derian, para que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos visitara el país. Algo que finalmente ocurrió en septiembre de 1979.Una historia menos conocida de su administración sucedió con el nombramiento como embajador en Argentina de Franklin Alien “Tex” Harris, un oficial político quien demostró al Departamento de Estado que las fuerzas de seguridad estaban empeñadas en la persecución y exterminio a opositores. El aporte de Harris fue decisivo para
El voto a Cárter en su 
momento íue un voto 
idealista, un voto por 
hacer de Estados Unidos 
un faro de los derechos 
humanos.

mostrar que el terrorismo de Estado en el país era decisión política y no un exceso. Harris confeccionó para Cyrus Vanee, secretario de Estado, una lista con 7.500 desaparecidos, que Vanee le entregó a Jorge Rafael Videla el 21 de noviembre de 1977.La presión al gobierno argentino por las violaciones a los derechos humanos fue posible por la inesperada alianza entre la comunidad de derechos humanos y la administración estadounidense.Pero no todo el establishment norteamericano funcionó de acuerdo con las políticas de Cárter. Los servicios de inteligencia, Wall Street, el Tesoro y otros grupos apoyaron a la Junta. Los bancos internacionales y parte de la burocracia política estadounidense prefirieron silenciar lo que sucedía.Patricia Derian debió enfrentar la 

resistencia de ciertos sectores de Washington que, desde 1978, insistían en mejorar relaciones con Argentina. Kissinger asistió al Mundial de Fútbol de 1978 para avalar al autodenominado “proceso de reorganización nacional" y mostrar su distancia con Cárter.El 29 de septiembre de 1978, el Eximbank se interesó en financiar la construcción de una represa en Yacyretá, y logró que la administración norteamericana permitiera un préstamo.La agenda exterior de Cárter cambió de prioridades con la toma de rehenes americanos en la Embajada de Teherán, en noviembre de 1979, y con la invasión soviética a Afganistán, en enero de 1980.La comunidad internacional dejaba de preocuparse por Argentina. El primer bienio de Cárter fue un paréntesis en el escenario de la Guerra Fría.



1 Q i LUNES 30 DE 
1O I DICIEMBRE DE 2024 La Voz

espectáculos
A24/NIK0TAVERNISE

PURO GOCE. La ejecutiva Romy Mathis (Nicole Kidman). en un fogoso encuentro con el pasante Samuel (Harris Dickinson). Por este rol, ella ganó como mejor actriz en Venecia.

Agencia AP y redacción La Voz

B
abygirl. un thriller erótico sobre una directora ejecutiva que inicia un romance con un pasante más joven, trata sobre sexo, sin duda. Pero eso es sólo una parte de la historia.También trata sobre el deseo, los secretos, el matrimonio, la verdad, el poder y el consentimiento, sostuvo Nicole Kidman, protagonista del filme, en su arribo al último Festival de Cine de Venecia, donde ganó el premio a la mejor actriz.Es oportuno recordarlo; la intérprete no pudo recibir la distinción por la repentina muerte de su madre.De la cineasta neerlandesa Halina Reijn, Babygirl se estrenará en cines este jueves. En el filme, Nicole Kidman interpreta a Romy Mathis, la directora ejecutiva de Tensile, una empresa de robótica que fue pionera en los almacenes automotores.Antonio Banderas se pone en la piel de su esposo y Harris Dickinson, en la del citado pasante. Tanto su vida personal como su carrera se ven en peligro por las repercusiones del romance. “Espero que sea una historia muy liberadora. Fue contada por una mujer a través de su mirada... Eso es lo que para mí la hizo tan única”, añadió Kidman.Al llegar al festival en un taxi acuático, la actriz australiana posó para los fotógrafos en el muelle bajo un sol abrasador antes de dirigirse a una conferencia de prensa. Por entonces, llevaba un vestido midi negro de

estreno. Dirigido por Halina Reijn, el thriller erótico muestra a Nicole Kidman como una ejecutiva que inicia un romance con un pasante. Según ella, trata sobre el deseo, los secretos, el poder y el consentimiento.
Cine. "Babygirl" es sexo, 
matrimonio y algo más

Bottega Veneta con mangas cortas y un escote en V profundo. Deslumbrante, claro. Y a 25 años del arribo de Kidman a este festival con otra película atrevida, Ojos bien cerra
dos (1999), de Stanley Kubrick.Pero incluso con un currículum lleno de trabajos que traspasaron límites, eran sexies y desafiantes, todavía siente cierta ansiedad. En diálogo con la prensa, dijo que estaba nerviosa. “Espero que no me tiemblen las manos”, rogó.Dijo que como actriz siempre le interesa examinar a los seres humanos, especialmente a las mujeres, en la pantalla, y explorar preguntas sobre el “laberinto” del ser humano.“Esto definitivamente me deja expuesta, asustada y vulnerable cuando se lo doy al mundo”, confesó.Reijn, que anteriormente hizo el 
slasher juvenil y anárquico Bodies 
Bodies Bodies (2022), estaba emo

cionada de explorar la idea del deseo femenino, pero también, de una mujer en una crisis existencial. Con eso en mente, dijo que era importante que el esposo, que no satisface al personaje de Kidman, fuera apuesto y masculino. Por eso, dijo, quería a Banderas. “Es una historia con moraleja sobre lo que sucede cuando reprimís tus propios deseos”, interpretó.Para hacer Babygirl, se inspiró en su amor por los thrillers eróticos de los años '80 y ’90, de Paul Verhoeven y de Adrián Lyne, pero, a diferencia de algunas de esas historias, no quería “castigar” a la mujer. “Sólo quiero que sean como son”, señaló.
Rodaje rápidoKidman y Dickinson se conocieron antes de filmar a través de ensayos en Nueva York, sabiendo que el rodaje sería rápido. También utiliza

ron un coordinador de intimidad para ayudar a guiarlos a través de las escenas más calientes.
Babygirl también analiza las diferencias generacionales en lo que respecta a temas como el sexo y la intimidad, yuxtaponiendo a Kidman y a Banderas con Dickinson y la actriz Sophie Wilde. “Éramos cuatro de nosotras juntas en un viaje y fue muy íntimo. Todas nos cuidamos mucho, fuimos muy amables entre nosotras y nos ayudamos”, destacó Nicole.A Dickinson le gustó la especificidad con la que la historia y el guión abordaron la “confusión dentro de un joven de ahora”. “Una confusión sobre cómo comportarse y cómo comportarse en el sexo”, especificó.“Halina siempre estaba dispuesta a diseccionar y desafiar eso y a desafiar el matiz del comportamiento. Eso abrió un mundo completamente nuevo en la película", dijo.

"Babygirl". Es una película estadounidense de suspenso erótico escrita, dirigida y coproducida por Halina Reijn. Con Nicole Kidman, Harris Dickinson, Sophie Wilde y Antonio Banderas. En salas de cine, desde este jueves.
Película que, por el crítico Jake Coyle, de AP, ha sido catalogada como “un thriller erótico perverso y oscuramente cómico sobre el sexo en la era de Amazon”.
¿Película navideña?En otro orden, Babygirl se metió en la discusión hollywoodense sobre si es o no una película navideña, tanto por algunas referencias a la celebración que tiene como por la decisión de A24, su productora, de estrenarla en Estados Unidos el 25 de diciembre con clasificación R, que requiere que personas menores a 17 años tengan acompañamiento de un adulto.¿Es Babygirl una película navideña? “Esperemos que así sea”, dijo Kidman a Variety entre risas.“Alguien piensa que lo es. A 24 es una productora muy subversiva. Parece que siempre va contra la corriente, así que tal vez Navidad sea el momento adecuado”, sumó.Dickinson, por su parte, opinó; “Es absolutamente una película navideña. No sabía que lo sería, pero resultó serlo, así que me quedo con ella”.Halina Reijn estuvo de acuerdo; “Lo es, en lo que a mí respecta”.“Tiene árboles de Navidad, tiene canciones navideñas. Por supuesto, no podés llevar a todo el mundo a ver esta película, pero definitivamente podés ir con tus amigos o con tu pareja y pasar un momento increíble, Hemos tenido proyecciones en las que las parejas decían ‘nos vamos a casa’, porque estaban inspiradas”, redondeó.Y luego remató; “Al final, la sexualidad es una metáfora de intentar encontrar tu yo auténtico y no tener miedo de eso, lo cual es muy difícil”.“También estoy escribiendo esta película como una carta a mí misma para decirme ‘¿qué pensará la gente de mi vestido? ¿Soy lo suficientemente delgada? ¿Soy lo suficientemente hermosa? ¿Soy lo suficientemente normal para complacer a todos?’. Deberíamos ser simplemente nosotros mismos. Pero es más fácil decirlo que hacerlo”, completó.Si bien Reijn no planea una secuela de Babygirl, dijo que tiene más ideas para películas sobre “el deseo sexual, la vergüenza, intentar ser fiel a la bestia que hay dentro de vos y estar más a gusto con la oscuridad”.
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comentario. “A Nonsense Christmas” está disponible en Netflix. Alterna musicales sentidos con sketches delirantes. Dura 50 minutos.
Pop.Sabrina 
Carpenteryun 
especial navideño 
nada solemne

NETFLIX

PASO ADELANTE. Sabrina Carpenter propone un picante especial navideño.

Germán Arrascaeta
garrascaeta@lavozdelinterior.com.ar

Navidad ya pasó pero está dando que hablar un especial de Netflix sobre su celebración por parte de una estrella pop. Se trata de A Non
sense Christmas, de la ya consagrada Sabrina Carpenter, quien en una producción que alterna números musicales con delirantes sketches en clave sitcom deja en claro que para estar en la cima y hablar de igual a 

igual con sus contemporáneas no alcanza con producciones pop bien enfocadas ni con hits irresistibles. Aspectos, claro, que la estadounidense tiene a montones.También hace falta picardía, construirse a sí misma con rasgos distintivos y exponer vulnerabilidades aun en situación de privilegio, o de un éxito arrollador que sugiere tener todo bajo control.Y nada mejor que un especial de Navidad para dar cuenta de ello.

En el último punto planteado recién, resulta gracioso un sketch en el que un tal llamado “Ebby” Scrooge (Nico Hiraga) es interpelado por tres chicas ghosteadas por él: dos de ellas lo fueron en el pasado y en el presente (la misma Carpenter y Quinta Brunson, respectivamente); y una lo será en el futuro (Cara Delevingne).Chicas superpoderosas, mujeres bellas y fuertes, reaccionando a la insensibilidad de un galán desangeladísimo.

Apenas un movimiento de una realización para la que Carpenter tuvo presupuesto ilimitado, según bromea (o no) en un par de segundos de los 50 minutos de duración.¿Pero no estamos hablando de un especial navideño? ¿Qué tiene que ver el ghosteo con eso? Bueno, es probable que en el brindis se agigante la melancolía por lo que podría haber pasado y no pasó. Y por otro lado, Carpenter se propone aquí una huida de la solemnidad, al punto que 

presenta a Papá Noel como un novio ocasional que tiene una relación abierta con Mamá Noel, interpretada por una Shania Twain que, en otro tramo musical, comparte Santa 
Baby con la protagonista.Ayudó a esta construcción disparatada el hecho de que hubo una previa sin guión, con poco tiempo disponible (un mes) y con sólo pocas referencias entre vintage y no tanto, de acuerdo a lo que contó el diseñador de producción Jason Sherwood. “La idea era ser tan clásico como contemporáneo”, aseguró.Lo lograron amalgamando grabaciones con la toma en vivo de algunas interpretaciones musicales frente a una audiencia femenina. Entre ambas se destaca el inicio, con Sabrina descendiendo, a lo Marilyn, de un gigantesco puesto de pasteles, rodeada de bailarinas con esmoquin y bailarines con chaleco y tirantes.La lista incluye canciones de 
Fruitcake, el EP navideño que Carpenter publicó el año pasado, y clásicos. A la hora de cantar lo que correspondiera, sólo mujeres: la ya citada Shania Twain; Tyla en This Christ
mas (Donnie Hathaway); Kali Uchis en I Saw Mommy Kissing Santa 
Claus (Tommie Connor), en situación de entrecasa de alfombra junto al fuego; y la excesiva Chappell Roan, oportuna para Last Christmas, compuesta por George Michael para su Wham!. Pomposo e irresistible.

mailto:garrascaeta@lavozdelinterior.com.ar
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música
relevamiento. En el cierre de un año de mucha producción a nivel local, una selección de 10 trabajos que plantea una foto posible de una escena felizmente inabarcable.
Discos. 10 cordobeses 
imperdibles de 2024

Juan Manuel Pairone
jpairone@lavozdelinterior.com.ar

De la pandemia a esta parte, algo parece haberse consolidado en la escena local. En un contexto acostumbrado a la crisis y a las entradas más baratas que las cervezas, pero también a las salas y los proyectos nuevos y a la sobreabundancia de oferta, 2024 se cierra con la sensación de que hay mucho que está pasando frente a nuestras narices.Solistas con proyección como Lu Ferreyra, Lucía Bossa, Wanda Jael o Rosario Serafín; bandas con impulso expansivo como En Otro Sentido o 57 mil; proyectos que ya trascienden fronteras a lo Dúo Mapas o Tati Falco. Todos ellos, y varios más, motivan conversaciones en Club Paraguay, Pez Volcán, Sala Formosa o Chilli. Hay que ir a ver a equis banda. No hay que perderse de este artista. Y hay que escuchar este disco.Por eso, y frente a la cantidad exuberante de material publicado a lo largo de este año, se acerca esta selección (parcial, individual, sugestiva) de 10 títulos registrados por artistas cordobeses. Trabajos que han tocado una fibra y se han impuesto al flujo permanente de novedad. Una foto posible de una escena felizmente inabarcable.
“Culiado”, luán López. En el año en que muchos lo conocieron por participar en Por cesárea, de Dillom, López concretó su (hasta ahora) álbum definitivo. Cinematográfico y sincero, es un relato en el que la música es parte de un universo más grande. Uno en el que Juan se siente cada vez más cómodo para plasmar una visión artística que ha madurado con el paso del tiempo y las experiencias. No se pierdan esta “peli” en la que el hip hop y el indie se abrazan con emoción de gol.

SU PROPIA "PELI" Juan López sacudió la escena nacional con "Culiado".

“Tensión de siglo”, Rosa Pro
funda. Probablemente, el disco más importante del año en materia de concepto y proyección más allá de los límites de la provincia. Rosa Profunda se ha convertido en referencia de experimentos y delirio planifica- damente azaroso. Ya consolidado como un colectivo audiovisual, el grupo planta bandera con un álbum 

que depura lo expuesto a partir del entramado de referencias de su debut y lo atraviesa con experiencia viva. Más allá de la atmósfera, aparecen las canciones que se quedan grabadas en la memoria, ya sea a través de una frase, un sonido o un instante decisivo multiplicado de estímulos.
“La fundación”, Só. Empezaron el año en Cosquín Rock y lo cerraron 

con su primera gira fuera de Córdoba. En el medio, sacaron singles, tocaron por todas partes y hasta se hicieron tiempo de sacar un primer álbum que, aunque grabado en una etapa anterior de la banda, muestra el potencial de este cuarteto todoterre- no. Funk, soul, groove orquestado con gracia y paciencia y una impronta moderna que se materializa también a nivel visual. Apenas la punta del iceberg de lo que el grupo consolida en sus shows en vivo.
“¿Y la música?”, Amparo 

Basualdo. Antes de recalar en Buenos Aires, la tecladista cerró un proceso creativo que demandó varios años y evolucionó de proyecto solista a trío consolidado junto al baterista Nano y al guitarrista Iñaki Ruibal. Todo ha quedado plasmado en un disco producido junto a Sebastián Palacios que eleva la experiencia propuesta por el ensamble a una verdadera joya en materia de arreglos e interpretación. Un conjunto que respira con ritmo propio, en el que las tres partes involucradas ejecutan cada nota en función de lo que ocurre más allá de sus individualidades.
“Su propio gris”, Sasha Eter. Hay debuts prometedores y otros que se saltean cualquier tipo de paso previo a la afirmación. Este es uno de esos casos en los que un disco deja en claro toda una cosmovisión. Producido y ganado por sus integrantes, el primer trabajo del cuarteto expone un linaje de postpunk potenciado con pulso electrónico. Con referencia a Sumo y momentos de belleza sublime, Su propio gris se manifiesta como un álbum que no deja dudas desde el primer instante.
“Quiero quedarme a vivir acá 

para siempre”, Ciervo. El título del primer álbum de este cuarteto de Calamuchita podría ser el fragmento de un diálogo interno entre un oyente y su propia consciencia. Efectivamente, las canciones de Ciervo se transforman en un hogar seguro para quienes buscan una experiencia musical más allá de la melodía redonda y el gancho efectivo. En diálogo permanente con los clásicos de la canción argentina, la banda despliega un entramado de jazz, r&b, poesía visual traducida en armonías 

y eso que en algún momento se llamó soft rock.
“Nostalgia”, de Plenilunio. En la senda del pop detallista de Valdes o Hipnótica, y con influencia palpable de exponentes de la canción chilena como Álex Anwandter o laviera Mena, el dúo de Celina Contigiani y Ariel Luna entrega un repertorio listo para embelesar cualquier mañana, tarde o noche en compañía o en soledad. Así de amplias son sus canciones. El binomio, que en vivo se amplía a un formato de banda, juega con sus composiciones sin perder de vista el baile y la ensoñación.
“Trisomía”, de Tuka Wav. El proyecto de Lucas Ezequiel González es otro de los que surgen instantáneamente a la hora de cotejar novedades imperdibles. El rumor comenzó a partir de su trayecto como una banda de shows electrizantes y público en crecimiento. Pero fue a partir de este lanzamiento que todo terminó de consolidarse. Heredera de la oscuridad luminosa del rock argentino de finales de los años ‘80 y del indie del nuevo milenio, la música de Tuka Wav sorprende por su nivel de síntesis y por un conjunto de decisiones formales que parecen propias de un artista con vasta experiencia.
“Un lugar sin país”, de Vivián. A cuatro años de sus últimas canciones, Agustín Vivián alumbró un disco breve en el que vuelve a mostrar su calidad y su calidez a la hora de crear armonías y melodías. El pianista y compositor, también integrante de la banda de Luqui y con pasado en ese trío mágico que fue La Isla Común, trabajó junto a Rodrigo Molina y un equipo de colegas de lujo (de Claudio Cardone a Mery Murúa). El resultado es uno de esos trabajos que cargan una energía envolvente, capaz de abrazar al oyente desde el primer acorde para no soltarlo más.
“No me digas nada excepto:”, de 

Irmanas. La banda formada en la Facultad de Artes es una de las más activas y atrapantes de la actualidad. En consonancia con proyectos como Chelovecos o Maizena, el sexteto juega libremente con una idea de rock que tiene más de aproximación estética que de sonido en sí mismo. Gracias a esa visión lúdica y experimental, No me digas nada excepto: ofrece una selección de canciones sin ataduras, refrescantes como un trago helado en pleno verano. Destacada participación de Paz González en el tema del que sale el título del disco.

O©0O www.canalc.com.ar
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HORÓSCOPO MAFALDA POR QUINO

©ARIES
Amor: Cuando tengas que elegir entre tu familia y tu pareja, 
ten una postura conciliadora. Los extremos te dejarán 

mal parado.
Riqueza: Sigue tomando la iniciativa y haciendo contactos. No te 
desanimes ante la falta de resultados porque el proceso será largo. 
35-40-67

©TAURO
Amor: Puedes armonizar tu vida amorosa si continúas 
brindándole el tiempo que necesita. Te sientes afortunado 

y reafirmarás la pareja.
Riqueza: Estarás aun paso de ocupar posiciones que son de carácter 
más que influyentes. Afianza el compromiso con tus relaciones. 14-40-43

GÉMINIS
Amor: Es un momento en el que podrías recoger 
ahora mucho de lo que has sembrado en tus relaciones 

personales. Déjate querer.
Riqueza: Es hora de ocupar el centro. Otros pueden sorprenderse 
deque traspases la puerta, pero sé fuerte y ganarás respeto. 13-17-72

©CÁNCER
Amor: En el ámbito afectivo, serás un poco fuerte a la hora 
de afirmar las cosas en las cuales crees.

Riqueza: Buenas perspectivas en el campo profesional, de trabajo 
o estudio. Los resultados dependerán de la atención y el esfuerzo. 
44-51-88

PASATIEMPOS

Mellizos silábicos
Las defnocoes se dan mezcladas para ambos esquemas y las res
puestas deben escríbese divididas en siabas.

\OG y Amor: No seas egoísta en el amor, deja de pensar en el pasado 
' y vive el futuro. Si eres escueto recibirás lo mismo a cambio.

Riqueza: No será el mejor día para las finanzas, podrías encontrarte con 
pocos fondos, sin ideas y con dificultades en las relaciones. 16-32-48

® VIRGO
Amor: Tendrás que pensar muy bien antes de tomar 
cualquier determi nación .Que las cosas no funcionen bien 

no significa que está todo acabado.
Riqueza: Si has hecho algún pedido de dinero o ayuda en el último mes, 
recibirás una respuesta en el transcurso de estos días. 03-30-33

©LIBRA
Amor: Atracción por gente extranjera o de un medio cultural 
diferente. Posibilidades afectivas en reuniones culturales, 

aun cuando estas sean en forma virtual.
Riqueza: Si eres estudiante y no trabajas, tus padres te darán una suma 
de dinero. Ten cuidado y piensa bien en qué lo vas a invertir. 18-36-45

©ESCORPIO
Amor: Puede surgir una relación amorosa con alguien 
vinculado a medio laboral. Mantente alerta a las señales 

deseducción.
Riqueza: Organiza tus proyectos con cuidado y delega responsabilidades 
solo en personas conocidas que sean incapaces de traicionarte. 25-55-95

SAGITARIO
Amor: Debido a la falta de confianza, puedes perder 
una relación. Trata de saber dónde estás y pídele claridad 

a la otra persona.
Riqueza: No es el momento de ponerte duro y de exigir condiciones 
nuevas. Piensa que el cambiar de trabajo no te hará ganar más dinero. 
31-34-39

©CAPRICORNIO
Amor: Vuelve la armonía a la relación y recuperan el placer 
de estar juntos. Aumentas las demostraciones de afecto.

Riqueza: Ver el momento para hacer un giro en tus actividades es uno 
de los talentos más valiosos que posees. Busca colaboradores. 08-80-88

©ACUARIO
Amor: Te sientes atraído por personajes que están rodeados 
de un halo misterioso. Recuperas el gusto por el erotismo 

y la pasión.
Riqueza: Ten paciencia si los asuntos sufren retrocesos y se desarrollan 
a un ritmo lento. Ideas originales aportan un tono creativo. 23-26-47

PISCIS
Amor: Estarás disconforme con varias áreas de tu vida.
Tómate un respiro y evalúa objetivamente tu situación.

Puede que no estés siendo objetivo.
Riqueza: Toda tu atención está en tu crecimiento profesional. Deberás 
defenderte de enemigos ocultos o de fuertes contrincantes. Cuídate.
71-77-81

PRONÓSTICO PARA HOY
Día parcialmente 
nublado

330 MÁX.
18° MÍN.

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional.

Por la tarde

Temperatura (°C) 33°

Prob. precipitación 0%

Viento (km/h) 13-22

Dirección del viento Norte

Seguí los datos 
actualizados del 
tiempo en tu móvil 
escaneando este 
código.

HORIZONTALES
1) Pata de legumbres comestibles, coo
das y trituradas / Período de reproduc
ción de k» animales. 4) Riode Inglaterra 

que pasa por Landres / Pelota para 
deportes (pl. I. 6) Corrige las imperfec
ciones de una obra / Grupo de personas 
que participan de experiencias comu
nes. 7) Instrumento puntiagudo que 

usan los zapateros para agujerear / 
Crustáceo mawo. parecidoa la centolla. 
9) Connatural / Parque Nacional de 

Santiago dd Estero. TI) Viento muy fuer
te del Pacífico / Fruto de la datilera (pl.). 
13) Ciudad capital de Aibama / Guayabo, 
árbol mirtáceo. 14) Arbusto siempre 

verde / Séptimo avatar de Vísíiú. 16)

Parte giratoria de una máquina / 
Preclaro, ilustre, generoso.

VERTICALES
2) Mata de tafos flexibles y flores amari
llas / Cachorro del lobo. 3) (Jorge) 
Escritor argemino, autor de 'Carne pea- 
da" /Perros 5) Sitio cerrado y cubierto 
(pl.) / Montículo de arena. 6) Parte 
sumergida del casco del barco / 
Gamuza, antílope. 8) Bolita para jugar / 
Relativo a la nariz (pl ). 10) Cortará las 
ramas superfluas de los árboles / 
Chocará una cosa con otra. 12) Nivelará 
con el rasero / Vasija grande de barro 
cocido. 13) Recado de montar / Déspota, 
dictador. 15) Aparato de detección / 
Sudor Bgero.

La En d tabla ose escande ira flota iuvd. Ai pie de
adiootam y J testado de adaHaa se indi- 

TiOtS («i ciMtitosaudw ocupa la Itala cnewcobmna 
o hiera Oediuca la libración déla flota terien 
do encuesta que los barcosrose tocan entre si. 
Le caros algunas poskKoes de ayuda.

to-4i®fc:t Crjum:2 OntiKlNM:]

PRONÓSTICO EXTENDIDO
Por la tarde.

Mañana
Mayormente 
nublado

330/24°

Jueves
Mayormente 
nublado

310/210

Miércoles
Tormentas 
aisladas

300/22°

Viernes
Mayormente 
nublado

330/220

DIQUES
Nivel actual Lleno

San Roque 35,05 35,30

La Viña 89,26 100,50

Cruz del Eje 33,17 37,20

Los Molinos 49,07 53,00

Embalse 42,92 46,50

La Quebrada 25,96 34,00

El Cajón 24,17 30,20

LLUVIAS
En la ciudad de Córdoba.

De ayer Omm

Total del mes 70,8 mm

Total del año 924,0 mm
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ESCANEÁESTE 
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JUGARENLA 
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INMUEBLES

Q
INMUEBLES
COMPRA, 
VENDÉ, ALQUILA

RURALES

ALQUILERES 
OFRECIDOS

3 DORMITORIOS

A 3 cdras Nuñez Gja Funes Nueva 
IPIanta 3d 2b suite gge patio calef. 
Categ. $750M Descuento x pago 
adelantado Dueño T. 153032453

CASAS Y CASAS COUNTRIES Y
QUINTAS BARRIOS CERRADOS

VENTAS VENTAS

1 DORMITORIO

CARRARA Sur Horizonte Id coc liv 
bño coch cub Esc Of Dña Vde 
Totalmente pagada Te:3516097917

Villa Belgrano Mejor zona Housing 
250C 3d Iste c/vest 3b coc com liv 
qcho pileta coch/4 S/expens Partic 
a Partic u$s230M Te 3516545350

ALQUILERES
2 DORMITORIOS

APROVECHE B9 Colon 2dor cochera 
+ local.íalquilado a panadería) 
Barata facilidades 3512823820

S. IGNACIO 2d y 3d 2b 92/123m2 
Nva Coc+Com/diario A/A Patio Gge 
Asad $550/850Mil 155331844 DNO

VEHÍCULOS

3 DORMITORIOS

B9 Escobar Housing R Cuervo al 100 
Dúplex exc ubi, coch x2 l/c pat prop 
U$S119M TRINIDAD 3515196969

ALQUILERES 
OFRECIDOS

1 DORMITORIO

CENTRO Chacabuco 371, excel ubic 
69 piso 1 dor. cocina muy luminoso 
$440.000 T 0351156119336

CENTRO DUEÑO Chacabuco al 100.1 
dor coc sep/liv com/amplio buen 
precio. Cel 3516 450230 - L a V.

CENTRO Rioja casi Gral Paz Id plac. 
liv. coc/com. bño 2o piso interno 
$350.000 (351) 3941770 CPI 7783.

CENTRO Bolívar 355 excel ubicacld 
c/c baño patio recibo Sueld $200M 
todo/incluido Dueño 3516232222

SERVICIOS PRODUCTOS EMPLEOS

VERANEO Y 
FIN DE SEMANA

DEPÓSITOS Y 
GALPONES

JUDICIALES

FORD

HOTELES Y 
HOSTERIAS

VENTAS VEHÍCULOS
ECOSPORT Kinetic2014se llómk 
reales ant $7760000 + 36c $313000 
o 24c $420000 r/men 3515 575456

HOSTERIA en Cura Brochero. 
Hospedaje Willy - Dptos y 
habitaciones c/bño priv.
Whatsapp 3517439993

DÑO VENDE o Alquila Galpón 
abierto 414 Mt2 Terr Cercado Tapia 
y Portón (/Coc Com y Bño Cahuelo 
9589 Entre Cruz Alta y Boro Va 
Allende Pque u$s 48.M 3516500955

DISFRUTA 
TU CAMINO

HONDA

HONDA CIVIC 2018 EX AUTOM 
EXCELENTE ESTADO Y BIEN 

CUIDADO. SEGUN VARIACION 
DEL DOLAR $26.000.000 ó U$22.700 

ddo.Cel 3516277817

COOPERATIVA Horizonte Plan 102 
meses antigüedad pagado 44% 
entrega $ llMill +10 cuotas 
$1.200Mill:c/u. tratar 3517411675

DEPARTAMENTOS
GRAL PAZ s/Sarmiento PB Id total 
amoblado con electrodomést. de l9 
Completo $450.000 T 3516119336

VENTAS
Nueva Cba. Rondeau 530 EXTERNO, 
1 dorm. c/placard. Living $330.000 
Luminoso e Impecable 3516062003.

OPORTUNIDAD B° Los Gigantes 
dúplex 2 dor liv coc coch patio jardín 
Dol 48Mil 3513941770 CPI 7783.

1 DORMITORIO

Vendo dúplex premium a estrenar 
En docta, 2 Dormitorios 1 en suite, 2 
Baños U5S120000 03515110069 
codigo-web:5431198

ALTA CÓRDOBA Dol 49.000 loft 
con mejoras en planta alta para 

ampliar. 155283140

NVA Cba a 2c Cdad Univ. categ Id 
l/c coc plac A/A $400M Otr Balcarce 
400 $320M. 155111845 - 4213308

3 DORMITORIOS

ALBERDIBv.San Juan 700 
liv com coc int. balcón U$S63Mil 
TRINIDAD 4260606/3513069737

SAN VICENTE ldor liv/com cocina 
$170MII OtroJSalcon Cochera Categ 
$240Mil DUEÑO 155331844

B° CRISOL SUR-Zaragoza 2270 
DUEÑO vende 3dor 2ban (Ic/hidr) 
liv coc com lavad quincho techado 

c/asador, garag p/1 auto patio 
grande, port. corredizo-292mcub 
392m2 Lista p/escrit ($105.000 
USD) Appto Bancor3515076744

B9 CENTRO Sucre 25 Idorm 
contrafrente superficie 30m2 

Dol 32M cel 3515077816

2 DORMITORIOS

CAPDEVILA y Rancagua ex vivero 
Norte 3 dor coc com liv patio jardín 

rec vehíc ampl financiar 3512487012

A 2 cdras Nuñez Gja Funes Nueva 
IPIanta 3d 2b suite gge patio calef. 
Categ. Oport u$sll5M Apta Bco. 
Buena. Dño 3513032453 no Wapp

B° Las Playas Aviador Mira 2600 3 
Dormitorios 2 Baños 280m2 cub. 
354m2 sup. total U$S179000 
3513499627 codigo-web:5435140

CERRO Housing Categ Roque 
Ferreyra 2021180C 3d Iste c/vest 
en PB 3b c/com lav patio asad, coch 
u$s220M Financio. 3516545350

DNO Maipu II casa 3d J/c ampl c/c 
2bñ jardín patio cochx3+depto indep 
arriba 3d c/patio. Rec men en zona. 
Dif. a conv. 155111845-155604788

DUEÑO Vde Alta CBA Arellano 846 
casi Urquiza casa PB int c/patio 3d 
S/gastos R/vehic E/ofta 155097354

MÁS DE 3 DORMITORIOS

B° J B Justo PA 3 dor plac calef a/a 
terraza balcón PB 1 d coc. com liv gje 
dble patio Escrit. Dña 3515602190

C. PAZ fte Pos Quenti Chalet categ 
4d sal jgos pileta 3coch 420C 2000T 
D750M155999480/4225049

COMPRAS

A DUEÑO Compro Derechos Heredit, 
Posesorios sobre Inmuebles 

-Resuelvo Litigio. 351-238-1851

PERMUTAS

C PAZ Villa del Lago categ 450m cub 
1500mts Terr vista al lago U$390M 
perm may/men Dueño 3515558588

B9 CENTRO Sucre 25 Idorm 
contrafrente superficie 40m2 

Dol 42M cel 3515077816

CIRO M Moreno 319 Planta Baja 
2dor patio Recibo sueldo $ 350M 
todo incluido Dueño 3516232222

CENTRO Hto Primo 100 liv com coc 
sep balcón pose imned U$S 37Mil 
TRINIDAD 4260606/3513069737

3 DORMITORIOS

CENTRO liv/com coc sep baño 
Dól. 48 Mil. 155111845 - 4213308

DUEÑO Alquila o vende Doto 3dor 
2bñs Pleno Centro Seguridad 24hs 
Cel: 351-3794325

NVA CBA Independencia 400 
liv com coc sep. patio con renta 
TRINIDAD 4260606/ 3513069737

ALQUILERES 
TEMPORARIOS

NVA CBA Independencia 800 
liv com coc int. balcón con renta 
TRINIDAD 4260606/ 3513069737

NVA CBA Perú 100 exter bale l/c 
kitch toilet baño en suite U$So5M 
TRINIDAD 4260606/3513069737

APTO para exigentes, dueño alquila 
departamentos totalmente 
equipado, aire, wi f¡, TV con cable, 
seguridad. Por día $45.000, mensual 
desde $420.000. Tel 3516074513

NVA CBA Rondeau 200 liv com, coc 
sep, exc estado poses inmed U$58M 
TRINIDAD 4260606/3513069737

PATIO OLMOS: 1-2 y 3 ambientes 
A/Ac Segurid Cochera dia/semana 
Montevideo 408 Promos 155331844

2 DORMITORIOS

NVA CBA Rondeau 400 2dor balcón 
coc com depen serv contrafte amplio 

Dol 98MOportun! 3515077816

HOTELES, 
PENSIONES Y 
HOSPEDAJES

CHALETS, 
DEPARTAMENTOS 
Y CABANAS
C.PAZ S.ANTONIO casa 6/10 pers 
pileta qcho pque pool ping-pong 
metegol cerca Rio 3515934220

ALQUILERES VENTAS JAGUAR

TANTI3 dor Ibño Comd. Coc Lav. 
Patio. Asad Coch. 100 mts. del 

río. DUEÑO: 3513216777

ALQUILO o Vendo Galpón abierto 
414 Mtrs 2 de Terreno Cercado Tapia 
y Portón c/Coc Com y Bño Cahuelo 
9589 Entre Cruz Alta y Boro VA 
Allde Pque $ 500 MT3516500955

AUDI G2GD
A3 20131.8Turbo STronic Full FUII 
Impecable 95.000Km u$s21.500 
Recibo Menor o Moto Ducati Urg 
3515168119 codigo-web:54341Í5

Jaguar X-Type 3.0 V6 Se 2004 Full 
Full 75.000 km. Impec u$sl7.500 
Rec Men o Moto Ducati - BNW 
3515168119 codigo-web:4631494

KIA RIO 2016 Full Automático Techo 
Impecable estado Original 
u$sl3.500 No perder Rec Menor 
3515168119 codigo-web:5312666

TANTI Alquilo Cabaña para 2/4 /6 
«ersonas. Pileta Parque DirecTv Wifi 
/sp 351-3794325

OFICINAS Y 
LOCALES

A4 2.0 TFSi S-Line 2007 No hay otro 
igual MuItitronic u$sl3.500 Todo 
Original Recibo Menor 3515168119 
codigo-web:5280335

VENDO COMPLEJO CABANAS 
en LAS RABONAS. Cel:. 
0351-152065076

TERRENOS Y LOTES

VENTAS

LA FALDA terr 800m2 esc inmediata 
vista única montañas liq. UsslOmil 

rec/veh Watsapp 351-238-1851

MIRADOR DEL LAGO 
vendo en cuotas de $250.000, 

cerca del río 155283140

A mts Ruta 5 Mi Valle Golf Lote 450 
mts Dol 9000 recibo auto 
esc oferta 3516699611

ARGUELLO Villa Cornú Av Chacal 
9145 Lote 427m2 escritura todos los 
serv u$s35.000 Dueño 3543610901

CABALANGO 2100 mts. Pozod/ 
agua Luz Zcocheras 400mts del rio 

Exc Vista Esd Dño 351 3216777

LA CUMBRE 2.2 Ha Camino de los 
artesanos 200mts de frente Terreno 
semillano U$S 155 Mil 3513040127

LA GRANJA, Villa Ani-Mi 1349m2 
todos los serv. u$s25.000 Rec/Pick 
Up ó SUV Dueña 3515646453

OPORT. TANTI dño vde Lotes de 
lOOOm c/vistas y serv a 10 mts de 
Carlos Paz. Te 3541-377580

VENTAS
Q5 2012 tfsi serv of dde ok a la 
fecha ant $11900000 + 36c $422000 
o 24c $565000 3515 575456

KIA Sorento 2008 V6 EX Automática 
Full con GNC Impecable toda original 
u$sl0.500 recibo menor 
3515168119 codigo-web:5412567

B° Centro Belgrano 49 31m2 sup. 
total U$S23000 DUEÑO VENDE 
LOCAL 3515205342 
codigo-web:5435298

Q5 2012 2.0TS-Tronic Full Impec 
Original Liquido Ya u$sl7.500 
Recibo Menor o Moto Ducati 
Financio 3515168556 
codigo-web:4906012

MERCEDES BENZ@

NEGOCIOSE 
INDUSTRIAS

Q7 20113.0 Turbo Diesel Full Full 
180.000 Km Impecable Hoy 
u$s29.500 Rec Moto BMW o Ducati 
3517579758 codigo-web:5399775

A 250 2018 Sport full full Blanco 
IMPECABLE Original Dueño Liq. 
u$s41.500 Recibo Menor Financ 
3515168119 codigo-web:5427635

VENTAS
BMW

GLA 250 4matic 2016 Full Full Todo 
Origin Gomas nvas 2o Dño Liq. 
u$s35.500 Rec. Moto BMW o Ducati 
3515168119 codigo-web:5169540

EXCELENTE Oportunidad Vdo Maxi 
Kiosco Esc Oferta Mariano Moreno 
839 B9 Observatorio 3516097917

330 2017 330182497Km U$S30000 
BMW 3301MOD 2017 3512850500 
codigo-web:5435551

MBENZ A2002013 Manual 
Impecable Original 100% u$sl9.900 
Recibo menor o moto BMW financio 
3517579758 codigo-web:5305146

VENDO Fdo de Comercio. Panadería 
Funcionando Cnel Olmedo casi 9 de 
Julio Rec. Vehíc. 3513496758

BMW 320i Sedan 2008 Manual 
Cuero Impecable Original 
128.000km Hoy u$sl3.000 Rec 
Menor o Moto 3517579758 
codigo-web:4857964

MINI

CONSTRUCCIÓN 
Y REFACCIONES

BMW 735 Presidencial 1981 con 
GNC De Colección u$s9.900 Recibo 
Menor o Moto 3515168119 
codigo-web:5230181

Countryman 1.6S 184CV AII4 2012 
Manual Full Full 110.000 km.
Original u$sl7.800 Rec Menor 
3515168119 codigo-web:4857466

PEUGEOT

AHORRE comisión. Atención. 
Inversionistas. Dueño real 

vende/ alquila. Dpto 
zona Tribunales L

Solo para entendidos. Piso 
parquet 86m2.2dorm. 2bñs 
coc indep. liv com contrafte. 

único por su precio.
Tel. Contacto 2664362859

HOSPEDAJES Y 
PENSIONES

SALSIPUEDES, CÓRDOBA.
Dueño c/escr. Imp. Munic. y Rentas 
al día. trapezoidal tiene acceso por 3 
calles en planalto con vistas, 
superficie 512 m. Ubic. fte. a 
Marías Del Cíelo, a 100 mts de 
Reser. Nat. Municip. Pque de los 
Poetas y 1 km de Ruta E-53.
U$S30.000. Rec. auto 2020. 
Tel. 3516001263 de 10 a 12 hs.

B°Nva Cba Independencia 300 liv 
com coc sep dep serv exc estado 
TRINIDAD 4260606/3513069737

CONGRESO Cptal Federal 3 Ambtes 
Balcón Cebera Luminoso Exc Ubic 
Dño Tel.1160567525 /03516092994

DUEÑO vde /alq Dpto 2d PB amplio. 
Alvear y Rincón ó permuta igual San 
Juan ó Mendoza. 2644671801

Nva Cba Rondeau 100 liv com coc 
sep 3baños terraza (/asad U$200M 
TRINIDAD 4260606/ 3513069737

Alq. pieza indiv.B Ayacucho Compart 
Coc wifi Bño. Solo hombres c/ rec 
sueldo $140m WA 3515641804

ALQa Caballero, hab. a estrenan 
Categoría, c/baño priv. R. Peña 336 
Centro, de 9 a 13hs. Te 158746672

Salta 347 Hab Doble e Indiv p/Jov. 
Estud o Empl TV Cable WiFi otros 
3515297372 lu/vi10-18 sáblO-14hs

HABITACIONES EN 
CASAS DE FAMILIA

ALQ. habitaciones para mujeres. En 
casa de familia. Pleno Centro de 
Córdoba. Contacto 3516884735

VILLA LAS ROSAS Vendo 
Terreno 4.000m2 Cel: 
0351-152065076

CEMENTERIOS

VENDO URGENTE Parcela en 
CEMENTERIO PARQUE AZUL. Cel:. 
3513896796

COCHERAS

VENTAS

Cochera 29P Edif Tyta Chacabuco 
187 U$S12M Una de las mejores 
coch pleno Ctro Cba 3513754872

MOVIMIENTOS 
DE TIERRA Y 
ESCOMBROS

ANTES consulte! Mov suelo limp 
demolic Retroexc bobcat martill pala 
camiones 3516767788/ 3512129298

BMW M240Í Coupé 2018 Full Full 
EXCELENTE Impecable Original 
u$s61.500 Recibo Menor 
3515168119 codigo-web:5411356

BMW XI2010 Turbo Diesel Manual 
Full Techo Cuero 170.000 km 
u$S14.800 Rec Men o Moto Ducati 
3513981488 codigo-web:5398526

307 2006 SX L6 único dueño 
entrega o usado saldo cta fija en 
$$$ apto/cred Bancon Visoni Aut. 
4774080155529014 
codigo-web:5386830

CHEVROLET

307 2007 2.0 Tiptronic El MAS FULL 
Muy bueno 150.000 km u$s8.9Ó0 
Rec Menor o moto 3515168119 
codigo-web:5428699

AGILE LS 2014123M Km Ira mano 
ITV u$s 8.400 Te.3517355511

SPIN 2016 Itz 7 asientos full ant 
$5840000 saldo 36c $359000 o 24c 
$481000 3515 575456

CAMPOS, ESTANCIAS 
Y CHACRAS

VENTAS

QUINTAS Y CAMPOS

NORDHEIMER Venda mejor su 
Campo, en todo el país Chalacea 
770 Hernando 200 Mackenna 1400 
Villa Maria 530 Despeñaderos 109 
CPI7275 Nicolás González Allende 
Te 3516187830 / 0810777226767

CITROEN
Peug 3081.6 HDI, Allure p 2020, 
l9.mano, 25.000 km $22m. Gris 
claro metalizado Cel 3512Í18739

C4 2007 2.0 4 ptas Full muy bueno 
202.000 km Hoy Liquido u$s8.900 
Recibo menor o moto 3515168119 
codigo-web:4639237

FIAT

CRONOS DRIVE 1.3 GSECVT2021 
con 36000Km U$S18000 Blanco Rec 
menor Financio 4813498 
codigo-web:5432479

PALIO 2014 attradive full entrega 
$4960000 saldo 36c de $190000 o 
24c de $2550003515575456

QUBO 1.4 DYNAMIC 2014-GNC 
entr/usado sald da fija en $ 
apt/cred Bancon Visoni Aut. 
47740803515529014 
codigo-web:5425511

308 2013 ALLURE con NAVegador 
1.6 Nafta Caja manual 20600Km 
Unico!! Blanco Rec menor 4813498 
codigo-web:5432472

APROVECHE Peugeot 306 Año 97 
equipo GNC/ nafta buen estado 
gomas y carrocería. Algunas 
refacciones: 3512823820.

CAPTUR 2018 2.0 Intense Full Full 
Excel. Pocos km. Dño. $21.900.000 
Recibiría Menor 3512399946

FLUENCE 2013 2.0 techo dimatiz 
caja 6o ant $6800000 + 36c $231000 
o 24c $309000 3515 575456

FLUENCE 2013 Impecable 
BO.OOOKm $13.500.000
Te.3516751873

TOYOTA ®

Hiace 2023 HIACE WAGON VX 
EJECUTIVA 2.8 TDI6AT10A 
4000Km U$S74800 3517579752 
codigo-web:5432041
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Hilux SW4 2009 SW44X4SRX2.8 
TDI6 A/T 7A 167198Km U$S36000 
TOYOTA SW44X4SRXTDI6 A/T 
7AS 3512850500 
codigo-web:5436077

RAV 4 2021 HYBRID2.5AWD 
LIMITED 4X4 CVT 202183000Km 
U$S46800 4813498 
codigo-web:5432498

VOLKSWAGEN

GOL TREND 1.6-2012 m/bueno 
entr/usado sald da fija en $ 
apt/cred Bancon Visoni Aut. 
47740803515529014 
codigo-web:5415847

VOLKSWAGEN VENTO ADVANCE 
PLUS 2015 2.5 AT 03518595744 
JUAN B JUSTO 4135 ENTINM 
codigo-web:5428242

UTILITARIOS, 
PICK-UP Y 
FURGONES

PEUGEOT

PARTNER 20111.6 HDi Impec A/Ac. 
PLC 167.000 km Lista para trabajar 
$11.500 Recibo Men o moto 
3515168556 codigo-web:5424322

4X4Y
TODO TERRENO

VENTAS

Amarok Trendline $40165700 o con 
el 40% $16.066.280 3516542557 
codigo-web:5224211

DUEÑA Vende TOYOTA SW4 
2022.4x4. Impecable. Primera 
Mano. 60.000 km. Service al 

día. Cel: 153864440

Ranger 2015 DC XL Safety Nafta con 
GNC 162000Km $20800000 
3516225920 codigo-web:5435892

RANGER RAPTOR 2023 3.0L V6 BIT 
GTDI4X410AT 23000Km U$S84800 
3517579752 codigo-web:5432046

S10 2018 S10 2.8TD 4X2 
CHEVROLET S104X2TD HIGH 
COUNTRYMT 2018 3512850500 
codigo-web:5435768

CAMIONES

VENTAS

HYUNDAI H100 m/ 2011 m/bno 
entr/usado sald da fija en $ 
apt/cred Bancon Visoni Aut. 
47740803515529014 
codigo-web:5290009

M. BENZ Atego 17/21 Kms 160 
Mil Caja Paquetera Impecable Est 
Dueño U$S82.000 3515571920

M BENZ-Atego Modelo 2017 
Cabina 17/26, Kms 415.000 con 
Caja Paquetera Largo u$s 82.000 
Dueño Titular Cel: 3515571920

MOTOS Y 
CUADRICICLOS

SEXOLOGÍA

VENTAS

KTM XHf
ktm DUKE 200 2020 IMPECABLE
15.000 km Hoy $4.900.000 Recibo 
Menor 3515168556
codigo-web:5428704

SERVICIOS
SIMPLIFICA 
TU VIDA

ABOGADOS

ACCIDENTES - DEFENSAS PENALES 
Asesoramientos M.P. 133522

Dr. Héctor Meli Cel 156 671787

SERVICIOS 
NOTABLES 
AGRUPADOS

ABOG ARUEDY 3516 575121 
Derecho Laboral - Despidos 
ART Incap. Perm. ó Transit 

Enferm y Accidente de trabajo 
Familia - Divorcio - Cuota alim 

Civil - DDHH - Sucesiones

COBRANZAS - PAGARE 
CHEQUES-ALQUILERES 
SOCIEDADES - LABORAL 

JUBILACIONES 
DR. PABLO BRUNO 

DISPONIBILIDAD FULLTIME 
MP1-42416 Cel 3512254147

COBRANZAS 
Pagare - Cheques - Faduras 
Dr.M. Flores MP 1-28800 

27 de Abril 803 Io.'A'y'C 
T. 4252601/155318495 

www. maximoflores.com.ar

DESALOJOS -ALQUILERES
-USURPACIONES- Dr M Flores 

MP1-28800.27d/Abril 80312A/C 
4252601-0351155318495 
www.maximoflores.com.ar

PROFESIONALES 
DE LA SALUD

FLEBOLOGÍA 
Y LINFOLOGIA

CENTRO Prof. Dr. Sánchez Carpió 
ME8491 Laprida 953 Várices Ulceras 
Flebitis s/cirug Ozonot. Te 4221306.

GENÉTICA

ADN C.I.G.A. Paternidad y Análisis 
de Evidencias Criminalísticas. 
Pericias Oficiales y Privadas. Av. 
Maipú 51 - 72 Piso Oficina 7. Tel: 
0351-4251759. www.labciga.com.ar

ODONTOLOGÍA

MECANICO DENTAL a domicilio 
Prótesis fijas, flexibles, Acrílico 

Cromo. Tel 3513548388

Odont.3396 Méd. Cirujano 12974 Dr.
NICOLAS OLMEDO

Bv San Juan 67 PB "D" 351818800

UBER PROTESISTA 30 años de exp.
Recibo todas las tarjetas a Dios, Jesús, Virg. María, San Benito,
Domicilio. Cel. 0351-156-513444 Expedito, Pantaleón, Cayetano 
_______________________________ Gracias por escuchar mis ruegos.

DR. SAURINA. Matll762 
Disfunciones sexuales masculinas 
Andropausia -Eyaculación Precoz. 

Nuevos Tratamientos Alternativos. 
CP. 24 Sept 1376.03514517519

DE LA SALUD, OTROS

NATURISMO Y 
TRATAMIENTOS 
ALTERNATIVOS

GABINETE: sufrís cansanc stress? 
Masaj Descont Pied cal y frías. Irma 
Astrada Mt496157018998.9/22hs

INVESTIGACIONES

EMPRESA Autorizada: Experiencia 
Real en Investigaciones Privadas 
Seguimiento Infidelidad Paradero 
5240767/156576608 las 24hs.

AUTOCONOCIMIENTO

ASTROLOGÍA, 
TAROTYOTROS

AFRICANA
Conocedora de los secretos del amor. 
Amarres indestructibles.
Uniones de Pareja. Retornos 
inmediatos. Ataduras sexuales. 
Doblego, domino, someto, atraigo 
a la persona que amas. No importa 
sexo ni distancia. Eres víctima de 
magia negra? Curo y destruyo todo 
tipo de brujería. Evito divorcios. 
Impotencia sexual. Alejo al amante 
de tu pareja de inmediato.
Whspp 0351-2357820

721518.164

BRASILERA
Curandera Espiritista 
AMARRES ETERNOS 
INFIDELIDAD. IMPOTENCIA. 
BRUJERIA. PARA MI NO 
EXISTEN LOS IMPOSIBLES. 
LO QUE PIDAS ESTA HECHO.
Cel.: 351-3356455

721704.16

HECHICERO GABRIELAmarres rápidos y efectivos. Domino cuerpo, corazón y mente. Recupero amores alejados, infieles, prohibidos e imposibles de manera inmediata. Neutralizo a tus enemigos. Separo a amantes, alejo familiares intrusos en tu relación.Amarro al amor de tu vida y parejas separadas o divorciadas.
100?¿ Garantizado 
(0351) 156792141

721573.164

AURORA
La Diosa del Amor.
Renconciliación al instante contu pareja. 
Uniones eternas, fuertes y seguros para 
el amor. Amarres con Magia Negra Atraigo 
y conquisto a novios, esposos y parejas 
separado/as por más imposible que sea 
los hago volver al instante. Verás cómo 
tu pareja vuelve y jamás te dejará.
CURO IMP. SEX. 100% GRANTIZAD0 
TRABAJOS A DISTANCIA 
Cel.: 351-5286701

ZONA CENTRO TAROT

PAREJAS
AMARRES DE AMOR
TEMPORAL Y ETERNO

CASOS REBELDES
TRABAJOS A DISTANCIA
Cel.: 351-5417031
ABONE AL VER RESULTADOS

721553.164

PROMESAS Y 
AGRADECIMIENTO

GRACIAS SAN EXPEDITO Patrono de 
las causas justas y urgente, 
Gracias por escucharme!!!!!

PRODUCTOS
LO QUERÉS, 
LO TENÉS

ANIMALES 
DOMESTICOS

GATOS Persas y Exóticos Pedegree 
World Cat Federation. Fbk/IG: 
gatitos persas exotic. 3543511684

VETERINARIA” Jagüel "24hs 
Labor, Diag. x imagen Internación 
Pet Shop Cel. (351) 6008429

COMPRAS Y 
PERMUTAS EN 
GENERAL

COMPRO MUEBLES, 
Vamos a Dom. Limal31 

centro 4233575/3517594286

INDUSTRIA

MAQUINAS 
EQUIPOS PARA 
LA INDUSTRIA
CONTAINERS Marítimos 6yl2 m, p/ 
Dep, Obra y Refrigerados- vta aló 
-bno químicos 351-6450716

SERVICIOS PARA 
LA INDUSTRIA

CAÑOS Chapas Hierros Perfiles IPN 
UPN Disco de chapa Oxicorte 
Arel laño 1164 Whats 3512126170

c___ _

EMPLEOS
TU PRÓXIMO 
TRABAJO

OFERTA

PROFESIONALES

BARBERO Depiladora Colorista 
Recepción 

salón NvaCba 3517578369

METROLOGO PARA 
sala de medición. 

* sólido conocimiento en manejo de 
instrumentos de medición 

(micrómetros, calibres, 
alesometros) 

* experiencia en calibrado y 
patronado de instrumentos * 

interpretación de planos 
''conocimiento en maquina de 

medir, preferentemente Mitutoyo 
con software Geopak ccm 

Enviar cv a pamelun@hotmail.com

DOCENTE DE NIVEL INICIAL 
ya recibida. Enviar CV.

y Certificado Analítico a: 
jardm_globitos_sa@hotmail.com

Estación de Servicio B. Arguello 
Busca CONTADOR/A JUNIOR para 
tareas administrativas y 
contables. 4hs de Lu a Vie. Enviar 
CV con foto a: 
rrhhEstacionRN@gmail.com

Estudio de Arquitectura busca 
Arquitecto/a con experiencia en 
diseño y gestión de proyectos, 
requisitos: Titulo de Arquitecto/a, 
manejo de AutoCAD Revid o similar 
experiencia comprobable en 
proyectos. Env CV y portfolio a: 
wonderful3dsrl@gmail.com

SUPERVISORES
Y JEFES

GERIATRICO en Alta Cba. Selecciona 
Encargada con experiencia en el 
puesto Enviar CV x wsp 3513764457

ADMINISTRATIVOS/AS 
Y SECRETIARIOS/AS

ADMINISTRATIVA hasta 25 años. 
Estudio Jurídico Notarial. Manejo 

PC 8 hs de lunes a viernes.
Enviar CV 155633708

SE BUSCA PERSONAL p/gestión de 
Recusos Humanos enviar CV c/ref a: 

axe.adm.limpieza@gmail.com

Se nec varón 21/30 años p/tareas 
de limpieza y recepción (tareas 
varias). Disp. Full Time - sin 
problemas de horarios - sueldo 
aprox $ 670 Mil - enviar CV C/Foto a 
cvprivadocordoba2021@gmail.com

VENDEDORES
Y PROMOTORES

Se busca VENDEDOR TELEFONICO.
Enviar Cv c/ref a 

Ventasyauxiliaresl@gmail.com

A Srta Promotoras Modelos 18/22 
años P/Eventos de Nivel. 1 ó 2hs. 
cobras y te vas sólo Ws 3518633301

Atenc al Público en Cyber 18 a 22 
años Mase. Exc pres Full time CV 
c/foto a: rrhh_cyber@hotmail.com

COBRA $ y dólares trabajando 
desde tu celular c/lnternet. 
Mínima Inversión, i Ultimos 
lugares !Wapp 3517651995

Se solicita personal para el área de 
ventas, sueldo fijo más comisiones 
CV: rrhh97rp@gmail.com

OPERARIOS PARA 
LA INDUSTRIA

TALLER DE CARROCERÍA 
y Pintura 

Busca personal 
para cubrir puesto en: 

CHAPISTA del Automotor 
PREPARADOR en pintura 
LUSTRADOR de vehículos 

REPARACION DE PLASTICOS 
ARMADOR DE VEHICULOS 

Excelente remuneración 
a convenir en entrevista.

Exper/comprob. 5 años min.
Tel: 3518588912 (wsap)

CONSTRUCTORA de Cba capital 
busca Herrero ó Soldador Montador 
de estructuras. Para obra en el 
interior, buenas condiciones.
Interesados enviar CV a: 
constructoracba2020@gmail.com

Nec oficial Durlock c/experiencia 
Nec oficial pintor p/ Microcemento 
y estuco veneciano 3513098124.

TALLER de Chapa y Pintura nec 
Preparador Pintor de autos 
Te.3516221835

AUXILIARES
Y DE SERVICIOS

MAESTRO PIZZERO 
a la Piedra 

con exper ref p/ importante 
restaurante Alta Cba 

Enviar wsp 
Curriculum Vitae 3512420622

Atenc. Público en Canchas de Fútbol 
18 a 25 años Exc pres Full time CV 
c/foto a: rrhh futbol@hotmail.com

BETO S Neces Ayud. de cocina 
1/2 jornada pref. viva en zona 
Hiper Libertad Rod del Busto 
Enviar CV p/WApp 351-2367327

CARNICERO Garzón Maceda369 
Barrio Alberdi hasta 40 años c/ 
expereriencia CV 3513589005

COOPERATIVA de Trabajo de 
Vigilancia necesita incorporar 
Asociados para Serv. de Vigilancia, 
masculino 30 a 55 años buena 
presencia. Reo: CV c/foto actual, 
Certif de reicidincia, Secund. 
completo, fotoc DNI Sin excepción a: 
postulantes.carampague 
@gmail.com o personalmente en 
San Jerónimo 430

GERIATRICO en Alta Cba. Selecciona 
Asistente femenino h/40 años con 
exper enviar CV x wsp 3513764457

LAVAUTOS inc. Lavador con exp. 
Buena pres. $15.500 por día. De 
lun a sab. Sargento Cabra! 1933

MAESTRO Panadero exp/compr y 
referenc, z/Norte (excluy) Enfrev.: 
Alfonsina Storni 56 Pque Liceo l2 
Secc Enviar CV a: 3518194428

NECESITO Ayudante de cocina 
femen. 1/2 tiempo p/pollo a las 
brasas. Barcelona 2126.4565478

SANDWICHERA (Femenina) p/fa 
brica de Sand. Miga, disp/hor. zna 
Norte Unicamente con EXPERIENCIA 
y referenc/compr. Alfonsina Storni 
56 Parque Liceo l2 Secc 3518194428

Se nec varón 21/30 años p/tareas 
de limpieza y recepción (tareas 
varias). Disp. Full Time - sin 
problemas de horarios - sueldo 
aprox $ 670 Mil - enviar CV C/Foto a 
cvprivadocordoba2021@gmail.com

SE SOLICITA personal auxiliar de 
enfermería c/experiencia p/Centro 
de rehabilitación c/lnternación en 
B2 Pueyrredon. CV al 3516500446

SE SOLICITA Personal de cocina 
c/Experiencia p/Centro de 
rehabilitación con internación en B2 
Pueyrredon. Enviar CV al 
3516500446.

SE BUSCA PERSONAL FEMENINO 
PARA SERVICIO DE COMIDA EN 
ESCUELAS. ENVIAR CVA 
busquedapersonalcordoba@ 
gmail.com

Se Necesita Personal para Atención 
al Público y Plancha. Lomo, Pizza, 
Hamb. Pancheria. San Martín 450. 
CV lunes a viernes lOhs a 18hs.

OTROS CARGOS 
U OFICIOS

Se busca REPARTIDOR p/ Daily 
70 o similar. Enviar CV c/ref a 

logisiticarepartoactual@gmail.com

CHOFER de Taxi. Se busca. 
Incorporación Inmediata. 
Entrevistas al 3513070500.

MANICURA / Pedicura / Esculpida / 
Con experiencia!!! Zona Villa 
Belgrano Te 351-4593147________

NEC. repartidor c/moto. Mandar C.V 
al 3512102882 o presentarse en Av. 
Caraffa 2639

OFIC Electricista p/obras Cañerías 
Cableados Tableros. Con movilidad. 
CV a: busquedarh@outlook.com

SE BUSCA PERSONAL MASCULINO 
PARA INDUSTRIA ALIMENTARIA. 
ENVIAR CV A 
busquedapersonalcordoba@ 
gmail.com

SE BUSCA CAMIONETAS ESTILO 
FURGON PARA DISTRIBUCION DE 
COMIDA EN ESCUELAS.
COMUNICARSE A 3515068906

TAREAS DEL HOGAR

Compro Cabello $200mil x Kg sin 
perder el largo Corte y nutrición 
de regalo!! Renovate y gana $$$ 
Av Colon 1455 3515128972

SE busca persona 
MONOTRIBUTISTA (exduyente, 
porque se requiere facturar el 
servicio) para cuidado de persona 
Adulto Mayor. Zona Barrio Estación 
Flores. 4 horas a la MANANA (8 a 
12) Pago 1500 x hora. Interesados 
enviar comprobante de monotributo 
vigente. Te. 351-2304560 Daniel.

DEMANDA

TAREAS DEL HOGAR 
Y SERVICIOS

ARREGLO Maquinas de Coser Todas 
las Marcas y Modelos. Garantía. Cel: 
153458638 A DOMICILIO

ELECTRICISTA Matric Certificar. 
Epec, instal Comercial e industr 
Urgencia 24 hs 0351-157631489

GASISTA matric planos, 
rehabilitaciones reparac artefactos 
plomería gral. Cel. 3515582735

CONCURSO 
PREVENTIVO

EDICTO: Orden del Juz. de l2 Inst. 
CCCFam. Sec N° 1 Cruz del Eje, 
autos: "ACOSTAJUIS 
RAMON-PEQUEÑO CONCURSO 
PREVENTIVO, Expte. 13143504", 
por Sentencia N2117 de fecha 
28/10/2024 se resolvió: I) Declarar 
la apertura del concurso preventivo 
del Sr. LUIS RAMON ACOSTA, DNI 
23.301.193, con domicilio real en 
camino viejo s/n El Brete, Cruz del 
Eje, Córdoba vil) Fijar como plazo 
tope para que los acreedores 
presenten sus pedidos de 
verificación y títulos ante la 
Sindicatura Cr Veites Héctor Rubén 
con domicilio en Rafael Núñez 60 
Cruz del Eje (CEL: 0351-153708583) 
(Mail: estudioveites@hotmail.com), 
el día 13 de febrero de 2025.. Fdo: 
Vassallo Lucas Daniel- Juez.VTO 
30/12/2024

EDICTO. Orden del Juz. del2 Inst. 
C.C.FAM.SEC 1 Deán Funes, autos: 
"ANGULO MEDINA. CRISTIAN 
AGUSTIN - PEQUEÑO CONCURSO 
PREVENTIVO, Expte. 13073359", 
por Sentencia N2162 de fecha 
28/10/2024 se resolvió: I) Declarar 
la apertura del pequeño concurso 
preventivo del Sr. CRISTIAN 
AGUSTIN ANGULO MEDINA, DNI 
40.027.080, con domicilio real en 
calle Colón N° 533 localidad de Las 
Arrias, Córdoba X) Fijar plazo para 
que los acreedores presenten las 
peticiones de verificación de sus 
créditos ante el síndico Cr Veites 
Héctor Rubén con domicilio en 
Tucumán N° 345 Deán Funes (CEL: 
0351-153708583) (Mail: 
estudioveites@hotmail.com), hasta 
el día 13/02/2025 inclusive. Fdo: 
Bonafina, Bruno Javier- Juez. VTO 
30/12/2Ó24

EDICTO. Orden del Juz. de l2 Inst. y 
39° Nom. Civ. y Com. Cv S N° 7 
Córdoba, autos: ’FERREYRA, 
BRENDA EMILSE- PEQUEÑO 
CONCURSO PREVENTIVO" EXPTE. 
N° 13318195, por Sentencia N2153 
de fecha 10/12/2024 se resolvió: I) 
Declarar la apertura del concurso 
preventivo de la Sra. Brenda Emilse 
Ferreyra, DNI 38.985.031, CUIL 
23-38985031-4, con domicilio real 
calle Domuvo 2421, Córdoba XI) 
Fijar como fecha hasta la cual los 
acreedores deberán presentar los 
pedidos de verificación de sus 
créditos al Síndico, Cr. Gabriel 
Guillermo Fada con domicilio en Av. 
General Paz N2108,22 Piso,

Córdoba, (Te: 
4237960-3517514336), (CEL: 
3515946370) (Mail: 
estudiomisino@gmail.com). 
atención: Lunes a Viernes de 
10:00hs a 13:00hs. y de 15:00hs a 
18:00hs, designada para el día 
13/03/2025. Fdo: Di Tullio, José 
Antonio-Juez. VTO 30/12/2024

USUCAPIÓN
Y SUMARIA
VEINTEANAL
EDICTO El Juzg de Io Inst y 11° 
Nom Civ y Com de Córdoba, sito en 
Caseros 551,2o p. s/ Arturo M, Bas, 
del Sr. Juez, Dr BRUERA, Eduardo 
B., Secretaría a cargo de la Dra. 
ORIGI A, Paola Natalia, en los autos 
caratulados "DIAZ, RICARDO 
USUCAPION ■ MEDIDAS 
PREPARATORIAS PARA 
USUCAPION" Expte. N° 4328440, 
ordena: "Cítese y emplácese a la sra 
Elisa Haugh de Éstanger y/o sus 
sucesores, para que en el término 
veinte días comparezcan a 
defenderse o a obrar en la forma 
que les convenga bajo 
apercibimiento de rebeldía (art. 97 
del CPCC) a cuyo fin: publíquese 
edictos por cinco veces en el Boletín 
Oficial y diario de circulación del 
lugar del domicilio del demandado 
(art. 165 del CPCC). II) Cítese y 
emplácese a los que se consideren 
con derechos al inmueble que se 
trata como así también a los 
colindantes actuales en calidad de 
terceros interesados, a fin de que 
concurran a deducir oposición, lo que 
podrán hacer dentro del término de 
veinte días subsiguientes a la 
publicación de edictos, a cuyo fin 
publíquense edictos por el término 
de diez días a intervalos regulares 
dentro de un período de treinta días 
en el Boletín Oficial y diario 
autorizado de la localidad más 
próxima al inmueble (art. 783 del 
CPCQ.Todo ello respecto del 
inmueble ubicado en calle Cura 
Brochero 609 de Barrio Gral Bustos 
de la ciudad de Córdoba, designado 
por el RGP como LOTE 1.MZA 28 
Barrio Firpo, MATRIC1.337.807 . 
DOM: N° 19.786, F°24.538 T99 ANO 
1942. TITULAR DOMINIAL: Elisa 
Haugh de Estanger Y conforme 
Catastro Prov, como LOTE 49 MZA 
28 DTO Capital de Córdoba.VTO 
30/12/2024

EDICTO La Sra. Jueza del Juzgado de 
Io Inst y 12° Nom. Civil y Comercial 
de la ciudad de Córdoba, Dra. Lincon 
Yessica Nadina, Secretaría Dra. 
Conci Lorena Mariana, en autos 
"RAINERI, MARIA DE LA CRUZ Y 
OTRO USUCAPION (EXPTE. N2 
12540251)", cita y emplaza para que 
en el plazo de veinte días, 
subsiguientes al vencimiento de la 
última publicación de los edictos, 
comparezcan a estar a derecho, 
tomar participación y deducir 
oposición, bajo apercibimiento de 
ley, a todos aquellos que se 
consideren con derechos sobre el 
inmueble coposeído por MARIA DE 
LA CRUZ RAINERI, D.N.L16.206.967 
y ADRIANA BEATRIZ RAINERI, 
D.N.I.12.496.897, que según "Plano 
de Mensura de Posesión, 
N°25-2-143291-2023, 
confeccionado por el Ing. Agr. Daniel 
Briguera, M.P.1232, Tramite Vía 
Web N° 59994, Expte.
N°0033-143291/2023, visado por la 
D.G.C. el 24/10/2023, se describe 
como un inmueble ubicado en el 
Departamento Rio Primero, Pedanía 
Tala, lugar conocido como Las 
Pirguas, designado como 
551440-448240, superficie de 65 
Hectáreas 8491 m2. Esta coposesión 
AFECTA PARCIALMENTE la
PARCELA 1644-4080, Nom. Cat 
2507016440408000, Num. Cta. 
2507-1188201-1, MATRICULA 
1.693.463. Titulares regístrales: 
CABANILLAS, Restituto Ismael o 
Ysmael, 2/3 avas partes indivisas y 
CABANILLAS, Jorge Nicolás, 1/3 
avas partes indivisas. AFECTA 
TOTALMENTE, el Lote 1 Parcela 
551448-448195, Nom. Cat. 
2507551448448195, Núm. Cta. 
2507-0126367-3, MATRICULA 
1.901.192, (antes Protocolo de 
Dominio, N2 236, F2 203, Tomo 1, 
Año 1918, Depto. Río Primero). 
Titular registra!: CABANILLAS, 
Rosa. AFECTA fracción de terreno, 
superficie de 17 h. 0733 m2, Expte. 
0033-142614/2023, Nom. Cat. 
2507551940447900, Núm. Cta 
250743610136, Dominio no consta. 
Fdo. Lincon Yessica Nadina - Jueza; 
Conci Lorena Mariana Secretaria.
Ciudad de Córdoba, 08 de Noviembre 
de 2024. Publicaciones en el Boletín
Oficial 03/12,05/12,06/12,09/12,  
11/12,13/12,16/12,18/12,20/12 
y 23/Í2. - vto 30/l¿/2024

EDICTO. El JUZ.CI V.COM.COJICY 
FUA. 1°NOM. S.2- COSQUIN, 
provincia de Córdoba, Juzgado a 
cargo del Dr. MACHADO Carlos 
Fernando, ha resuelto lo siguiente, 
en autos PROLAND S.A. 
-USUCAPION-MEDIDAS 
PREPARATORIAS PARA 
USUCAPION - Expte. 8884574" se 
ha dictado la siguiente resolución: 
COSQUIN, 29/7/2024. Proveyendo a 
la presentación del Dr. Agustín 
Martínez Plinio de fecha 1/03/2023 
(apoderado de la parte adora) 
procesado en el despacho de esta 
Secretaría por el SAC en fecha 
09/05/2024. Agréguese 
comprobante de pago de aportes. En
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La Voz CLASIFICADOS I diciembre0^2024125
su mérito y proveyendo a la 
demanda inicial presentada en fecha 
25/03/2024: Por iniciado el proceso 
de usucapión del inmueble que se 
detalla conforme matrícula 
1893851, Número de Cuenta: 
230231253608, Nomenclatura 
Catastral 2302251605043024. es 
designado como FRACCION DE 
TERRENO, parte del inmueble 
denominado 'LA MUYUNA', sito 
próximo a la localidad de La Falda, 
Pedanía San Antonio, del 
Departamento Punilla, designado 
como LOTE 22 de la MANZANA AF, 
con superficie de 893,81 m2, que se 
tramitará como juicio ordinario. 
Cítese y emplácese a MARCKETING 
SOCIEDAD ANONIMA COMANDITA 
POR ACCIONES, para que en el 
término de veinte días (20) 
siguientes al de la última 
publicación de edictos (art. 165 
CPCC) y notificación en el domicilio 
social comparezca a estar a derecho 
bajo apercibimiento de rebeldía. 
Cítese y emplácese a quienes se 
consideren con derecho sobre el 
inmueble objeto de usucapión, a 
cuyo fin publíquense edictos por 
diez veces durante 30 días en el 
Boletín Oficial, Diario a elección de 
la parte adora (Acordada 29 Serie 
"Bs del 2/12/2001) debiendo dicho 
diario ser de tiraje local y en un 
diario de tiraje de Córdoba Capital. 
Cítese a los fines de su intervención 
si se consideran afectados en sus 
derechos a los colindantes señores: 
Marketing Sociedad en Comandita 
Cor Acciones, López Salvador y La 
luyuna SRL Cítese a los fines de 

su intervención si se consideran 
afectados en sus derechos a la 
Provincia de Córdoba; y a la 
Municipalidad de Huerta Grande 
para que comparezcan en el mismo 
plazo, haciendo saber que su 
incomparecencia hará presumir que 
la demanda no afecta sus derechos. 
Notifíquese. Líbrese edictos que 
deberán ser exhibidos en dicha 
Municipalidad, donde deberán 
permanecer por un plazo de 30 días, 
siendo obligación de la adora 
acreditar tal circunstancia con la 
certificación respediva (art. 785 
CPCC). Coloqúese en lugar visible 
del inmueble un cartel indicativo con 
las referencias necesarias respedo 
del presente, el que se deberá 
colocar y mantener durante toda la 
tramitación del proceso, siendo a 
cargo de los actores, a cuyo fin 
oficíese al Juez de Paz de dicha 
municipalidad. Notifíquese.
Asimismo, y atento lo ordenado por 
el art. 1905 C. Civil y Comercial, 
oficíese al Registro de la Propiedad 
a los fines déla anotación de Litis 
sobre el inmueble objeto de 
usucapión. Texto Firmado 
digitalmente por: MACHADO Carlos 
Fernando JUEZ/A DE IRA. 
INSTANCIA-GONZALEZ CONFERI 
María Pía PROSECRETARIO/A 
LETRADO. En reí. BOE N3 565271. 
VTO: 30/12/2024.

EDICTO. El Sr. Juez de JUZGADO 1A 
INSTCIV COM 38A NOM- CORDOBA 
en autos "HARO, BEATRIZ 
-USUCAPION - MEDIDAS 
PREPARATORIAS PARA 
USUCAPION" (EXPTE. 10131598), 
ha decretado con fecha 11/03/2024 
que se admite la demandada de 
usucapión con el tramite de juicio 
ordinario. Cita y emplaza a la 
demandada COMPAÑIA 
INMOBILIARIA FRANCISCO 
ESPINOSA LIMITADA para que en el 
término de tres días comparezca a 
estar a derecho, bajo apercibimiento 
de rebeldía, y en calidad de terceros 
interesados a la Provincia, a la 
Municipalidad y a los colindantes 
(ZARATE JUANA LIDIA DNI 
11054126 y QUILES JOSE WALTER 

DNI 17002069) para que 
comparezcan en un plazo de diez 
días, haciendo saber que su 
incomparecencia hará presumir que 
la demanda no afecta sus derechos. 
Para aquellos que en forma 
indeterminada se consideren con 
derechos sobre el inmueble, 
publíquense edictos en el Boletín 
oficial y en un diario autorizado de 
la localidad más próxima a la 
ubicación del inmueble, por diez 
veces y a intervalos regulares 
dentro de un período de treinta días. 
Exhíbanse los edictos en la 
Municipalidad correspondiente a 
cuyo fin oficíese. Oficíese al Sr. 
Oficial de Justicia a los fines de 
colocar el cartel indicativo (art. 786 
del CPCC). A la medida cautelar 
solicitada, atento a lo dispuesto por 
el art. 1905 del CCCN, oficíese al 
Registro General de la Provincia a 
los fines de la anotación de Litis. 
FDO DIGITALMENTE: MOYANO 
María Candelaria 
-PROSECRETARIO/A. LETRADO/ 
WALTHER Nadia -JUEZ/A DE IRA. 
INSTANCIA. VTO: 07/01/2025.

EDICTO. En los Autos caratulados 
"MENDANA, Salvador-USUCAPION 
-MEDIDAS PREPARATORIAS PARA 
USUCAPION"- Expte. N° 352607 que 
tramitan ante el Juzgado de 1-. 
Instancia y 1-. Nominación en lo 
Civil, Comercial, Conciliación y 
Familia de la ciudad de Alta Gracia, 
Secretaría N° 2, se ha dictado la 
siguiente resolución: "ALTA 
GRACIA, 18/09/2019.- Proveyendo 
a fs. 98: Agréguese oficio 
diligenciado por la Unidad Ejecutora 
(fs. 96/97,). A mérito de lo 
peticionado y constancias de autos, 
admítase la presente demanda de 
Usucapión. Désele el trámite de 
Juicio Ordinario (art. 783 del C de 
PC.) 1) Cítese y emplácese a los 
titulares regístrales del inmueble 
que pretende usucapir, ERMELINDA 
HASPERUE DE PAOLA Y JUAN JOSE 
PAOLA para que en el término de 
diez días comparezcan a estar a 
derecho, bajo apercibimiento de 
rebeldía, a cuyo fin notifíquese. 2) 
Cítese y empiécese a los que se 
consideren con derechos sobre el 
inmuebles que pretende usucapir 
por edictos que se publicarán por 
diez veces, a intervalos regulares 
dentro de un período de treinta días 
en el Boletín oficial y en un diario 
autorizado de la localidad más 
próxima a la ubicación del inmueble 
de que trata. 3) Cítese y emplácese 
a los terceros interesados del art. 
784 del C. de PC.,- Procuración del 
Tesoro de la Provincia, 
Municipalidad de Anisacate y 
colindantes actuales a fin de que 
concurran a deducir oposición, lo que 
podrán hacer dentro del término de 
veinte días subsiguientes a la 
publicación de edictos, bajo 
apercibimiento de lo dispuesto por 
el Art. 784 (in fine) del C.de P.C. 
Todo ello sin perjuicio de la citación 
directa a los domicilios conocidos 
que surjan de las constancias de 
autos. 4) Atento lo dispuesto por el 
art. 785 del CPCC. exhíbanse los 
edictos en avisador de este Tribunal, 
durante treinta días y en la Comuna 
correspondiente a cuyo fin 
ofíciese.-5) Coloqúese un cartel 
indicativo con las referencias del 
Juicio en los inmuebles que 
pretende usucapir, a costa del actor 
y durante la tramitación del Juicio 
(art. 786 del C de P.C), a cuyo fin: 
Líbrese oficio. Atento lo dispuesto 
por el art. 1905 del C. C y C, a fines 
de dar a conocer la pretensión en 
relación al objeto del juicio, líbrese 
oficio al Registro Generalpara la 
anotación de la litis (art. 1.905 del 
CPCC). Notifíquese con copia de la 

demanda". Fdo.: Graciela María 
Vigilanti-Juez y María Gabriela 
González-Prosecretaria. El inmueble 
objeto del juicio se ubica en Villa 
Montenegro, Comuna de Anisacate, 
Pedanía Alta Gracia, Departamento 
Santa María y, según plano 
aprobado por la Dirección General de 
Catastro de la Provincia en Expte. 
N° 0033-49853/2009, se designa 
como lote 10 de la manzana S y 
mide 50 metros al Norte por donde 
linda con la Parcela 007 propiedad 
del actor, 25 metros al Este por 
donde linda con la Parcela 005 de 
José Casalaspro y Matilde Balama 
de Casalaspro, 50 metros al Sud por 
donde linda con calle Alta Gracia y 
25 metros al Oeste por donde linda 
con la calle pública, lo que hace una 
superficie de 1250 metros 
cuadrados. El inmueble se 
empadrona en Cuenta N? 
3106-0680644/1 y se inscribe en el 
Registro General de la Provincia en 
Matrícula Folio Real N° 1171932 a 
nombre de Juan José Paola y 
Ermelinda Hasperué de Paoía, como 
lote 8 de la manzana S.
vto 16/01/2024

3, autos:
MARICEL

EDICTO. En reí. a public. "Boletín 
Oficial" N3 573272 del 13/12/24. El 
J.C.C.y Flia. de 2da. Nom., Staría. N° 

"EXP. 10337476 -PEREZ, 
ESTER USUCAPION", 

mediante Sentencia N° 45 del 
15/05/2024, se ha resuelto: Hacer 
lugar a la demanda instaurada en 
autos en todos sus términos 
declarando que Maricel Ester Pérez 
(Auto N° 73 del 10/06/24, por 
rectif. de nombre), DNI 13.029.742, 
es titular del derecho real de 
dominio, obtenidoj>or prescripción 
adquisitiva veintena!, de una 
fracción de terreno rural ubicado en 
el Depto. San Javier, Pedanía Talas, 
Lugar Las Chacras, sobre camino 
público s/n, que se designa como 
lote 430830-309736, Superficie: 3 
has6843m.C onforme Informe DGC, 
Art. 780 inc. Io CPCC, 
correspondiente a mensura visada 
el 01/09/2021. Expte. N° 
0033-121977/^021, no afecta 
dominio y afecta la cuenta DGR N° 
290504652457 de"Justo
Mora".-Texto Firmado digitalmente 
por: VEGA Ana Romina 
PROSECRETARIO/A LETRADO 
Fecha: 2024.12.18. VTO: 
30/12/2024.

EDICTO: El Sr. Juez de Ira. Inst. en 
lo CCC y Familia de 2da. Nom. de 
Villa Dolores, Cba., en autos: 
'BAZAN JOAQUIN MARINO 
-USUCAPION MEDIDAS 
PREPARATORIAS PARA 
USUCAPION" Expte. N310279379 
cita y emplaza en calidad de 
demandado a José Gregorio Bazán 
(titular de la cuenta de Rentas) o 
sus sucesores y a todos los que se 
consideren con derecho al inmueble 
que se trata de usucapir, para que 
dentro del plazo de treinta días 
comparezcan a estar a derecho, bajo 
apercibimiento de ley.- Cítese por el 
mismo plazo, y como terceros 
interesados a los colindantes: José 
Gregorio Bazán, Blanca Giménez, 
Luis Antonio Bazán o Luis Alberto 
Bazán, a la Provincia de Córdoba en 
la persona del Procurador del Tesoro 
y a la Municipalidad o Comuna que 
corresponda, para que comparezcan 
a estar a derecho y a tomar 
Carticipación en éstos autos, todo 
ajo apercibimiento de ley, con 

respecto al siguiente inmueble: Una 
fracción de terreno baldío ubicado 
sobre Av. Intiuan, Las Chacras, en 
Villa de Las Rosas, Pedanía Rosas, 
Departamento San Javier de esta 
Provincia de Córdoba; designada 
como Parcela N° 463986-309791 y 
se describe de la siguiente manera: 
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■L9.b99.750, argentino, nacido el 

30 de diciembre de 1961, con 
domicilio en calle pública s/n de la 
localidad de Luyaba, Departamento 
San Javier Provincia de Córdoba y 
Javier Orlando Pérez D.N.I.
18.517.910, argentino, nacido el 07 
de junio de 1967, con domicilio en 
calle Código 2995 N°43, Castelli, 
Comodoro Rivadavia, Escalante, 
Provincia de Chubut, en proporción 
del cincuenta por ciento (50 S) para 
cada uno, el derecho real de dominio 
(artículos 1887 -inc. a- y 1941 del 
C.C.C.). sobre el inmueble sobre el 
inmueblecon todo lo edificado, 
clavado, plantado, adherido al suelo 
y demás mejoras que contiene, 
ubicado dentro de la Jurisdicción de 
la Comuna de Luyaba, Pedanía 
Luyaba, Departamento San Javier, 
de esta Provincia de Córdoba, cuyos 
datos catastrales, regístrales, 
medidas, linderos y superficie están 
especificados en el edicto publicado 
en el Boletín Oficial de la Provincia: 
Año CXI-Tomo DCCXVIII - N° 212. 
de fecha 24 de octubre del año 2024, 
páginas 72 y 73, Número de Aviso 
561843.- 2) A mérito de lo 
dispuesto por el artículo 1905 del 
C.C.C., fijar como fecha en la que se 
produjo la adquisición del derecho 
real en el día 11 de febrero de 2005. 
3) Ordenar la publicación de edictos 
en el "Boletín Oficial" y en un diario 
local por el término de diez (10) días 
a intervalos regulares dentro de un 
período de treinta (30) días (arts. 
790 y 783 del C. de P.C). 4) Ordenar 
la inscripción del presente decisorio 
en el Registro General de la 
Propiedad de la Provincia de 
Córdoba (art. 789 del C.de P.C) y 
cumplidas las demás formalidades 
de ley, oportunamente, oficiar a los 
fines de la inscripción definitiva. 5) 
Imponer las costas por el orden 
causado (artículo 130 -in fine- del 
C.P.C.C.). 6) Diferir la regulación de 
los honorarios del letrado 
interviniente. Ab. Oscar Mercau, 
Mat. Prof. 6/118, para cuando sea 
así solicitado y exista base 
determinada para ello (artículo 26 
-contrario sensu- de la ley 9459). 
-Protocolícese, hágase saber y dese 
copia. -Texto Firmado digitalmente 
por la Dra. Sandra Elizabeth CUNEO, 
Jueza de Ira. Instancia.
01/11/2024.- Texto Firmado 
digitalmente por: CASALETTI María 
Verónica - PROSECRETARIO/A 
LETRADO. Fecha: 2024.11.04.
VTO: 13/01/2025.

CITACIONES

EDICTO El Dr. Jorge Alberto Vega, 
Vocal de la Sala 8va. de la Cámara 
del Trabajo de la ciudad de Córdoba, 
Secretaria N° 16 (Laprida 753 2o 
piso), en los autos caratulados: 
Sindicato petrolero de 
CORDOBA C/COEPTUS S.A.Y 
OTROSORDINARIO 
-APORTESCONTRIBUCIONES 
FONDOS SINDICALES' EXPTE. 
10652125, cita a COEPTUS S.A. en 
los términos del decreto que se 
transcribe: 'Córdoba, 18 de 
diciembre de 2024... cítese a la 
demandada COEPTUS S.A. 
(domicilio desconocido) por 
EDICTOS y emplácese a la misma 
para que comparezca a estar a 
derecho y constituya domicilio B1 dentro del radio del 

en el término de diez días a 
partir de la última publicación, bajo 
apercibimiento de íey (arts. 5 inc. 2 
y 25 ley 7987). Publíquense edictos 
cinco veces en diez días en el diario 
LA VOZ DEL INTERIOR por resultar 
el de mayor circulación de esta 
ciudad (art. 22 lev 7987)... 
Notifíquese.' FDO: VEGA JORGE 
ALBERTO, VOCAL DE CAMARA

ONA, ALICIA NOEMI, 
PROSECRETARIA. Oficina. 
23/12/2024- VTO 02/01/2025.

EDICTO: La Cámara del Trabajo, Sala 
11, Secretaría N° 21 sita en Laprida 
753.3er piso, Polo Laboral de esta 
ciudad de Córdoba, en autos: 
"EXPEDIENTE SAC: 8319259 
-JUNCOS, CARLA DANIELA C/ 
FERREIRO, PAULA GABRIELA Y 
OTROS - ORDINARIO - DESPIDO" 
con fecha 20/12/2024 dispone citar 
5 emplazar por edictos a los 
erederos de la demandada Graciela 

Beatriz Ramírez, D.N.L 12.245.333, 
para que comparezcan a estar a 
derecho y constituyan domicilio 
legal dentro del radio del Tribunal 
en el término de diez días a partir de 
la última publicación del edicto, bajo 
apercibimiento de ley. Fdo: Patricia 
Ledesma, Vocal; Erica Scheiffer, 
Prosecretaría, vto 02/01/2025

CARTA DE , 
CIUDADANIA

EDICTO. El Sr. Juez Federal 
Alejandro Sánchez Freytes, Titular 
del Juzgado Federal N3 2 de 
Córdoba, convoca a los ciudadanos 
en particular, a fin de que por 
intermedio del Ministerio Público, 
haga constar al Tribunal, las 
consideraciones que obsten a la 
concesión de la ciudadanía 
argentina, a la persona de: CABEZA 
ACOSTA, MISAEL JOSE de 29 años 
de edad, nacido el 08 de Julio de 
1995, en la ciudad de Maracay, 
República de Venezuela. De 
ocupación empleado, hijo de Santos 
Rafael Cabeza y de Juana de 
Lourdes Acosta. Circunstancia que 
podrá publicar por dos veces, 
dejando entre la primera y la 
segunda, transcurrir el lapso de 
quince días según lo ordenado por el 
art. 23 tercer párrafo de la ley 
24.533. CONSTE. Córdoba, 
Noviembre 27 de 2024.
VTO:30/12/2024.

EDICTO. El Sr. Juez Subrogante del 
Juzgado Federal N° 1 de la ciudad de 
Córdoba, Dr. Alejandro SANCHEZ 
FREYTES, sito en calle Concepción 
Arenal N° 690,4to. Piso, ordena se 
proceda a la publicación de edictos 
por dos días a los fines de 
comunicar, en cumplimiento de lo 
previsto en el Art. 11 de la Ley 346 
(sustituido por Ley 24.533), que con 
fecha 04/03/2024, ORTEGA 
ALFONZO, Yhon Dave, de 34 años de 
edad, nacido el 21 de Octubre do 
1990, en la ciudad de La Victoria. 
Estado Aragua, Venezuela, hijo de 
José Alexis Ortega y de Norelys 
Coromoto Alfonzo Oropeza, ambos 
de nacionalidad venezolana, de 
estado civil soltero, de ocupación 
Barbero, ha solicitado Carta de 
Ciudadanía por Naturalización, 
expte. N°FCB 1993/2024 del 
Registro de la Secretaría Civil del 
Tribunal a cargo de la Dra. María 
Alejandra Herrera. Por ello, 
cualquier persona que tuviere 
conocimiento de algún 
acontecimiento que estimara 
pudiera obstar a dicha concesión, 
deberá hacerlo saber por intermedio 
del Ministerio Público. Córdoba, 
Diciembre de 2024.-
VTO:13/01/2025.

EDICTO.- El Juzgado Federal N° 3 
comunica que con fecha 25 de 
agosto de 2023, el Sr. "RIOS

RAMIREZ, ANDRES DAVID. FICHA 
DE DATOS PERSONALES DEL 
SOLICITANTE. EXPEDIENTE: FCB.
24454/2023. NOMBRE: ANDRES 
DAVID. APELLIDO: RIOS RAMIREZ.
SEXO: MASCULINO. FECHA DE 
NACIMIENTO: 15/01/1998. LUGAR 
DE NACIMIENTO: CIUDAD: 
VALENCIA-CARABOBO País:
VENEZUELA. NACIONALIDAD:
VENEZOLANO. ESTADO CIVIL: 
CASADO. OCUPACIÓN/PROFESIÓN: 
CIENTIFICO DE DATOS. NOMBRE
DEL PADRE: Gregorio Ambrosio Ríos 
Mujica. NOMBRE DE LA MADRE: 
Betty María Ramírez de Ríqs. 
FECHA DE INGRESO AL PAIS: 
07/11/2016. FECHA DE
RADICACION: 03/05/2019.
RELIGION: CATOLICO; ha iniciado 
los trámites tendientes a obtener 
"CIUDADANIA ARGENTINA" (Expte. 
FCB. 24454/2023). Por ello, 
cualquier persona que tuviere 
conocimiento de algún 
acontecimiento que estimara 
pudiera obstar a dicha concesión, 
deberá hacerlo saber por intermedio 
del Ministerio Público Fiscal. 
-Córdoba, 27 de diciembre de 2024. 
EZEQUIELDELATORRE 
SECRETARIO. VTO: 13/01/2025.

EDICTO.- EL SR. JUEZ DEL JUZGADO 
FEDERAL N.3 2 DE CORDOBA, DR. 
ALEJANDRO SÁNCHEZ FREYTES, en 
autos caratulados "GARCIA 
PANESSO, SEBASTIAN s/ 
SOLICITUD CARTA DE CIUDADANIA 
- EXPTE. N.317774/2024" ha 
dictado la siguiente resolución: 
"EDICTO: El Sr. Juez Federal 
Alejandro Sánchez Freytes, Titular 
del Juzgado Federal N? 2 de 
Córdoba, convoca a los ciudadanos 
en particular, a fin de que por 
intermedio del Ministerio Público, 
haga constar al Tribunal, las 
consideraciones que obsten a la 
concesión de la ciudadanía 
argentina, a la persona de: GARCIA 
PANESSO, SEBASTIAN de 25 años 
de edad, nacido el 07 de Agosto de 
1999, en Antioquia, República de 
Colombia. De ocupación estudiante, 
hijo de Jhon Fredy García Ospina y 
de Angela Patricia Panesso Puerta. 
Circunstancia que podrá publicar por 
dos veces, dejando entre la primera 
y la segunda, transcurrir el lapso de 
quince días según lo ordenado por el 
art. 2? tercer párrafo de la ley 
24.533. CONSTE. Córdoba, 
Diciembre 26 de 2024.-" FDO. 
ALEJANDRO SANCHEZ FREYTES. 
VTO: 13/01/2025.

EDICTO: El Sr. Juez Federal 
Alejandro Sánchez Freytes, Titular 
del Juzgado Federal N° 2 de 
Córdoba, convoca a los ciudadanos 
en particular, a fin de que por 
intermedio del Ministerio Público, 
haga constar al Tribunal, las 
consideraciones que obsten a la 
concesión de la ciudadanía 
argentina, a la persona de: 
CALDERA CASTRO, ARIANA DE LAS 
MERCEDES de 25 años de edad, 
nacida el 14 de Abril de 1999, en la 
ciudad de Caracas, República de 
Venezuela. De ocupación empleada, 
hija de José Rafael Caldera 
Castellano y de Jasmín Elvira 
Castro. Circunstancia que podrá 
publicar por dos veces, dejando 
entre la primera y la segunda, 
transcurrir el lapso de quince días 
según lo ordenado por el art. 2o 
tercer párrafo de la ley 24.533. 
CONSTE. Córdoba, Noviembre 26 de 
2024.- VTO: 30/12/2024.
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Fúnebres Sucesos
SEPELIOS

+ Naftelzon, Miriam Celia (q.e.p.d.) Falle- 1 ció el 29-12-2024 conf. a.s.r. y b.p.Familiares y demás deudos participan con profundo dolor su fallecimiento. Sus restos serán cromados en el día de hoy a las 9 hs. en el crematorio Virgen de la Merced. C.M.: 25 de Mayo 459, Sala "A". Servicio: EMPRESA PUNILLA TEL 4237989 - WHATSAPP 351-5635528.

+ Scerbo, Miguel (q.e.p.d.) Falleció el 28- 1 12-2024 conf. a.s.r. y b.p.Maru Becerra, sus hijos Fedora, Virginia, Joaquín y Mercedes Giraudo, Lelu y Leo López Ca- netti y nietos; participan con mucho dolor el fallecimiento de Miguel y acompañan a María Celia, Alejandra, Verónica, Miguelito, nietos y bisnietos y ruegan una oración en su memoria.

PARTICIPACIONES

+ Scerbo, Miguel (q.e.p.d.) Falleció el 29- 1 12-2024 conf. a.s.r. y b.p.Jorge Luis Vicario, Graciela Panetta e hijos, participan con profundo pesar su fallecimiento y recuerdan al amigo con gran cariño. Elevan una oración por el eterno descanso de su alma y acompañan a su familia en tan doloroso momento.
+ Arce, María Alejandra (q.e.p.d.) Falleció el 28-12-2024 conf. a.s.r. y b.p.Sus hijos: Ramiro, Verónica y Paola Obregón, sus nietos y demás deudos participan su ralle- cimiento y que sus restos fueron inhumados ayer en cementerio Parque Azul. HONRAS FÚNEBRES a cargo de BOULEVARD SEPELIOS.

RECORDATORIOS

IMPACTO E INCENDIO. El Boeing 737-800 aterrizó con problemas e impactó contra un muro al final de la pista.

Otra tragedia aérea.Analizan cajas negras de avión de Corea del Sur
Naftelzon, Miriam Falleció el 29-12- 2024Con profundo dolor despedimos a nuestra querida prima Miriam. Susana y Jorge; Berta y Juan; Silvia y Henry y Mauricio y sus familias.
■j- Parrilla, Elsa (q.e.p.d.) Falleció el 28-12- 1 2024 conf. a.s.r. y b.p.El Circulo de Suboficiales de la Fuerza Aérea Argentina - Asociación Mutual Regional Córdoba, participa el fallecimiento de su sociay que sus restos fueron cromados ayer en crematorio Parque Los Álamos. HONRAS FÚNEBRES a cargo de BOULEVARD SEPELIOS.

+
Catania, 

César José(q.e.p.d.) Falleció el 30-12-2021 conf. a.s.r. y b.p.
El AMOR y la MEMORIA siguen firmes 
e intactos. Amor vincit omina. La Pato
ta resiliente.

Rosales de Moyano, 
Marta Elena (q.e.p.d.)Falleció el 29-12-2024 conf. a.s.r. y b.p.

Sus hijos María Magdalena, Jorge Mar
celino y Marisa Alesandrelli, María Fe
licitas y Carlos A. Rojo, María del Rocío 
y Carlos H. Trebucq, Edgardo José Gui- 
íá, sus nietos, Magdalena Guilá y 
Agustín Piazzi, Martina Guilá y Federi
co Fochesato, Juan Cruz Guilá, Marceli
no Moyano y Fernanda Cruz, Constan
za Moyano, Clara y Bautista Rojo, Pi
lar, Benjamín y Consuelo Trebucq, par
ticipan de su fallecimiento y ruegan 
una oración en su memoria.

Dejanos tu denuncia, redamo, 
sugerencia o comentarlo.

©351 8842000
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drama. Un Boeing se estrelló contra un muro tras aterrizar con problemas. Hubo 179 muertos y dos heridos. Creen que todo se debió a un impacto contra una bandada de pájaros. Se esperan arduos peritajes.
Redacción La Voz y agencias

Mientras sigue la conmoción por la tragedia ocurrida en un aeropuerto de Corea del Sur, tras el choque de un avión contra un muro de contención, hecho que dejó 179 muertos y dos sobrevivientes, las autoridades confirmaron que se hallaron las dos cajas negras. Una de ellas presenta importantes daños y no descartan que tenga que ser analizada en Estados Unidos.El avión, con 181 personas a bordo, se estrelló contra un muro del aeropuerto de Muan, en el sudoeste del país, tras aterrizar de panza y sin 

el tren desplegado. Previamente, la torre de control había constatado el impacto de una bandada de pájaros contra el aparato.Expertos consultados por la agencia oficial de noticias surcoreana Yonhap admiten que un impacto lo suficientemente contundente podría haber provocado un fallo en el sistema hidráulico, mientras que otros profesionales de la aviación consideran que la probabilidad de semejante coincidencia es difícil.El daño a la grabadora de datos podría retrasar semanas la investigación del siniestro, según fuentes de la lunta de Transporte Aéreo de

Corea del Sur a Yonhap.“La decodificación de la grabadora de datos de vuelo podría tardar hasta un mes”, hacen saber.El avión de pasajeros de Jeju Air se estrelló al aterrizar en la localidad de Muan, a 290 kilómetros de Seúl. El Ministerio de Transporte informó que el avión era un Boeing 737-800 de 15 años de antigüedad que volvía de Bangkok y que el accidente ocurrió a las 9.03 (hora local).Días atrás, se produjo la caída y estallido de un avión en Kazajistán, drama que dejó 38 muertos, y las miradas están puestas en los sistemas militares de Rusia.

AVISOS FÚNEBRES
Para publicar avisos fúnebres comunícate 
telefónicamente con nuestras Agencias Comerciales:
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QUERELLA. La abogada Mariángeles Mussolini es parte querellante por parte de los Macarrón y reclama que el caso no está prescripto.

Denise Audrito
Corresponsalía

Casi 18 años después del homicidio de Nora Dalmasso (51) en Río Cuarto, la querellante Mariángeles Mussolini consideró “indubitables e irrefutables” las dos pruebas genéticas que comprometen al nuevo sospechoso: Roberto Bárzola (44).Mientras el fiscal Pablo Jávega busca, en todo el país, si Bárzola tiene algún antecedente que pudiera interrumpir la prescripción, los abogados de la defensa ya hicieron un planteo de extinción de la acción penal y la querella prepara una férrea oposición. Para Facundo Macarrón y su familia, es “inconcebible” que el hombre comprometido por dos ADN, un indicio de presencia y varios más, no pueda ser juzgado por el crimen de su madre.En noviembre de 2006, el matrimonio Macarrón había encargado trabajos de pintura y mejoras en los pisos de madera de su vivienda de la Villa Golf Club. Bárzola era un empleado nuevo de un carpintero que ya había hecho otras obras en la casa. Con 27 años, Bárzola se dedicaba a los pisos de madera, por eso lo llamaban “el parquetista”.El fin de semana en que Dalmasso apareció muerta, estrangulada, su marido había viajado a Punta del Este y sus hijos tampoco estaban en la ciudad. La mujer había pedido que no fuera la empleada a trabajar y que tampoco fueran a hidrolaquear el

La querella prepara 
su estrategia contra 
la prescripción
CASO DALMASSO. La abogada Mussolini proclama que las pruebas genéticas que incriminan a Bárzola son irrefutables y asegura que el crimen “debe marcar un antes y un después” en la violencia de género.
piso de la escalera, “quería estar sola”.Bárzola fue uno de los primeros testigos citados en la causa.El 27 de noviembre de 2006, dijo que el sábado 25 había estado en la casa de Macarrón “alrededor de las 8.30 para completar unos trabajos. Relató que llovía, que fue en moto, que abrió la reja, entró al porche, tocó timbre dos veces, y que, como no le abrieron, se retiró.Sostuvo que desde ahí se fue a la casa de otro cliente, en el country San Esteban. Pero en ese domicilio negaron que se hubiera hecho presente. Nunca se investigó esa contradicción. El 9 de febrero, volvió a declarar, pero sólo le preguntaron por el pintor

Gastón Zárate, detenido ese mismo día. En el juicio a Macarrón, repitió su versión.
La investigación por la verdadA18 años del crimen, cuando le encomendaron la investigación “por la verdad”, el fiscal Pablo Jávega se propuso hacer 200 pruebas de ADN a todos los que pasaron por la casa de los Macarrón para encontrar a quien dejó sus huellas en el cinto de la bata con que estrangularon a Nora.El 23 de diciembre pasado, Jávega anunció que la prueba 45 dio positiva. El ADN de Bárzola resultó coincidente con el rastro extraño determinado en el cinturón homicida (en 

febrero de 2008).De inmediato, cotejaron su perfil con el de un pelo hallado en la entrepierna de la mujer. La comparación con el resultado del estudio mitocon- drial del vello púbico (determinado el 4 de diciembre de 2007) también dio positivo.Bárzola quedó imputado como sospechoso de abuso sexual seguido de muerte. Sus abogados hicieron un planteo de extinción de la acción penal, porque han transcurrido más de 15 años del crimen.Jávega decidió abrir un incidente paralelo para que el pedido fuera resuelto por el juez de Control, Diego Ortiz. Como Bárzola no está deteni

do, no tendría un plazo perentorio para hacerlo. Mientras, el fiscal podría seguir investigando.
ADN, batalla legal y expectativasHasta el momento, las controversias por pruebas genéticas de la investigación del caso Dalmasso se relacionaban con muestras tomadas en los hisopados de la mujer.Siempre hubo diferencias entre genetistas del Poder Judicial de Córdoba con el bioquímico policial de Río Cuarto en tomo de si había o no semen en el cuerpo de Nora. También se discutió si los rastros de Macarrón, en el cinto y en el cuerpo, implicaban un indicio de presencia, si podían corresponder a una relación anterior o a que sus prendas se lavaban juntas en el lavarropas.La querella subrayó que, “esta vez, el fiscal Jávega parte de una prueba no controvertida: el cinto de la bata con el que fue estrangulada y un pelo hallado en partes íntimas”.Mussolini expresó: “El ADN de Bárzola, doblemente confirmado, aparece en ocho muestras del cinto de la bata y en el pelo encontrado en la entrepierna de Nora Dalmasso. Es tan irrefutable que a la defensa no le queda otra que plantear una formalidad de la prescripción”. “Los defensores pueden creer en su inocencia porque él les dijo que es inocente, pero no por las pruebas”, alegó.La querellante destacó “el trabajo sistemático, serio y metódico del fiscal Jávega y de su equipo.Remarcó que, en 2022, el tribunal reconoció a Nora Dalmasso como víctima de violencia de género.“Esta causa tiene que marcar un antes y un después en las causas de violencia contra la mujer. Hace rato que se viene pidiendo y tratando que los casos de violencia contra las mujeres no queden impunes por prescripción”, adelantó Mussolini.Y argumentó: “El fiscal de cámara dijo que la prescripción nunca puede estar por encima de la verdad y solicitó seguir investigando. Ahora, a partir de esta prueba científica irrefutable, la prescripción, que es una formalidad, ¿va a estar por encima de la Justicia (...)? Llegamos a un punto en que se tienen que preguntar a qué le van a dar prioridad: ¿a un instituto de prescripción o a garantizar un juicio justo para que se defina si alguien es culpable o inocente?”.“Esta es una oportunidad para sentar un precedente, generar un cambio, no sólo para que la familia tenga una respuesta, sino para toda la sociedad, porque el caso Dalmasso refleja de manera muy evidente la violencia de género”, agregó.La batalla judicial comenzó.
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Justicia. Infidelidad, un crimen cantado y una emboscada mortal: seis condenados
CÓRDOBA. Carlos D’ Angelo Quiroga fue ultimado en barrio Los Boulevares en 2022. Un rival que se la “tenía jurada” esperó que saliera de la cárcel para cumplir un plan criminal.
Claudio Gleser
cgleser@lavozdelinterior.com.ar

T
odos sabían que, cuando saliera de la cárcel, iba a morir. Lo sabía él, principalmente. Lo sabía también su esposa. Y lo sabían además otros familiares, varios vecinos y hasta algunos amigos. Y, claro está, lo sabía sobre todo su rival. Precisamente, porque había puesto precio sobre su cabeza y porque se la había jurado.Sergio “el Chancho” Guevara (43) no le perdonaba a Carlos Silvestre D’ Angelo Quiroga (41) que hubiese tenido un romance con su pareja.Por el contrario, siempre quiso vengarse. Se lo mandó decir a él y a todo el que quisiera escucharlo.Todos sabían en el barrio sobre el plan homicida que se aproximaba.Pero sucedió que Carlos D’ Angelo Quiroga cayó preso por un robo y terminó condenado. Entonces, Guevara se tuvo que armar de paciencia. Demasiada paciencia.Durante cuatro años, esperó para zanjar su “sed de revancha”.Cuando su rival finalmente dejó la cárcel de Cruz del Eje y volvió a Córdoba capital, “el Chancho” ejecutó finalmente el plan: Quiroga fue emboscado, golpeado por una patota y ejecutado de un escopetazo a quemarropa en un descampado.Fue un brutal crimen el ocurrido aquella madrugada del 14 de noviembre de 2022 en barrio Los Boulevares, zona norte de la ciudad de Córdoba.Dos años después, la Justicia dio su veredicto; seis hombres fueron condenados por el asesinato.Todos recibieron penas de entre 15 y 16 años de cárcel por homicidio agravado por el uso de arma de fuego y coacción. El principal sentenciado fue “el Chancho” Guevara, quien no tuvo inconvenientes en aceptar todo.Eso sí, siempre dijo que hizo todo en soledad (de esta manera, intentó salvar así a su hijo) y añadió que sólo pretendía “asustar” a su rival y que lo mató de un escopetazo por “accidente”. Nadie le creyó.No le creyeron ni el fiscal Juan Pablo Klinger, quien llevó adelante la compleja investigación judicial, ni la fiscal de cámara Laura Battistelli, que estuvo a cargo de la acusación; ni los 

jueces de la Cámara 4a del Crimen de la ciudad de Córdoba, que, días atrás, dictaron sentencia.
Un plan que todos sabíanAún son varios los vecinos que recuerdan las siluetas bajándose de los autos, aquella madrugada.En el enorme descampado de barrio Los Boulevares, en el límite con Los Cortaderas, en medio de la oscuridad y de las luces de los coches, se vio a varios hombres que empujaban a otro, lo rodeaban y comenzaban a pegarle.Fue una brutal paliza. Hubo trompadas, patadas y golpes despiadados mientras yacía tirado en el suelo.Cuando quiso levantarse, uno de los matones, de figura obesa, se abrió paso, le apuntó con una escopeta y disparó a quemarropa.La víctima cayó dentro de una canaleta y ya no se levantó más.El estruendo cortó la noche y sacudió a la barriada. En medio de gritos e insultos, los atacantes treparon a los autos y escaparon.Cuando el primer vecino se acercó, ya no quedaba nada por hacer. La víctima yacía inerte. Las perdigonadas lo habían alcanzado de lleno.Al poco rato, la zona quedó copada de policías, de peritos y de funcionarios judiciales. En medio del operativo, alguien avisó: un Citroén C4, que había sido visto en la zona del crimen, acababa de ser hallado incendiándose a pocas cuadras.No tardaron nada los pesquisas en darse cuenta de que estaban frente a otro crimen mañoso y muy denso en la ciudad de Córdoba.Los primeros pasos investigativos pronto comenzaron a echar luz.Tras identificar a la víctima como Carlos D’ Angelo Quiroga, los sabuesos del departamento Homicidios de la Policía fueron a hablar con su familia, con amigos y con conocidos.Los primeros datos salieron a flote: el hombre había salido de prisión hacía poco y, sabiéndose que querían matarlo, prefirió no volver a Villa Allende Parque, donde siempre vivió, sino que se refugió en Villa Páez.En medio de las averiguaciones, los pesquisas obtuvieron el dato de que el dueño de un pub de la Donato Álvarez estaba detrás de todo. Era “el
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CRIMEN. Uno de los autos usados en la venganza criminal apareció calcinado esa noche en barrio Los Boulevares, en 2022.

Chancho” Guevara, un personaje de la noche profunda de Córdoba.El hombre, durante años, se había cansado de reiterar que quería matar a su rival por una infidelidad. Era la crónica de una venganza cantada.En el marco de las averiguaciones, los pesquisas supieron que, poco antes del crimen, una pandilla de encapuchados incluso había entrado a una casa de un familiar de D’ Angelo Quiroga, buscándolo sin éxito.
Repentina confesiónEn medio de las averiguaciones, el propio Guevara se presentó con su abogado en los Tribunales II.De manera decidida, en la fiscalía dijo que efectivamente estaba detrás del crimen y añadió que lo había cometido solo, sin ayuda de nadie.Añadió que, en 2018, su “rival” había tenido un “romance” con una pareja suya y que, cuando se enteró, quiso vengarse de él. Sin embargo, añadió, Quiroga cayó preso.Guevara dijo que decidió esperar a que saliera de la cárcel.El fiscal y su equipo le creyeron parte de la historia, pero no que hubiera actuado solo.Fue así como se decidió profundizar la pesquisa con el análisis de celulares, escuchas, rastreos tecnológicos, filmaciones y testimonios.En total, cayeron cinco cómplices más: un hijo suyo, un primo, su yerno y otros empleados del pub de la Donato Álvarez.

Crimen. En la madrugada del 14 de noviembre de 2022, Carlos D' Angelo Quiroga fue llevado bajo engaño a barrio Los Boulevares, ciudad de Córdoba, donde fue golpeado por una patota y luego ejecutado de un disparo de escopeta a quemarropa.

Venganza. Según la investigación, todo el plan fue urdido por Sergio "el Chancho” Guevara, quien quería vengarse de Quiroga por un romance que había tenido con una pareja de él. Esperó cuatro años a que saliera de la cárcel para concretar el plan.

Engaño, emboscada y crimen¿Cómo iba a hacer un hombre para vengarse de otro, cuando este se sabía perdido tarde o temprano?Según la investigación, “el Chancho” Guevara recurrió a los servicios de su primo Matías “Tacho” Cabanillas, quien había compartido celda con Quiroga en la cárcel de Bouwer.Así las cosas, y sabiendo que Quiroga necesitaba dinero, Cabanillas lo tentó a participar de un 

“gran golpe comando” contra una empresa en barrio Los Boulevares.Todo era una burda celada.Aquel lunes 14 de noviembre de 2022, hubo una cita frente a una lomitería del parque Sarmiento. La idea era “ir a tantear” el lugar donde supuestamente iba a ser el asalto.Cabanillas llegó con amigos en un Citroén C4. D’ Angelo Quiroga, sin sospechar nada, fue en un VW Fox.Mediante engaños, lo subieron al otro auto y se lo llevaron. En el camino, alguien habló por celular: “Ya estamos yendo para allá...”.Ya en el descampado, Quiroga fue bajado a los empujones y, en segundos, comenzó a ser golpeado.En medio de la oscuridad, apareció alguien caminando: era “el Chancho”.Tras insultar a su rival de años, levantó una escopeta y lo ejecutó de un disparo a quemarropa.Dos años después de aquel crimen mañoso, llegó el tumo de la Justicia.Guevara y Cabanillas (el ideólogo y el autor del engaño) recibieron 16 años de condena. Hubo otros cuatro sentenciados: Emiliano Alberto Guevara González (hijo del “Chancho”), Facundo Emanuel Zurko, Mauricio Ornar Silva y Gonzalo Emanuel Rodríguez recibieron 15 años.Todos fueron condenados por homicidio agravado por el uso de arma de fuego. Además de la condena, los jueces dispusieron que “el Chancho” fuera sometido a un tratamiento para que dejara la cocaína.
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REFUERZOS DE "10". Belgrano acaba de anunciar la vuelta de Lucas Zelarayán y Talleres, la de Nahuel Bustos. A principios de este 2024 que termina. Instituto había concretado el retorno de Silvio Romero.
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CÓRDOBA. Zelarayán vuelve a Belgrano y Nahuel Bustos, a Talleres. Un repaso por los que se animaron a dar el sí otra vez en el club de sus amores. Y la lista de algunos que jamás lo hicieron.
Regresos. Grandes retornos 
que marcaron al fútbol cordobés
Gustavo Farías
gfarias@lavozdelinterior.com.ar

L
a imagen es una postal repetida de nuestro fútbol. El escenario, generalmente, una terminal aérea que de repente se puebla de abrazos interminables, lágrimas sentidas, consejos y augurios de éxito para el futuro.Con la emoción a flor de piel y una mezcla de sentimientos contrapuestos, la frase aparece casi invariablemente antes de que el crack migrante emprenda hacia la escalinata del avión: “Estoy muy agradecido al club y volveré aquí para terminar mi carrera con esta camiseta”.Como táctica para aplacar el dolor de la despedida, de poco sirve la declaración por más sinceros que sean los dichos. Es que el hincha intuye, con el aval de haber llorado a otros, que ese juramento tiene la misma esencia que los amores de estudiantes y se diluirá con el tiempo.No son muchas las ocasiones en que los grandes ídolos de los clubes cordobeses retoman a su club de origen y mucho menos con sus condiciones futbolísticas aún en alta cotización. Claro que la mente puede traer algunos casos emblemáticos y excepcionales, pero no son esos la regla general.

Uno en la "B", uno en la "T"Por estos días, los principales clubes de la capital cordobesa anunciaron el retomo de dos “hombres de la casa” que despiertan expectativas más allá de sus nombres.Lucas Zelarayán, en Belgrano, y Nahuel Bustos, en Talleres, represen-

FACUNDOLUQUE

LUCAS ZELARAYÁN. Volverá a jugar en Belgrano luego de nueve años en el exterior.

tan esos finales felices que el hincha sueña. Porque amén de ser referentes del club, se supone que vuelven a aportar algo más que el impacto de sus figuras. En otras palabras, que “aún tienen hilo en el carretel” o, como suele decir el hincha crítico, frontal y sin careta, “no vienen a chorear”.“El Chino”, quien cada tanto ratificaba el mensaje del día de su partida, está otra vez en Alberdi luego de desoír sondeos de Boca, River y San Lorenzo, que no es poco. A los 32 años, el volante que juega para la selección de Armenia viene a engrosar sus números en Belgrano, donde señaló 10 goles en 81 partidos jugados entre 2012 y 2015. A nueve años de su partida, su nivel hace ilusionar 

a la hinchada Pirata.El 4 de junio de 2016, a poco de haberse mudado del Pirata, Sebastián Roggero, de La Voz, le tiró la pregunta clásica: “¿Vas a volver a Belgrano estando bien de edad?” La respuesta del “Chino” llegó con el bonus track de un deseo: “Seguro que es así, ojalá yo vuelva a Belgrano para ser campeón. Es lo que quiero. Todos queremos eso, cuando yo vuelva esperemos que podamos ser protagonistas y pelear arriba. Yo soy uno más para sumar y lograr el objetivo de todos”.Nahuel Bustos fue otro que coqueteó en varias oportunidades con el retorno a Talleres después que en 2020 se alejó por primera vez. Ahora, tras su regreso del año pasado y nue

va partida a San Lorenzo, recala en barrio Jardín por segunda ocasión, donde ya señaló 28 goles en 94 partidos. A los 26 años, tiene una trayectoria de “veterano” y la ventaja de experiencias en México, Brasil y el fútbol europeo.“Nahuel regresa a Talleres, es un jugador de la casa y tiene nuestro ADN. Hace tres años fue el mejor delantero del fútbol argentino y lo volverá a ser”, se ilusiona el presidente Andrés Fassi, un anhelo que los hinchas albiazules también hacen propio.
Entre idas y vueltasAmbos son casos puntuales, no muy frecuentes. Y sin ánimo de ser taxativos, la memoria trae a la mente el recuerdo de nombres que la tribuna exigía volver a ver.En Alberdi esperaban a Franco Vázquez, pero su regreso se “pinchó" en agosto pasado por decisión del entrenador Juan Cruz Real, quien consideró que no necesitaba sumar un jugador de sus características para el equipo. A los 35 años, “el Mudo” juega en el Cremonese de la Serie B italiana y, claramente, ya está en las postrimerías de su carrera.Otros volvieron más de una vez y en distintos niveles de rendimiento, como Matías Suárez, Luis Fabián Artime y José Ornar Reinaldi. Entre los más celebrados retomos también pueden citarse los de Mario Bolatti, Luis Ernesto Sosa, Juan Carlos Olave, José Luis Villarreal y Carlos Guerini. Con 36 años, Pablo Vegetti difícilmente vuelva a colocarse la celeste y para tiempos venideros se aguardarán segundas partes de Cristian

Romero, Bruno Zapelli y Juan Barina- ga, por ejemplo.Los que el hincha pirata esperó en vano fueron unos cuantos y entre ellos, tal vez los más lamentados fueron Germán Martellotto, Roberto Monserrat, Juan Carlos Heredia.Por el lado de Talleres, el sueño mayor incumplido fue, tal vez, el de Javier Pastore. A pesar de que jugó apenas cinco partidos en el Matador (149 minutos en total), su condición de crack e hincha del club constituyó un combo que despertó en el seguidor albiazul el anhelo de verlo ya consagrado con su camiseta.Guido Herrera, por citar un referente actual, fue junto a Nahuel Bustos uno de los grandes “recuperados” de la “T” de los últimos años, y en ambos casos lo hicieron jugando en alto nivel, por más que el delantero no pudo lucirse del todo a raíz de sus lesiones.Del equipo de fines de los ’90, quienes hicieron bis fueron Mario Cuenca, Rodrigo Astudillo, José Zela- ya y Diego Garay, aunque ninguno de ellos con el brillo de otrora. Entre los históricos, Daniel Willington y Miguel “la Wanora” Romero fueron dos fes- tejadísimos retornos que terminaron por darle mayor resplandor a sus figuras.Instituto tuvo menos suerte con sus mejores luminarias. De los grandes nombres que hicieron trampolín en Alta Córdoba, apenas un puñado tuvo segundas partes y con el agregado de que en la mayoría de las ocasiones sus incorporaciones resultaron más efectistas que efectivas.Diego Klimowicz, Oscar Dertycia, Daniel Jiménez, Nicolás Fernando Oliva, Julio Chiarini y Silvio Romero fueron algunos de los retornos que despertaron euforia, mientras que en el “debe” quedaron para siempre “los monstruos sagrados” de Mario Kem- pes, Osvaldo Ardiles, Hugo Curioni y José Luis Saldaflo. Ahora, la incógnita es saber si volverá Paulo Dybala, un campeón del mundo, a vestir la albi- rroja y en qué estado.Mientras tanto, el negocio del fútbol sigue con sus danzas de millones y transferencias constantes que impactan directo en el corazón del hincha, ese mismo que en cada partida de sus ídolos se ilusiona con recuperarlo al final del camino.
PEDRO CASTILLO NICOLÁS BRAVO

NAHUEL BUSTOS. Afrontará su tercer ciclo en la “T", de donde surgió y en la que sumó muchas alegrías para sus hinchas. SILVIO ROMERO. Volvió este año a Instituto y buscará tener una mejor temporada.
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"EL CUTI” Y "LA JOYA". Dos campeones que Córdoba anhela volver a tenerlos cerca.
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MINUTO UNOLa pertenencia, un plus con mucho peso
Joaquín Balbis

jbalbis@lavozdelinterior.com.ar

aniempre respeté a las per- sonas que me dieron de comer a mí y a mi familia. Si hay un rival del otro lado, no iría. Jugué el año pasado en Instituto y si me llamaban Belgrano o Talleres no iría. Es más... le dije que no a Talleres, que me llamó hasta último momento. No es todo plata".Las palabras pertenecen a Adrián “Maravilla” Martínez, goleador de 32 años que jugó y brilló esta temporada en Racing de Avellaneda, y que tuvo un gran paso por Instituto en 2023. El delantero dejó una marca en la Gloria, que tuvo mérito de ir a buscarlo al exterior (estaba en Coritiba de Brasil tras un buen paso por el fútbol paraguayo) para insertarlo en el mapa futbolístico de la Primera División argentina, donde nunca había jugado. “Maravilla” remarcó ante Mirtha Legrand su sentimiento para con Instituto y por qué nunca jugaría en la “T” ni en Belgrano.Los futbolistas son profesionales, y si bien Martínez remarca que “no todo es plata”, lo cierto es que deben tratar de ganar lo más que puedan durante una carrera que es corta y que, además, se puede terminar de un día para otro por una lesión. O puede pasar que ganen menos si su rendimiento es inferior al de antes.Como sea, al margen de lo económico que existe y que nadie puede reclamarle a nadie que juegue gratis, hay un condimento que hace que cualquier futbolista dé un plus por la camiseta y es el sentido de pertenencia y la identificación con un club. Aunque los orígenes de “Maravilla” estuvieron lejos de Instituto (debutó jugando en el ascenso para Defensores Unidos de Zárate, cerca de su Campana natal), el atacante le tomó a la Gloria el cariño suficiente para dese

char la opción de ir a jugar a otro club cordobés. Un ejemplo similar podría ser el de Pablo Vegetti, quien llegó a Belgrano con más de 30 años y fue emblema y goleador en el título con ascenso y de la primera campaña celeste tras su regreso a la máxima categoría argentina.Los regresos de Zelarayán a Belgrano y de Nahuel Bustos a Talleres se inscriben en esa lista de refuerzos que llegan con un plus innegable: ya saben lo que es jugar en ese club porque se proyectaron desde él y además llevan esos colores pintados en el alma. Difícil imaginar al “Chino” o a Nahuel con la camiseta de otro club cordobés. Lo mismo pasó a principios de este 2024 que se termina con Silvio Romero y su retomo a su Instituto querido. Imposible desconocer el sentido de pertenencia de estos jugadores identificados en forma total con estos clubes. Nadie como ellos sabe lo que es ponerse esa camiseta con sus pasiones, sus exigencias y sus satisfacciones. Por eso, en este caso, Belgrano y Talleres suman mucho más que dos refuerzos, como más de una vez lo hicieron Instituto, Racing y tantas otras instituciones que incorporaron este tipo de jugadores con valor agregado.Se favorecen esos clubes, desde la primera división hasta las más juveniles, y también debe disfrutarlo el fútbol de Córdoba, que verá más de cerca a figuras bien de acá. El deseo es que este tipo de jugadores, esos que sienten la camiseta como pocos, sigan considerando volver en algún momento a aportarles a los clubes de los cuales surgieron.O a quién le disgustaría ver jugar en sus clubes cordobeses a Cristian Romero o a Paulo Dybala, por nombrar sólo a nuestros más recientes campeones del mundo.

------------ de Lunes a Domingo ------------
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PRENSAAUDAX ITALIANO

WALTER ERVITI. El reemplazante definitivo de Juan Cruz Real tuvo experiencias en Atlanta y en Audax Italiano, de Chile.

COPA DE LA LIGA profesional. El entrenador celeste daría esta tarde una conferencia en el hotel Quinto Centenario. Lo del “Chino” sería el jueves.
Belgrano. Primero, el DT 
Erviti y luego Zelarayán

Francis Mac Allister, 
cerca de Instituto

Se vienen las presentaciones en Belgrano: primero será el turno del entrenador Walter Erviti y después le tocará a su fichaje estrella, Lucas Zelarayán.Hoy, en principio a las 19 y en el hotel Quinto Centenario (ex Shera- ton), habrá conferencia de prensa con el exentrenador de Atlanta y de Audax Italiano y nuevo DT celeste.Será la tercera gestión del exjugador de Banfield, San Lorenzo y Boca ya que antes dirigió en la Primera Nacional a Atlanta y después llegó a Audax Italiano de Chile.El entrenador (cuarto de la era Luis Artime tras los pasos de Alejandro Orfila, Guillermo Parré y Juan Cruz Real) tiene el respaldo de Ariel Rojas y los demás miembros del departamento fútbol del club. Así lo expresó el secretario técnico del Pirata cuan

do aseguró: “Todas las decisiones son consensuadas”.
"El Chino", tras Año NuevoLa conferencia-presentación de Lucas Zelarayán se realizaría este jueves a la tarde, en principio.Como se sabe, el evento mencionado iba a hacerse el viernes pasado, pero desde el club se informó que la ausencia del transfer (debía enviarlo Al Fateh) impidió que se realizara una gran fiesta.Sin ese trámite cumplido, el jugador no puede vestirse como futbolista de otra club, pues el Celeste es punible de multa y hasta de sanción, por parte de Pifa.¿Por qué no está en riesgo el pase? “Debido a una serie de trámites que se hallan en proceso con el Ministerio de Deportes de Arabia, nos vemos en 

la obligación de reprogramar la presentación oficial de Lucas Zelarayán prevista para hoy. Si bien ya está establecido el acuerdo entre clubes y entre el futbolista y nuestra institución, aún restan los últimos detalles para concluir con los aspectos legales correspondientes. Dicha gestión concluirá a la brevedad y nos permitirá fijar una nueva fecha para el evento”, fue la expresión oficial del club a través de un comunicado.
González MetilliFrancisco González Metilli suena cada vez más fuerte en Estudiantes (LP), que ya tiene a Cristian Medina.El volante, quien estaría dentro de los jugadores “base” del plantel celeste para el nuevo DT, tiene contrato vigente con Belgrano. Aón no se recibió una oferta concreta del Pincha.

INTERESA. El ex-Talleres podría dejar Argentinos Juniors para sumarse a la Gloria. “Hay negociaciones”, admitió ayer el volante.
Francis Mac Allister está muy cerca de convertirse en el primer refuerzo de Instituto para la próxima temporada.El volante de Argentinos luniors podría firmar pronto su vínculo con la Gloria para sumarse al plantel que comandará el DT Pedro Troglio, desde el 2 de enero.“Hay negociaciones. Es real el interés”, admitió Mac Allister a 

La Voz. El hermano de Alexis y de Kevin tiene 29 años y jugó en Boca Unidos de Corrientes, Rosario Central y Talleres.La idea de jugar en el Instituto de Pedro Troglio es algo que interesa a Francis. Además, el volante ya conoce la ciudad.A la “T", llegó a fines de 2020 luego de que el club de barrio Jardín comprara la mitad de su pase en el marco de un contrato por cuatro temporadas. En ese entonces el DT era Alexander Medina.El contrato finalizó y quedó en libertad de acción a mitad de año.El mayor de los tres hermanos Mac Allister juega de volante central y tuvo su debut en la Primera de Argentinos Juniors en 2016.Incluso llegó a jugar y compartir cancha con sus dos hermanos.
PRENSA ROSARIO CENTRAL

MAC ALLISTER. Se rompió el ligamento cruzado ante Belgrano en 2023.

Kevin y Alexis, al menos en un partido con la camiseta del club de La Paternal.En Talleres, no logró afianzarse del todo, ya que empezó a estar perseguido por las lesiones y pasó a préstamo a Rosario Central. Allí sufrió la rotura del ligamento cruzado anterior de la rodilla derecha, lo que le demandó una larga recuperación.Volvió con poco rodaje a Argentinos Juniors para jugar allí en el último semestre y ahora podría retornar a Córdoba para sumarse a la Gloria.El plantel del Albirrojo arrancará su pretemporada el 2 de enero en el complejo La Agustina y para esa semana los directivos pretenden tener cerrados algunos refuerzos más.Los días que vienen serán fundamentales en ese sentido y tanto el presidente Juan Manuel Cavagliatto como el director deportivo Federico Bessone están en contacto permanente con el flamante entrenador albirrojo.
Renovaciones: avancesPor otra parte, se avanzó de buena manera en las renovaciones de los contratos del delantero Facundo Suárez (suena en Racing de Avellaneda), el volante Stefano Moreyra y el lateral Lucas Rodríguez. Aún no firmaron pero desde la dirigencia de Alta Córdoba entienden que podrían hacerlo pronto.
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COPA DE LA LIGA profesional. Vélez, Alianza de Perú y un club de Brasil se han interesado en el “10” albiazul, pero hasta ahora nadie hizo una oferta superadora. Es base para el DT Alexander Medina.
Talleres. Para Fassi, Botta "no sale" 
de la "T", más allá de las ofertas
Hugo García
hgarcia@lavozdelinterior.com.ar

“Rubén Botta no sale de la T”, aseguró Andrés Fassi, el presidente de Talleres, ante la consulta realizada por La Voz sobre si Vélez Sársfield, Alianza Lima de Perú y un club de Brasil (sería Sport Recite) habían llevado su interés por contratar al “10" albiazul a ofertas concretas para poder ser analizadas.La respuesta fue negativa, razón por la que el jugador base para el Talleres 2025 de Alexander Medina tendrá que seguir pensando exclusivamente en la “T” y en el triple frente competitivo que afrontará con ambas copas de la Liga Profesional, Super- copa internacional 2023 (final con River en febrero), Argentina (sin fecha para iniciar en 32avos de final) y fase de Grupos de Libertadores (desde elide abril).Las ofertas han sido buenos contratos para el jugador, pero propuestas insuficientes para Talleres. El jugador tiene contrato vigente, pero de acuerdo a lo que contó su papá, Ismael Botta, existe la chance de poder salir ante una oferta superadora todos. “Para que saliera de Talleres tendría que venir un club y ejecutarla. Fuera de esto, no voy a decir más nada”, le dijo Ismael Botta a La Voz.Talleres sabe que, además, deberá actualizar el contrato del jugador, tal como sucediera con Guido Herrera, cuando lo vino a buscar River antes del cruce de Libertadores con una buena oferta para el arquero, pero insuficiente para la “T”. Por lo pronto, el “10” estuvo entrenando a full en Devoto, Buenos Aires, con su entrenador Leandro Menza y con su cuñado Germán Cano (delantero del Fluminense). En las próximas horas, lle-

BOTTA. Hasta ahora, las ofertas de Vélez, de Alianza de Perú y de un club de Brasil han sido insuficientes.

gará a Córdoba para pasar Año Nuevo y comenzar a entrenar el viernes.
Supercopa InternacionalHasta ahora la fecha fijada de la final con River es la del 5 de febrero de 2025, en el estadio la Nueva Olla de Cerro Porteño, en Asunción del Paraguay. “Esperamos confirmación oficial. Pero esa es la fecha”, informaron desde la directiva.El relanzamiento de esta certamen se debe a que finalmente apareció Torneos organizador-sponsor y este partido entró en agenda de la reunión que sostuvieron Claudio Tapia, titular de AFA, con Franco Berlín, director nacional de eventos deportivos. “Junto al Presidente de la AFA @chiquita-

Fernando Juárez, vendido.Platense hizo uso de la opción por el 70% del pase del "Ajito” y se lo compró a Talleres, donde se formó. Tuvo mucha continuidad y gustó.
Carlos Villalba. También jugó mucho en el Calamar, pero regresa.
pia, dialogamos sobre estrategias y aportes para prevenir la violencia en el fútbol... Asimismo, se avanzó en la coordinación de seguridad para la Final de la Supercopa Internacional en Paraguay entre River y Talleres para garantizar un evento seguro”, dijo Berlín, en su IG.La Nación impulsa un proyecto de 

ley para que las barras sean consideradas “organizaciones criminales”, con el objetivo de aplicar penas a los integrantes de los grupos violentos por transportar armas o revender entradas de protocolo. Los implicados podrían afrontar de dos a cuatro años de prisión.Así, después de no tener una fecha viable en 2024, la Supercopa Internacional pasó al 2025 y con sede en el exterior, la AFA quiere vender el producto afuera y atraer más público. De confirmarse, la “T” jugará con San Lorenzo por la fecha inicial de la Copa de la Liga, entre el 23 y 26 de enero; luego, la 2a fecha ante Independiente (entre el 30 o 31/1) ya que el miércoles 5/2 sería esa final.

NICOLÁS BRAVO

CHAVARRÍA. El ex-Belgrano es uno 
de los delanteros que quiere Racing.

Pérez: 
Nasta fue 
la venta de 
la historia
RACING. Su titular contó que el club tenía la mitad de la ficha, transfirió un 35% y se quedó con 15%. Suena Pablo Chavarría.

Bruno Nasta pasó de Racing de Nueva Italia a San Miguel y la directiva espera definir su reemplazo en las próximas horas.“Salió muy bien la operación de Bruno Nasta a San Miguel. Vendimos el 35% y nos quedamos con el 15%. Racing tenía la mitad del pase del delantero. Fue la mejor venta en la historia del club y para el jugador también fue extraordinaria", afirmó Manuel Pérez, el presidente de la Academia.“A Racing le van a quedar alrededor de 300 mil dólares netos por ese 35 por ciento que vendimos con los descuentos del caso. En julio, pagamos 40 mil dólares por la mitad del pase del jugador y vendimos el 35% en 300 mil limpios para el club. Con impuestos y demás deducciones es más”, explicó Pérez.
El sucesor“Hemos hablado con Pablo Chavarría. Es uno de los candida-

Mercado de pases 
Qué buscan River y Boca

River, por Martínez Quarta. El Millonario quiere armar el mejor plantel posible para la temporada 2025. El entrenador Marcelo Gallardo solicitó a la dirigencia reforzar puestos clave para competir al máximo nivel en todas las competencias. Uno de los nombres apuntados es el del exjugador de River, Lucas Martínez Quarta, quien, según fuentes de la dirigencia de la Florentina estaría cerca de dejar el 

club italiano. Alessandro Ferrari, director deportivo de "la Fiore”, confirmó lo que era un secreto a voces: "el Millo" está en negociaciones avanzadas y muy cerca de repatriar al defensor central de 28 años. Ayer, antes del empate 2-2 con la Juventus por la Serie A, en el que "el Chino” estuvo en el banco de suplentes, Ferrari dijo: "¿Martínez Quarta? River Píate pidió información y 'el Chino' está feliz de jugar más. Como todos los que nos piden un cambio de aire para tener más continuidad, vamos a ver si podemos satisfacerlo".

Boca Juniors. El uruguayo Edinson Cavani, delantero del Xeneize, ratificó su deseo de retirarse del fútbol profesional en la entidad de La Ribera, ya que "es una experiencia increíble" y dejó de lado la chance de hacerlo en Nacional o Danubio de Uruguay. "Yo ya comenté que iba a terminar mi carrera en Boca y eso creo que lo voy a respetar", comentó el goleador uruguayo en diálogo con A24 durante la presentación de su vino. En cuanto a gestiones, el xeneize volvió a la carga por Claudio Aquino (se fue de Vélez y lo pidió Gustavo Quinteros en Gremio) y

Giuliano Galoppo (jugó poco en Santos).
Fértoli se despidió del Globo. El ex-Talleres se desvinculó del Huracán y lo confirmó en sus redes. 

tos a ‘9’. Nos vamos a apurarnos para definir”, agregó el máximo directivo académico.No hubo más detalles sobre opciones al jugador que se acaba de desvincular de Belgrano, pero habrá novedades este lunes sobre un puesto clave para el equipo que conduce Diego Cochas.

mailto:hgarcia@lavozdelinterior.com.ar


6 I DICIEMBRE DE 2024 I DEPORTES La Voz

polideportivo

Los 500 de 
Guardiola, 
con triunfo
FÚTBOL INGLÉS. El City volvió a la victoria para la celebración de su DT. El Liverpool de Mac Allister goleó y lidera cómodo.

Manchester City celebró el partido 500 de Pep Guardiola al mando del equipo con una victoria muy necesitada por 2-0 sobre Leicester en la Premier League, aunque aún parece lejos del coloso que dominó el fútbol inglés en los últimos años. Savinho anotó su primer gol para el club en la primera mitad y luego asistió a Erling Haaland para el segundo a los 29 minutos del complemento."Sólo alivio, esa es la palabra para expresar cómo nos sentimos todos”, dijo Guardiola. “Los jugadores me han dado un buen regalo, celebrando 500 partidos de esta manera”, completó el DT, que lleva 362 victorias en sus 500 partidos, junto con 18 trofeos.Mientras que Liverpool goleó 5 a 0 al West Ham en un partido correspondiente a la fecha 19 de la Premier League. El equipo de Alexis Mac Allister se acomoda bien arriba. Suma 45 unidades en la cima, contra 37 de Nottingham Forest. El mediocampista argentino fúe titular en líder y jugó los 90 minutos.
AP

ALIVIO. Para el Manchester City 
y Guardiola, el 2-0 contra Leicester.

GOLEADOR. Paulo Dybala sigue sumando para una Roma que cumple una campaña discreta y deambula en mitad de tabla.

fútbol ITALIA. El cordobés fue titular y marcó en el empate de su equipo, que visitó al Milán. El Napoli comparte la cima de la Serie A con Atalanta.
Una Joya. Dybala hizo un 
golazo en el 1-1 de la Roma

Fue una joya de Paulo Dybala. Un golazo. El cordobés agarró el pase de taco del ucraniano Artem Dóvbyk y, de bolea, definió fuerte y abajo al palo derecho del arquero para el 1-1 de su equipo, la Roma, ayer en su visita al Milán en el estadio San Siró, por la fecha 18 de la Serie A del fútbol italiano.Dybala y su compatriota Leandro Paredes fueron titulares y ambos disputaron los 90 minutos en el partido que la Roma se llevó un punto.El mediocampista neerlandés Tijjani Reijnders había abierto el marcador para el Milán.Con la igualdad, el Milán quedó en la octava ubicación de la Serie A con 27 unidades, una menos que el Bologna, el último club que esta ingresando a una copa internacional, la Uefa Conference League. por su 

parte, la Roma continua vagando por la mitad de la tabla, con 20 puntos y en la 10a posición.El primer gol del partido llegó a los 16 minutos. Tras un contraataque, Tijjani Reijnders recibió un pase del volante Youssouf Fofana por el costado derecho del área grande y remató de primera, para convertir el 1-0. Pero la ventaja le duraría poco al equipo local. Siete minutos después, un pase filtrado del extremo Niccolo Pisilli fue levantado con el taco por Dovbyk y le quedó a Dybala, quien remató de volea desde el borde del área para poner el empate final.Con tiempo cumplido, Paredes disputó una pelota en el medio del campo y dejó en el camino a Tammy Abraham con un gran caño para luego habilitar a Dybala, quien tuvo espacio para llegar hasta el borde del 

área pero su disparo se fue elevado.
Punta compartidaNapoli venció 1-0 al Venezia, amenazado por el descenso, en su último partido del año para mantenerse en la cima.Napoli sólo está detrás de Atalanta por diferencia de goles, pero ambos tienen 41 unidades, un punto más que el campeón defensor Inter de Milán, que tiene un partido pendiente. Giacomo Raspador! marcó el tanto de los napolitanos. Atalanta empató 1-1 con la Lazio el sábado, cuando Inter venció 3-0 en Cagliari.Además, la luventus y Florentina empataron 2-2 en un partido que fúe brevemente suspendido debido a cánticos discriminatorios dirigidos al delantero de la luventus, Dusan Vlahovic.

Campazzo, 
clave en 
el clásico
BÁSQUET. El cordobés fue decisivo en el triunfo del Real Madrid ante Barcelona por la Liga Española. Se lesionó Deck.

Facundo Campazzo está hecho para los grandes partidos. Y más si se trata de un clásico. Del clásico Real Madrid-Barcelona. En un encuentro con mucho en juego por la Liga ACB de España, el cordobés dio la cara cuando más lo necesitaba el equipo. Y un clásico con Campazzo en cancha es un clásico que gana Real Madrid. Fue 73-71 en el Wizink Center y ante 12.050 espectadores. Pero fue un triunfo con sabor amargo para el Merengue por una nueva lesión del argentino Gabriel Deck. Se espera la información oficial sobre el grado del daño sufrido por el santiagueño.El base cordobés terminó con 17 puntos, anotando 2/5 en dobles, 3/7 en triples y 4/4 en tiros libres, más 6 asistencias, 2 robos y un rebote en 26 minutos, con 21 de valoración. En una de las mejores jugadas del partido, Campazzo asistió sin mirar a Deck, que enterró la pelota, pero cayó mal, sobre la pierna izquierda, en el tercer cuarto. Había aportado 7 tantos y 3 rebotes.
PRENSA REAL MADRID

FIGURA. Campazzo, en el clásico en 
que Real Madrid venció a Barcelona.
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FACUNDO LUQUE FACUNDO LUQUE

NICOLA POMOLI. El uruguayo cierra 2024 como goleador de Instituto con 13,2 puntos de media. LEMA. Regresó a Atenas y es el mejor anotador, con 13,4 tantos.

BÁSQUET. A Instituto y a Atenas, el fin de 2024 los encuentra entre los protagonistas de la Liga. La Gloria fue subcampeón y pelea arriba. El Verde, tras el ascenso, hizo pie. Independiente, a mejorar.
Balance. Un cierre de año positivo
Marcelo Chaijale
mchaijale@lavozdelinterior.com.ar

Este 2024 cerró con victoria para Instituto y para Atenas en la Liga Nacional de Básquetbol. La contracara fue Independiente de Oliva, que en su última presentación del año, se quedó con las manos vacías.Los tres cordobeses completaron la primera etapa de la temporada frente a Peñarol de Mar del Plata. La “I” cayó 93-107, el 18 de diciembre, el Verde se impuso 82-71 dos noches después, y la Gloria venció a plena autoridad, por 86-64 en el último encuentro del 2024, dos jornadas antes de la Nochebuena.Así, Instituto y Atenas entrarán al nuevo año en buena forma, mientras que el elenco de Oliva llegó al cierre del 2024 con preocupaciones en su fúncionamiento.

PRENSAINDEPENDIENTE

ROLANDO VALLEJOS. El correntino es el máximo anotador de la "I" con 15,6 puntos.

Gloria, bien arribaInstituto completó el 2024 de manera similar a los últimos años, entre los mejores y siendo protagonista de la competencia. En la temporada pasada (2023/2024), el equipo conducido por Lucas Victoriano, que se consagró en la Liga Sudamericana, llegó a la final de la Liga Nacional No le alcanzó frente a Boca y terminó con el subcampeonato.Para esta campaña, fue otra vez a fondo. Victoriano y el presidente luán Manuel Cavagliatto mejoraron el equipo anterior y van por más. Siguen seis jugadores y sumó talento joven para terminar de armar un plantel más que competitivo para los dos frentes. Además de la Liga, en la que cerró el 2024 en el segundo escalón de las posiciones, con 11 victorias y tres caídas, el Albirrojo encara la Basketball Champions League.

Arrancó con un triunfo y una derrota en casa, frente a Leones de Chile y Franca de Brasil.En los dos frentes, Instituto saldrá en 2025 a pelear por todo, una linda costumbre de los últimos años.
Verde con protagonismoAtenas terminó el 2024 con mucho por festejar. En el ya lejano 21 de junio, el equipo conducido por Gustavo Peirone superó a Racing de Chi- vilcoy por 80 a 57, conquistó la Liga Argentina y regresó a “su” lugar, la Liga Nacional. En una temporada, dejó atrás el descenso y volvió a la elite. Fue un año (de la mitad del 2023 a este) en que la angustia le dio paso a la esperanza.De nuevo en la máxima categoría, el Verde hizo pie rápido. Con la base del plantel que conquistó el ascenso, acomodados ya en su nuevo rol en la elite, dos jugadores de la categoría como Leo Lema y Manu Buendía, y más allá de los desaciertos con los extranjeros, Atenas deja atrás el 2024 entre los protagonistas de la Liga, con récord positivo de nueve victorias y seis caídas, y un estilo de juego definido.Además, tras muchísimos años, inauguró su estadio propio. Fue en el Estructuras Pretensa Atenas que el elenco de Peirone se hizo muy fuerte en la temporada. Ganó siete de 10 partidos en barrio General Bustos, con un gran cierre con siete triunfos en ocho partidos en casa.
La apuesta de la "I", en deudaIndependiente de Oliva apostó fuerte para su tercera participación en la Liga a un plantel muy joven, que empezó con un promedio apenas superior a los 22 años. Ganó tres de los primeros cuatro partidos con un juego entretenido, con mucha ofensiva. La lesión del pivote Enzo Filippetti golpeó más de lo pensado al elenco dirigido por Martín González, principalmente en la defensa, ya que es el equipo que más puntos permite (89), y apenas ganó uno de los últimos nueve encuentros disputados. Ya realizó algunos movimientos, como la llegada temporal del experimentado Pablo Espinoza, y espera contar en el año próximo con el pivote ecuatoriano Jordán Cárdenas para enderezar el rumbo, y salir de los últimos puestos, buscando meterse por primera vez en los playoffs.

Lo que hay que saber 
Del Mundo del deporte

Automovilismo. Franco Colapinto se metió en la historia de la Fórmula 1 al marcar la velocidad punta mas alta de la temporada 2024. Colapinto llegó a los 356,4 kilómetros por hora en el circuito callejero de Las Vegas, en Estados Unidos, una cifra que ningún otro corredor pudo superar en todo el año, según informó el medio The Sun. En una de las temporadas más parejas de la Fórmula 1 en los últimos años, pero que igualmente vio coronarse a Max 

Verstappen por cuarto año consecutivo, el piloto de Williams necesitó de solo siete carreras para marcar el récord de la temporada en cuanto a velocidad máxima.
Tenis. El Federico Gómez se metió al cuadro principal del ATP 250 de Bñsbane al vencer al serbio Dusan Lajovic en la última ronda de la qualy. Gómez se llevó el triunfo por 6/1 y 7/6 (4) luego de una hora y 9 minutos. La victoria le permitió al argentino, que actualmente ocupa el puesto 137 del ranking. ingresar al cuadro principal. Su rival en la primera ronda del torneo será el estadounidense Reilly Opelka. El otro 

argentino en el certamen es Mariano Navone, quien no la tendrá para nada fácil en su debut ya que jugará con el chileno Nicolás Jarry.
Básquet. San Isidro de San Francisco apuesta con todo en el torneo Apertura de la Liga Argentina. El club del este provincial ganó la licitación y será el anfitrión del Cuadrangular Final del certamen, que se realizará el 10,11 y 12 de enero en formato todos contra todos. Por el primer título del año, San Isidro competirá contra Amancay de La Rioja, Pico FC y Deportivo Viedma. Todos los partidos se podrán ver en vivo a través de BasquetPass.

Básquet II. LeBron James cumple hoy 40 años, y la estrella de Los Angeles Lakers se une a una pequeña lista de jugadores de la NBA que estuvieron en la liga a esa edad. Apodado "el Chico de Akron" cuando el nativo de Ohio ingresó a la liga con un futuro ilimitado hace casi 22 años. Ahora es el hombre de 40 años de Los Angeles con mechones de canas en su barba. Su cumpleaños lo convertirá en el primer jugador en la historia de la NBA enjugaren su adolescencia, 20,30 y 40 años. James se convierte en el jugador 30 en aparecer en un partido de temporada regular con esa edad.

rT-1 PARA VER 
EN TV

Básquetbol. Liga Endesa. 14.Valencia-Lleida. Fox Sports.
Fútbol. Italia. 14.30. Como-Lecce.ESPN. 16.45. Bologna-Hellas Verana.Disney* Premium.
Fútbol. Inglaterra. 16.45. AstonVilla-Brighton. Disney*, ESPN. 16.45. Ipswich Town-Chelsea. Disney*, ESPN2.17. Manchester United- Newcastle. Disney Premium.
Fútbol Americano. NFL. 22. Detroit Lions-San Francisco 49ers. Disney*.ESPN2.
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boxeo
GENTILEZA CHINO MAIDANA PROMOTIONS

FERNANDO "PUMITA" MARTÍNEZ. El campeón del mundo de la categoría supermosca intentará mañana salvar el honor del boxeo argentino en un año con saldo en rojo.

defensa. El campeón supermosca buscará mañana, ante el japonés Kazuto loka, retener su corona y darle una alegría al boxeo albiceleste.
"Pumita" Martínez. La
única esperanza argentina

Daniel Guiñazú
Especial desde Buenos Aires

F
ernando Martínez, el único campeón mundial que queda en pie, tratará de rescatar al boxeo masculino argentino de un año con malos resultados a nivel internacional.El monarca supermosca de la Asociación hará mañana la cuarta defensa de su corona dándole la revancha directa a 12 rounds al japonés Kazuto loka a quien ya venció por puntos el domingo 7 de julio pasado en un espectacular combate. ESPN televisará en vivo la velada desde las 4 de la madrugada y la pelea del argentino comenzaría alrededor de las 6.“El Pumita”, además del alicaído pugilismo nacional representa la pasión y el sentimiento boquense (sube hasta con el cabello teñido con los colores azul y amarillo), deberá sostener una bandera que sólo recogió derrotas en este 2024 que se va.La caída por puntos del viernes por la noche en Managua del santafesino

Tobías Reyes a manos del nicaragüense Félix Alvarado en una eliminatoria por el primer puesto del 
ranking minimosca de la Federación Internacional fue el último eslabón de una cadena inacabable de peleas perdidas en el primer nivel internacional.Cada vez que hubo que definir una posición importante en un ranking o afrontar combates contra figuras de cierto lustre en condición de visitantes, los boxeadores argentinos no dieron la talla y perdieron, en algunos casos de mala manera. Los triunfos de ocasión en el país fueron engañosos y logrados ante colombianos, venezolanos y mexicanos de muy baja competitividad.

Derrotas en continuadoAdemás de Reyes, el 19 de octubre en Mendoza, el local Juan Javier Carrasco perdió por nocaut técnico en el 12Q asalto por el ruso Zaur Abdullaeb en una eliminatoria por el título liviano de la FIB y el 2 de noviembre, la bonaerense Celeste 

“Chucky” Alaniz cayó por nocaut en el séptimo asalto en Las Vegas ante la floridense Gabriela Fundora y dejó los títulos mosca del Consejo y la Organización que había recuperado en junio frente a la tejana Marlén Esparza.Apenas dos días más tarde, el rio- jano José “Sansón” Rosa resignó con amplitud su invicto por puntos frente al ruso Khariton Agrba en la ciudad de Samara (Rusia). Y una semana después en Norfolk (Virginia), el bonaerense Gustavo Lemos duró poco más de 4 minutos en el ring ante el invicto local Keyshawn Davis tras haberse excedido largamente del límite pactado en el peso superlivia- no. Todas las peleas fueron televisadas por TyC Sports, una de las cuatro señales deportivas (ESPN, Fox Sports y TNT Sports son las otras) que transmiten boxeo argentino en vivo.Ni siquiera pudo sostenerse el otrora promisorio mosca bonaerense Agustín Gauto. Cierto desorden en su carrera que se acentuó cuando pasó a manejarlo Marcos “el Chino”

Maidana y sobre todo dos derrotas por fuera de combate ante el zurdo inglés Galai Yafai en Las Vegas y el probador chaqueño Sixto Pérez en Buenos Aires, esta última en el primer round, dejaron en evidencia su baja resistencia al castigo, lo bajaron de los rankings mundiales y lo forzaron a un replanteo cuando sólo tiene 26 años de edad.Como se verá, el balance del año en general cierra con saldo en rojo. Mucho más si se tiene en cuenta que por primera vez en la historia, nuestro país tampoco compitió en los Juegos Olímpicos de París, los últimos que por ahora albergarán la disciplina que, por razones políticas, no está programada para los Juegos de Los Ángeles 2028. Resulta todo un dato que no hayan podido estar los peleadores argentinos; el boxeo aportó 24 veces al medallero nacional.
Un salvavidasEn este contexto no tan alentador, la figura del “Pumita" Martínez aparece como un salvavidas, recién en el 42s puesto del ranking de peleadores mundiales de todas las categorías que arma la página de resultados y récord boxrec.com y que lidera el fenómeno japonés Naoya Inoue, cuádruple campeón de los supergallos.A los 32 años e invicto en 17 salidas profesionales con 9 triunfos antes del límite. Martínez ya sabe lo que es pisar fuerte más allá de nuestras fronteras; le ganó pelea y revancha en 2022 al campeón filipino Jerwin Ancajas en los Estados Unidos y en 2023, defendió exitosamente su corona ante otro filipino, Jade Bornea, a quien casi le arrancó la oreja

Mañana. La velada comenzará a las 4 (hora argentina), en el estadio Ota-City General Gymnasium de Ota, en las afueras de Tokio, Japón. La pelea estelar entre "Puma” Martínez y Kazuto loka será alrededor de las 6 de nuestro país. Televisan ESPN y Disney+.

izquierda en Mineápolis venciéndolo por nocaut técnico en 11 vueltas.loka no es ningún improvisado. Fue campeón minimosca y mosca de la Asociación, mosca de la Federación y supermosca de la Organización y su récord actual suma 31 triunfos (16 antes del límite) y 3 derrotas. Pero en la primera pelea, el “Pumita" no le respetó ningún antecedente: hizo tres primeros rounds intachables combinando sus manos con firmeza y claridad y repartiendo castigo a la cabeza y al cuerpo a partir del manejo estupendo de su izquierda y de un ritmo de pelea avasallante.Después, entre el cuarto y el sexto asalto, Martínez se plantó de contra para tomar aire y reponerse de los envenenados ganchos de izquierda al plexo que le colocó loka. Del 7Q al 9S round recuperó dinámica, solidez y claridad para conectar al japonés y cerró aquella noche dejando una sensación de autoridad y convicción de victoria que los jurados, siempre en duda, no tuvieron más remedio que reconocer. Sin margen para que le escamoteen la victoria. Más o menos deberá hacer lo mismo ahora para volver a ganar.Si al “Pumita” le tocara perder, el boxeo masculino de nuestro país se quedará otra vez sin campeones del mundo. Y habrá apenas tres argentinas coronadas: Nazarena Romero (Supergallo de la AMB), Clara Lescu- rat (Supermosca de la AMB) y Evelyn Bermúdez (Minimosca FIB y OMB). Poco si se considera que a esta misma altura de 2019, llegó a haber nueve reinas mundiales.Pero Martínez está convencido de que no hay lugar para la derrota. Tal es así que esta vez lo acompañaron a Tokio su esposa Micaela y su hija menor Alma, quienes no estuvieron en la pelea de julio. Y tanto él como su técnico Rodrigo Calabrese y su mánager, el “Chino” Maidana, ya tienen un nombre y un apellido grabado entre ceja y ceja para su futuro: el de Jesse “Bam" Rodríguez, campeón del Consejo, para una eventual unificación en el primer semestre de 2025. Pero no es recomendable almorzarse la cena. Antes espera loka, quien de local dejará todo para sumar el quinto título del mundo de su carrera.“El Pumita” Martínez garantiza pelear en Tokio como ya lo hizo en Las Vegas o en California, sintiéndose amo y señor de cada punto del cuadrilátero. Además, tiene una motivación adicional: en un año de vacas muy flacas para el fútbol xeneize, hasta puede darle a Boca una alegría de fin de año con los puños enguantados.

boxrec.com
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MUNICIPALIDAD DE SAN FRANCISCO

Los vecinos de San Francisco ven fortalecido el sistema de saneamiento de toda la ciudad. La Estación Depuradora de Aguas ■Residuales también cumple con los estándares ambientales.
Refuncionalización. Mejoras
■significativas en el tratamiento 

de líquidos cloacales

SANEAMIENTO. El intendente Damián Bernarte recorrió las mejoras de la EDAR que se encuentra a 8 kilómetros al sur de la San Francisco, y observó su funcionamiento.

T
ras la refuncionalización de la Estación Depuradora de Aguas Residuales (EDAR) San Francisco, que se encuentra a 8 kilómetros al sur de la ciudad, el intendente Damián Bernarte recorrió las mejoras y observó su funcionamiento.El mandatario estuvo acompañado por el secretario de infraestructura Carlos Ortega, el gerente de CyP, empresa a cargo del mantenimiento y saneamiento de la planta, Cristian Carrozzo, los ingenieros en Electromecánica Mariano Rassetto y en

Química Nicolás Gilli, el secretario de Vinculación Educativa, Tecnológica y Productiva, Germán Fassetta y el director de Vinculación Educativa, Tecnológica y Productiva Pablo Am- brosino.En ese marco. Ortega explicó que el EDAR se trata del “punto final de un sistema integral de saneamiento que incluye más de 30 estaciones de bombeo, kilómetros de cañerías de impulsión, colectores principales, y redes secundarias que recorren toda la ciudad, el cual comienza en la red colectora, desde donde se recibe efluentes 

de los hogares y las industrias”.En cuanto al trayecto que recorren los líquidos cloacales de la ciudad, comentó que los mismos “son transportados mediante estaciones de bombeo y cañerías de impulsión hacia los colectores principales. El Colector Máximo, con una extensión de casi 8 kilómetros y 1.200 mm de diámetro, es clave para trasladar estos líquidos hasta la EDAR”.Para explicar el procedimiento que se aplica a los líquidos cloacales, el gerente de la empresa a cargo del mantenimiento y operaciones, Cris

tian Carrozzo, dijo; “Al llegar a la planta, los líquidos reciben el tratamiento correspondiente tal lo indica la Ley Nacional 26.221/07, comenzando por el sistema de pretratamiento, que incluye desarenadores y cámaras partidoras para eliminar sólidos grandes y arenas, pasamos a la estación de bombeo donde se transporta el líquido a las lagunas de estabilización, con aireadores mecánicos que introducen oxígeno para descomponer la materia orgánica, para luego llevar a las cámaras de contacto, donde el efluente tratado es desinfectado 

con cloro antes de ser vertido al canal San Antonio, que actúa como cuerpo receptor”.
Se reestableció la capacidad operativaLos ingenieros a cargo de la dirección técnica para el correcto funcionamiento de la planta detallaron: “Cuando tuvimos contacto la primera vez, la planta estaba un poco deteriorada, con maquinaria, como motores eléctricos, aireadores, bombas, que no estaban en correcto funcionamiento.

Continúa en página 2
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BENEFICIO. La ciudad posee un sistema de saneamiento integral fortalecido, capaz de acompañar su crecimiento.

Viene de Tapa

Hace un año comenzamos a trabajar, y de a poco se logró restablecer la capacidad operativa”, dijo el ingeniero Mariano Rassetto, quien explicó que “la planta cuenta con cuatro bombas de elevación de 40Hp. El agua llega por decantación, por nivel, cae a un pozo y ahí se eleva con las bombas y se van a las lagunas. En las lagunas facultativas tenemos aireadores que es un flotador con motor y un sinfín que eleva el agua y la hace burbujear para darle las condiciones al agua y que las bacterias hagan su trabajo. Con el tiempo esos motores se fueron deteriorando, es por ello que junto con el municipio se fueron reparando y cambiando para hoy poder estar entregando el agua con las condiciones requeridas”.

El ingeniero Nicolás Gilli agregó: “En esta planta recibimos aproximadamente 800 m3 por hora de efluentes, que son tratados primero en lagunas primarias con aireación 

AMBIEN-
TE.La 
mejora 
beneficia al 
tratamiento 
final de los 
efluentes.

y posteriormente en una batería de lagunas secundarias donde se produce la maduración de los mismos. Hay que destacar que el único pretratamiento que se hace es la sepa
ración de sólidos al comienzo del proceso, el cual pasa a ser totalmente biológico, nosotros lo que hacemos es darle las condiciones adecuadas para que los microrganis- 

mos que intervienen puedan trabajar de manera óptima”.Gilli explicó además que los líquidos cloacales tienen una residencia aproximada de 20 días en la planta. El procedimiento presenta bacterias que se encargan de descomponer la materia orgánica para luego poder vestirla en el canal San Antonio, conforme al decreto provincial 847 de ambiente lo requiere. Ya al final del tratamiento, tenemos la cámara de contacto en donde se desinfecta el efluente, inyectándole cloro y mediante un camino sinuoso para que haya un intercambio efectivo, lo que nos permite bajar en gran cantidad la concentración de patógenos para luego ser vertido en las condiciones que el decreto exige”.
Mejoras que benefician a la ciudad “Hoy, no solo tenemos una planta que cumple con los estándares ambientales, sino un sistema de saneamiento integral fortalecido, capaz de acompañar el crecimiento de nuestra comunidad”, dijo Carlos Ortega.La mejora en la EDAR no solo beneficia al tratamiento final de los efluentes, sino que también fortalece el sistema de saneamiento de toda la ciudad. Con la refuncionaliza- ción de la planta, los resultados “son contundentes”, dijo el secretario.Entre las mejoras, se observa la calidad del efluente, la cual presenta una reducción significativa de olores y de la DBO, cumpliendo con los requisitos del Decreto Provincial 847/16, como así también, desde la implementación de estos tratamientos, la planta ha procesado volúmenes que oscilan entre 396.000 m3 en julio y 583.296 m3 en marzo, dependiendo de la temporada y las condiciones climáticas.Para detallar, la empresa contratada presenta informes mensuales con anexos fotográficos y análisis de laboratorio, lo que garantiza la transparencia en el proceso.

S ete de cada 10 estudiantes secundarios 
e ¡gen estudiar una carrera universitaria
El dato se desprende del reciente estudio realizado por estudiantes avanzados de la materia Práctica Profesional III, de la Tecnicatura Superior en Marketing de Instituto Superior Fasta de nuestra ciudad, en conjunto con la Secretaría de Vinculación Educativa, Tecnológica y Educativa del Municipio.El trabajo, que estuvo coordinado por el docente responsable Marcos Beccarini, consistió en una encuesta a cada uno de los alumnos del último año de todos los colegios secundarios (públicos y privados) de San Francisco, denominado “Estudio de Demandas For- mativas 2024”.El objetivo de la investigación, que se desarrolló durante gran parte del año e incluyó la participación

de 30 estudiantes de diversos cursos de la carrera, fue conocer las aspiraciones, intereses y necesidades formativas de los estudian
tes de nivel medio de la ciudad a los efectos de diseñar o potenciar las políticas educativas y laborales que respondan a las demandas de 

una sociedad en constante evolución.La presentación, que se llevó a cabo en Tecnoteca, estuvo a cargo de

ENCUESTA.
Los alumnos 
del último 
año de todos 
los colegios 
secundarios 
de San Fran
cisco optan 
por estudiar 
una carrera 
universitaria. 

las recientes egresadas de la mencionada Tecnicatura, Mavi Ojeda y Lucía Tuninetti y contó con la presencia de las autoridades del Instituto Superior Fasta, del Secretario de Vinculación Educativa del Municipio, Germán Fassetta, de la Inspectora de Nivel Medio, Marita Vergnano y de representantes de distintas instituciones educativas, como así también estudiantes y público en general.Entre los datos relevantes a destacar se desprende que el 89,2 por ciento (sobre una muestra total de 694 casos encuestados) va a seguir estudiando alguna carrera después del secundario, el 78,7 por ciento ya tiene decidido que va a estudiar y el 69,7 por ciento elegirá una propuesta académica que se dicta en San Francisco, lo que implica un crecimiento del 5 por ciento de este indicador en relación al año pasado. En tanto, el 60,2 por ciento tiene intenciones de trabajar mientras curse sus estudios universitarios o de nivel superior.
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Cómo obtener la 
licencia digital

El trámite es sencillo y consta de los siguientes pasos:• Ingresé a la página web sanfran- cisco.gov.ar para solicitar el turno.• Completé el formulario con tus datos personales.• En "Trámites a realizar", seleccioné "Área Tránsito” y luego el trámite "Retiro carné por renovación menores de 70 años”.• Descargá los archivos solicitados y hazlos firmar por un profesional competente.• Subí los documentos firmados en formato PDF, JPG o PNG.• Esperé un correo electrónico con la confirmación de la solicitud y los detalles del turno.• Para quienes solicitan la licencia por primera vez, o para los mayores de 70 años, el trámite se realiza de manera presencial debido a la necesidad de capacitación obligatoria.
RAPIDEZ. En 48 horas, el solicitante recibirá el estado del trámite y la fecha de retiro de la licencia.

Licencias de conducir 
digitales. Se entregaron las 
primeras en San Francisco
modernización. La Municipalidad de San Francisco comenzó a entregar la licencia digital. El carné tiene validez en todo el territorio nacional.
E

n una iniciativa que busca modernizar y agilizar los trámites municipales, el intendente municipal de San Francisco, Damián Bernarte, anunció el lanzamiento de la licen

FACILIDAD.Esta iniciativa marca un hito en la transformación de los procedimientos administrativos locales.

MUNICIPALIDAD DE SAN FRANCISCO

cia de conducir digital.Esta modalidad, que se anunció a principios de diciembre, permitió que dos vecinos de la ciudad reciban su licencia de manera digital, marcando un hito en la transforma

ción de los procedimientos administrativos locales.La nueva opción de renovación digital de la licencia no solamente facilita el proceso, sino que también brinda mayor rapidez y como

didad a los solicitantes. A través de un sistema accesible desde la página web oficial de la municipalidad o mediante la APP ‘SanFrancisco’, los vecinos pueden realizar casi todo el trámite de manera Online.La única obligación presencial es el retiro del carné, que se puede hacer en la sede de la Dirección de Tránsito una vez completado el proceso digital.Andrea Ayala, una de las primeras personas en acceder a esta modalidad, compartió su experiencia con entusiasmo. “Me resultó cómodo poder hacerlo en mis tiempos, or- ganizándome para luego venir y retirar mi licencia tranquilamente. Me parece estupenda esta iniciativa porque hoy la tecnología está al alcance de la mayoría y podemos optar por hacerlo de esta manera los que lo necesitamos de esta forma”, afirmó.
Un proceso rápido y sencilloEl trámite comienza con la obten-
Desde la la APP 
‘SanFrancisco’, los 
vecinos pueden 
realizar el trámite de 
manera online. 

ción de un tumo online, disponible tanto en la web como en la aplicación móvil. Una vez que el vecino obtiene el turno, deberá completar un formulario con sus datos personales y subir los documentos solicitados, tales como certificados médicos y una fotocopia del DNI.En un plazo de 48 horas, el solicitante recibirá una confirmación por correo electrónico con los detalles del estado del trámite y la fecha de retiro de la licencia.Es importante mencionar que, antes de continuar con el trámite, los solicitantes deberán obtener un libre deuda, gestionado ante el Tribunal de Faltas. Si el sistema detecta multas impagas, redirige al usuario a la página web donde podrá abonar las deudas de manera virtual, evitando tener que acudir físicamente al Tribunal.
Un futuro con más innovaciónAdemás, se está trabajando en la firma de un convenio con Ciudadano Digital, una plataforma que permitirá a los vecinos recibir información sobre el estado de su carné, como la proximidad a su vencimiento. Esta herramienta digital ampliará las opciones para los vecinos, brindando mayor accesibilidad y conveniencia.A pesar de las ventajas del proceso digital, aún existen dos pasos que requieren la presencia del solicitante, la obtención del libre deuda en el Tribunal de Faltas y el retiro de la licencia de conducir el día del turno asignado.Con esta medida, San Francisco da un paso importante hacia la modernización de sus trámites, ofreciendo a los vecinos una opción más ágil y accesible para la obtención de su licencia de conducir.
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Anuncio. Se presentó la 22a edición del 
Festival del Humor, la Buena Mesa y la Canción
fiesta. Artistas, entradas, gastronomía, estacionamiento: todo lo que tenés que saber sobre la nueva edición del encuentro en San Francisco.

E
n la terraza de Tecnoteca, el intendente de San Francisco, Damián Bernarte, anunció el 22Q Festival del Humor, la Buena Mesa y la Canción. Esta edición vendrá con algunos cambios que prometen acercar una mejor experiencia para los asistentes y consolidar al evento entre los principales del país.Una de las principales novedades es que este 2025 serán dos en lugar de tres noches, presentándose tres números principales por jornada. El sector gastronómico ampliará su oferta, ya que sumará a los tradicionales platos de las colectividades algunas propuestas de comercios privados. También habrá estacionamiento dentro del predio.Para quienes deseen adquirir un lugar cercano al escenario, el sector plateas estará subdividido en 8 secciones numeradas y se dispondrá de un sector VIP con entrada limitada a 200 personas por noche.La grilla prevista estará conformada por artistas de renombre de la esfera internacional, nacional y provincial, quienes subirán al escenario de la Sociedad Rural el sábado 15 y domingo 16 de febrero.

El precio de las entradasEn lo que respecta al precio, las entradas estarán divididas para el sábado en tres tipos: general con acceso a todo el predio, por fuera del óvalo, tribuna que equivale acceso al predio y a sector tribunas a la derecha del escenario y platea con acceso al predio y al sector del óvalo numerado en 8 sectores, desde la fila 1 hasta la 36, son sub divisiones de la 1 a 5, de la 6 a la 15, de la 16 a la 25 y desde la fila 26 a la 36, cada una con precio progresivo desde las más alejadas hacia las más cercanas al escenario. Para la noche del domingo será campo y tribuna.La novedad de esta edición es que tendrá un sector VIP, con entrada limitada a 200 personas por noche, estará ubicado debajo de la tribuna. Ofrecerá canilla libre en determinadas bebidas y comida con menú especial. Podrán acceder al mismo, con un costo adicional, únicamente quienes adquieran plateas.
Entrada General: $15.000
Tribuna: $25.000 (incluye entrada general)
Plateas: (incluye entrada general) 
Filas 1 - 5: $60.000
Filas 6 -15: $45.000
Filas 16 - 25: $35.000
Filas 26-36: $25.000

Sector VIP: $60.000 pesos adicionales a la platea seleccionada.Estos valores estarán disponibles hasta la última noche del festival, excepto la entrada general que a partir del 15 de enero tendrá un costo de $18.000.
Modalidad de pago y puntos de ventaLas modalidades de pago son en efectivo, tarjeta de débito, MODO y promociones bancarias con Macro 3 cuotas sin interés y Cordobesa hasta 12 cuotas sin interés.Las mismas se podrán adquirir desde el próximo lunes 9 de diciembre, de manera presencial en el Centro Cultural San Francisco y de manera digital a través de Edén Entradas (www.edenentradas.com.ar). Horarios disponibles de manera física únicamente el lunes 9/12 de 9 a 13 y de 18 a 20. El resto de los días hasta el día previo al festival únicamente por la tarde de 18 a 20. De forma Online, la jornada de inicio de venta comenzará a las 10.
Accesos al predio y estacionamiento En esta oportunidad, se habilitarán tres accesos diferentes y un cuarto destinado para la prensa y organización. Los asistentes podrán ingresar el pórtico principal, la puerta frente al Salón Rosado y Av. Chile mediante el estacionamiento, el cual tendrá acceso limitado al predio hasta 300 vehículos, con un valor de $10.000, cuyo ticket se podrá adquirir al momento de comprar la entrada. Para la prensa y organización será por

EVENTO. El intendente Damián Bernarte, acompañado de funcionarios, presentó el renovado Festival de la Buena Mesa. *

MUNICIPALIDAD DE SAN FRANCISCO

EDICIÓN 2025. El 15 y 16 de febrero se realizará la 23a edición de un evento que combina gastronomía, humor y música.

Falucho y Libertad.
GastronomíaEl sector gastronómico estará conformado por las colectividades de la ciudad que son Italiana, Española, Alemana, Sirio Libanesa, Asociación Tradicionalista El Matrero, Cubana, Mexicana, Peruana y Venezolana y se permitirá además que empresas del 

rubro tanto de San Francisco como de la región, puedan brindar sus propuestas, las cuales serán diferentes a lo que ofrecen tradicionalmente las colectividades, proporcionando así variedad culinaria para los asistentes.
Espectáculos adicionales e ingresoEn distintos puntos del predio habrá espectáculos musicales y de dan

za que se sumarán a las propuestas previstas sobre el escenario principal.Durante las dos noches, las puertas abrirán a las 19, y desde las 20 comenzarán los espectáculos con los artistas locales y los horarios de finalización previstos son para el sábado hasta las 4 de la madrugada y el domingo hasta las 3.
Grilla de artistas

Sábado 15Los NocherosLapebandJuli CardozoDiego TorresEmaneroEl humor del Mago BlackArtistas locales
Domingo 16Los CaligarisDaleQ'vaLBCyEugeQuevedoEl humor del Mudo EsperanzaArtistas locales

http://www.edenentradas.com.ar

